
COMPUTAÇAO
ElETRONICA

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1006,2 milibares. Tempe
ratura média do dia: 28,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: 91,0 por cento.
Estado médio do céu: cumulus, stratus,
cirrus, de claro a encoberto.' Estado médio
do tempo: com instabilidade passageira. Pre
visão: A. Seixas Netto.

EXPOSiÇÃO DO MASC - O Museu de Arte
de Santa Catarina irá expor as obras surrea
listas de Alberto Luz, de Blumenau, e os de
senhos de Nelson Delai, de Joinville, no pró
ximo dia 19. Ainda nesse dia, serão expostos
os trabalhos do pintor argentino André
Nijensohn, que atualmente reside em Floria

nópolis.
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Nas vitrines dos frigoríficos do mercado apeneis'poucas pescadi�'has.

altapeixee
.

o peixe, alimento que frequenta com regularidade as mesas

da Cidade, anda escasso. Escasso e caro. É que cerca de
25 mil pescadores de todo o Estado foram pescar tainha

na "corrida da quaresma", na Lagoa dos Patos. A
maior parte do pescado que chega ao comércio é servida

aos restaurantes. O pouco. que sobra é vendido a preço alto. (Pág. 8).

Taça de

Ouro com

74 clubes

do País

Três a seis clubes de cada Estado deverão disputar, no pró
ximo ano, o torneio Taça de Ouro, a ser instituído pela
CBD, no intuito, segundo João Havelange, de beneficiar as

agremiações que não participarem do campeonato nacional
e ajudar a entidade a financiar a viagem da seleção brasileira
à Alemanha. Os vencedores receberão minia turas da taça
Jules Rimet.
,

Menores tentaram
.

assaltar Catedral'

,

o pouco que
temestácaro

Dois menores, um de 16, outro de 17 anos, foram detidos ontem pela madrugada no interior .da Catedral, onde

penetraram pelo telhado. Disseram que só queriam dormir. A polfeja não acreditou (Pág. 14).
.

Prefeito conta

o que fez em '72

Para o Prefeito Ary
Oliveira, os problemas
da Capital são grandes
mas a ação da Prefeitura
e do Governo tudo
tem fe ito para vencer

as dificuldades.

o Lions Business integrando-se as exigências de País
carente de técnicos convida você a fazer curso de COM·
PUTAÇÃO E LETRÔNICA que lhe abrirá caminho pa

.

ra grandes remunerações.
PROGRAMA:

Duração 2 meses Empresas, tipos e organização
lnlcio; 21/abril Formulação de métodos e sis-
Horário: 15 às temas

17 horas Análise de empresas
(somente aos Avaliação de sistemas

sábados) Introdução aos Sistemas
Certificado: Eletrônicos
será dado no Desempenho dos computadores
final Introdução à programação
Preço Cr$ 120,00 Linguagem de máquina
Todo o curso Assembler - Fortran

Vagas: 100 Cobol e R. P.G.

INSCRiÇÕES: Ed. Centro Executivo Miguel Daux
Rua Anita Garibaldi - 50;, andar - s/54
UM CURSO A MAIS � UM GRANDE INVESTIMENTO

O Governador Colombo
Salles foi ontem
para o Rio a fim de
falar hoje no Seminário
da I nteqração Nacional..
Mas ontem mesmo ele

já falou aos jornalistas.

-Governador foi
·

ontem ao Rio
A umao Governo-Empresa, tônica do Projeto Catarinense de

Desenvolvimento, foi apontada ontem no Rio, pelo Governador

Colombo Salles, como uma das causas do crescimento de 13,37�
da economia catarinense (30% acima da média nacional) no exer

cício de 1972. A declaração foi feita para jornalistas especiali-
.

zados em economia e finanças, durante um almoço. (pág. 3).

Uma estradirlha·
Imal comportada

Uma ,estrada não precisa ser uma

pista indefectível, podendo até
conter pequenos buracos e valetas
- se por ela transitarem apenas gro
tescas carroças e rudimentares car

ros de bois. Mas quando ela serve ao

tráfego diário de meios de locomo

ção mais modernos, que geralmente
conduzem gente importante, a coisa
muda. Aí a Estrada do Aeroporto -

por exemplo - deve preocupar.
(pág.8).

Blumenau: trabalho

começa a iornada'.
Uma pequena ponte primitiva (tá o toque rústico à movimenta-da estradinha do aeroporto.

Dizendo que a Capital vive "uma fase crítica e difícil, carac

terizada pela passagem de um estágio simples de crescimento para
o tão almejado desenvolvimento", o Prefeito Ary Oliveira foi

ontem à Câmara para apresentar o, relatório das atividades do

Executivo em 1972. Na oportunidade, conclamou a população a

cooperar no esforço que se- faz pelo futuro da Cidade. (pág. 3).

Trânsito:

sugestões

mas não

soluções
Muitas sugestões foram apresentadas ontem na reunião do
Conselho Municipal de Desenvolvimento para solucionar o

problema do congestionamento do trânsito nas cabeceiras

da ponte Hercílio Luz, enquanto, a nova ligação não vem.

Apesar disto (ou talvez por isto) Q Conselho não chegou a

conclusão nenhuma. Vai haver nova reunião na próxima
terça-feira (pág. 8).
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Terceira assembléia geral da OE,I'
telll início elll ambiente de tensãlo

A abertura de relações
diplomáticas com
Cuba; o problema

do canal do Panamá
e a ingerência de

empresas estrangeiras
nos negócios internos

de diversos
"

países da
América Latina, são

alguns dos
assuntos a serem

debatidos na

3a. assembléia geral
da OEA que se

inicia hoje Clodomiro AZmeyda, do Chile, fará denúncias

Conferência da SIP analisa

problema da liberdade de

imprensa 'na América Latina
Segundo disse ontem Juan Valmaggia, do

matutino "La Nacion", de Buenos Aires, "a
liberdade de impr-ensa 'na Argentina é efetiva,
mas são mantidas em vigor proibições sobre

assuntos atribuíveis a elementos subversivos." A
nota de Juan Valmaggia foi lida na reunião se

mestral da Sociedade Inter-americana de Im

prensa, realizada em Montego Bay, na Jamaica,
pela presidente da Comissão de Liberdade de

Imprensa, German Ornes, uma vez que o jorna
lista argentino não se encontrava presente à reu

nião. Em seu relatório, Valmaggia diz ainda

que, em termos gerais, o regime militar argen
tino tem respeitado a liberdade de informação e

que agora "cabe esperar" que o governo do can

didato peronista Hectar J. Campora, cuja posse
está prevista para 25 de maio, "não se mostre

inferior", nesse sentido, ao Governo do presi
dente L,anusse. Ampliando os conceitos de Val-

rnaggía, o jornalista Raul E. Kraiselburd, de El
Dia, de La Plata; também na Argentina, acres
centou que o semanário Primera Plana conti
nuava fechado e que La Prensa e "La Nacion",
de Buenos Aires, sofreram multas recentemen

te, e que isso "cria um quadro que nos deve

preocupar".
Valmaggia também informou sobre a situa

ção da imprensa no Uruguai, dizendo que as

ações contra o grupo terrorista "Tupamaros"
dominaram as informações uruguaias e que, por
,isso, as autoridades proibiram qualquer publi
cação que mencione o grupo terrorista, em

qualquer contexto que não fosse o de comuni
cados oficiais. Por ou tra parte, finalizou o jor
nalista, "a imprensa uruguaia não pode publicar
Informações econômicas' ou políticas e não tem
liberdade para criticar e expressar-se livre
mente."

Contra-almirante continua

detido pelos guerrilheiros
Trarrscorridas mais de 24 horas do sequestro

do Contra-Almirante reformado Francisco

Aleman, seus captores ultra-esquerdistas aínda
não indicaram se querem ou não pagamento
pela' resgate. O único documento enviado pelos'
sequestradores, foi um comunicado do "Exér
cito Revolucionário do Povo", de tendência

trotzkista, que chegou anteontem, à noite, às

redações de vários jornais. Nele o ERP admitiu

que seus membros foram os autores, mas não
formulou nenhuma exigência para a libertação.
Francisco -Aleman, de 51 anos, já foi diretor da

Inteligência da Armada e sub-secretário da
Marinha Mercante e, embora insistentes versões

digam que houve um segundo comunicado,
informando sobre sua execução, nada foi ofici
almente confirmado. O sequestro de AJeman e

outros, acontecidos nos últimos dias, assim
como atentados terroristas contra postos mili

tares, dependências do Governo e corpos de

segurança, estão colocando em situação' corn-'
prometedora o presidente' eleito Hectar ,J.

Campora, que, deve assumir no dia 25 de maio

próximo.
Aleman foi sequestrado à meia-noite de

domingo, por vários jovens armados, que conse

guiram ser admitidos em seu apartamento,
situado num edifício da Avenida del Liberta

dor, em pleno centro de Buenos Aires. Segundo
o Comandante em Chefe da Marinha, Almirante
Carlos G. Cada, um sobrinho de Francisco

Aleman - a quem não conseguiu identificar -

estaria envolvido no sequestro e teria sido quem

conseguiu queâ família lhe permitisse en![.ar no
apartamento, acompanhado de uma dezena de

guerrilheiros armados, incluindo várias

mulheres. Os terroristas manietaram a esposa e

um filho de 11 anos do contra-almirante, tran
cando-os no .banhe iro, Somente quatro horas

depois Lhe foi possível, através de batidas nas

paredes, chamar a atenção dos vizinhos e dar o
'

alarme.
SEM NOVIDADES
A polícia disse que também não havia novi

dades com referência 'a ou tros dois sequestres
ocorridos na última segunda-feira. Ainda havia

dúvidas se foram praticados por guerrilheiros ou

delinquentes comuns. As vítimas foram Artur

Dacruz, de 43 anos, norte-americano de origem
portuguesa, gerente-técnico da Kodak argentina

\ e Angel Faian, de 16 anos, filho do proprietário
de uma grande loja, situada num aristocrático,
bairro norte de Buenos Aires.

Os observadores acreditam que a- série de

sequestros criará uma situação embaraçosa para'
o Presidente Campora, da Frente Justicialista de

Libertação, embora este tenha prometido uma

ampla lei de anistia aos presos pol íticos, quase
todos condenados por atividades guerrilheiras,
.send o que boa parte deles pertence a organ i

zações peronistas, que se mantém relativamente

inativas.desde as últimas eleições.

NOTICIÁRIO INTERNAC10NAL FORNECIDO PELA AP NOTICIÁRIO'

Crise da
carne na

Itália
Os festins romanos com

suculentos bifes florentinos
estão passando para as

coisas passadas, para a His
tória. Agora se come, e

pouco, carne argentina,
que mesmo importada, re
sulta mais barata, já que os

preços da carne em Roma
.t o r naram-se exorbitantes.
Diz uma' dona de casa:

"também comemos frango
ou pescado. Mas trato de

comprar carne o menos

possível." Na maioria das,
casas o pra to passou' a ser

somente macarrão... com
macarrão. Os italianos, que
gan ham menos que os nor

te-americanos, pagam mais
caro pela carne do' que es

tes. A carne de gado custa

2,82 dólares a libra, cin

quenta centavos mais que
nos EUA. Em um ano, os

preços subiram em 16 por
cento e alguns açougueiros
da Zona industrial de Milão

pedem 4,50 dólares por li

bra, quase dois dólares a

mais' que há seis meses. E
-r c cl ama um açougueiro:
"meu negócio não é o mais

popular da cidade. No mês
passado ganhei ioo.ooo li
ras (180 dólares) a menos."

França: estudantes
protestam nas ruas

Milhares de estudantes desfilaram ontem em Paris, protestando
contra a lei de alistamento militar, aprovada pelo ministro da Defe

sa, Michel Debré, que vai abandonar o governo, possibilitando,
talvez, que o primeiro ministro Pierre Messmer à modifique. A "Lei

Debré", aprovada noano passado, elimina as isenções e prorrogações
dadas tradicionalmente aos estudantes, obrigando-os a iniciar o servi

ço militar aos 20 anos e implicando, por conseguinte, na interrupção
de seus estudos. Segundo informações, Debré, ex-primeiro ministro
e gaullista ortodoxo, já decidiu que não será membro do novo

gabinete que será formado amanhã, por Messmer. Com referência à·
lei de serviço militar, acreditava-se que o governo não poderia
modificá-La, uma vez que foi aprovada praticamente por unanimi
dade na Assembléia Nacional. Entretanto, com a saída de Debré do
Ministério da Defesa, a lei poderá mudar, eliminando, assim, uma
situação potencialmente explosiva.

'

Um avião da Força Aérea Espanhola e uma canhoneira marroquina
trocaram tiros ontem, quando esta escoltava um barco

pesqueiro da Espanha, capturado a 23 milhas de sua costa. Segundo
se informou, a canhoneira havia atirado no pesqueiro antes

de capturá-lo, o que levou um avião espanhol a levantar
vôo e ir em sua ajuda, a 15 milhas da costa do Marrocos.

O avíão fez disparos de advertência,
respondendo a canhoneira com rajadas d� metralhadora.

\.

Se' os perigosos ingredientes da franqueza
jamais habitaram na interesseira mesa das con

venções internacionais, a terceira assembléia ge
rai da Organização dos Estados Americanos, a
ter início hoje em Washington, será segura
mente uma exceção.

O secretário geral da Organização, Galo

Plaza, iniciará os debates com um discurso de
boas vindas às 23 delegações e ao mesmo tempo
fará uma advertência sobre o que" considera de
"delicado enfraquecimento na solidariedade

. ,,'

ilmencana .

Enquanto o Brasil manterá certa distância
das reivindicações denumerosos países, o Chile
com certeza repetirá com a mesma veemência
os protestos que Allende fez ano passado na '

ONU. O ministro de Relações Exteriores do

Chile, Clodomiro Almeyda, chegará armado'
com novas revelações e denúncias sobre articu

lações transnacionais destinadas a provocar uma
crise econômica em seu país.

Embora a agenda da reunião conte com 35

pontos, o assunto que dominará a As�embléia
não figura oficialmente: o ressentimento acu

mulado por muitos dirigentes latino-americanos
que qualificam de atitude negligente a atenção
dada pela administração de Nixon quanto às
suas obrigações no continente.

norte-americana mediante a invocação das cha
madas emendas legislativas.

- A crise do sistema de cooperação desti
nado a fomentar o desenvolvimento da América
Latina.

__ . __ ,, __

O ministro de assuntos externos do Peru,
Miguel de La Flor, tem afirmado que a.apli
cação das chamadas, emendas são "um bom

exemplo da política, seguida pelos Estados
Unidos em aberta contradição com os princí
pios mais elementares da coexistência interna
cional" .

O ministro de Relações Exteriores da Argen
tina, Eduardo McLoughlin, advertirá à Assem
bléia sobre os perigos que advêm da ação incon
trolada das grandes companhias transnacionais.

Seu país se expressará do mesmo modo por
uma revisão da questão cubana. Entretanto os

Estados Unidos esperam que os partidários da

normalização das relações com Havana não con

sigam os 16 votos necessários para -derrubar as

sanções em vigência.

Acredita-se que o próprio secretário Galo
Plaza dirá que o descontentamento evidenciado
na segunda assembléia pela falta de compre
ensão dos Estados Unidos nas relações hemisfé
ricas, virá a confirmar-se pelos fatos.

Esse descontentamento poderá acentuar-se

depois que a Venezuela pôr em debate "o pro
pósito fundamental da organização e as formas
em que se pode alcançar essa missão". Com isto

surgirão imediatamente três problemas:
- A política de isolamento aplicada desde

1962 ao regime do primeiro ministro Fidel
Castro.

- A, questão da suspensão da assistência

Diplomatas ocidentais e da Europa Ocidental. disseram ontem

em Londres que os envios de armas feitos ao Vietnã do Norte

por seus aliados comunistas, têm diminuído bastante desde o

cessar-fogo, de janeiro. "Isso equivale dizer que a guerra está
terminando e que os norte-americanos estão se indo", disse uma
fonte soviética. Por seu lado, o informante americano declarou

que "seria estranho que o lado' comunista reconhecesse estar

incrementando o envio de armas ii Hanoi." Enquanto isso, as

autoridades, britânicas disseram -não possuir informes oficiais
acerca do envio de armas ao Vietnã do Norte e que, em reali-

'

dade, todas as informações relacionadas com a situação dos dois
víetnãs procedem, pelo menos 'em Londres, de segunda' ou
terceira mão. "As embaixadas sabem somente aquilo que os

governos julgam necessário comunicar-lhes e isso, em geral, tem
sempre um conteúdo propagandístico." O Escritório Britânico
do Exterior tem escassa representação em Saigon e muito menor
ainda em Hanoi mas, apesar dessas limitações, sabe-se que vários
assuntos foram discutidos por diplomatas do Leste e Oeste: a

União Soviética' continua substituindo, ainda que .ern menor

ritmo, as perdas norte-vietnamitas em aviões e armas de defesa
antiaérea, uma vez que nenhum artigo do acordo de cessar-fogo
proíbe a introdução de novas armas, com propósito exclusiva
mente defensivo: a ponte aérea de armas soviéticas, expandida
quando os norte-americanos minaram os portos do Vietnã do,

Norte; decresceram. O mesmo sucedeu ao material transportado
por trem, desde o território soviético, através da China, sob os

cuidados de inspetores do Vietnã do Norte, cujo trabalho era

'impedir ataques; e que antes de chegarem os inspetores, os

chineses examinavam e copiavam algumas armas mais novas,
segundo acusação russa.

,

Igualmente, o envio de alimentos, produtos médicos e outros

auxílios dos demais países comunistas continuam chegando ao

Vietnã do Norte, via terrestre. Os norte-americanos estão reali-.1
zando o trabalho de limpeza de minas em Haifong e outros

portos vietnamitas, num ritmo que, segundo 'todos os observa

dores, é lento demais.

União Soviética coloca eni
I órbita laboratório espacial
a,ntes que os Estados Unidos

vlética lançou o Salute 1. e quatro dias depois
enviaram três astronautas a bordo de um Soyuz
que foi acoplado ao Salute por um espaço de
cinco horas, O S oyuz II foi lançado em junhc
de,1971, para acoplar-se a Salute concretizan
do-se o estabelecimento do primeiro laboratório
tripulado do espaço, A morte dos três astronau-.
tas russos em junho de' 1971, foi causada por
uma falha no sistema de descompressão no mo-
mento da 'descida à terra.

-

Charles Berry, médico da N\SA, quando ha
via previsto que os' soviéticos realizariam um

VÔG espacial tripulado, disse que estes estavam

em condições de efetuá-lo já há muito tempo
atrás" A agência -noticiósa forneceu poucos deta
lhes a respeito do Salute 2. Limitou-se a infor

mar que o laboratório girava em volta da terra

em intervalos de 89 minutos, numa altura variá

yel de 260 a 215 quilômetros. Todos os siste
rmas na nave estão) funcionando perfeitamente.

Secretário de Defesa: Jane

Fonda i'nsultou prisioneiros

AUnião Soviética colocou ontem em órbita
um Laboratório Ispacial e considerado como o

primeiro grande passo para uma' futura missão

, tripulada com o apoio de uma nave Soyuz.
A agência noticiosa Tass anunciou o lança

mento da Saiu te 2 de forma .rotineira assinalan
do, que sua missão consiste na elaboração de um

desenho dos, sistemas e equipamentos da nave,
realizar investigações científicas e técnicas bem

como, pesquisas para vôos espaciais, Funcioná
rios da Nasa já haviam previsto, no último mês a

possibilidade dos soviéticos 'efetuarem um vôo

espacial tripulado, antes que os norte-america
nos lançassem em 6,..'�ita um laboratório espa-
cial, previsto par:", .iximo mês de maio.

O Salute 2, é ur., .rpo de laboratório espacial
que anteriormente já serviu de alojamento dos
cosmonautas soviéticos em seu regresso após o

acoplamento de suas naves Soyuz. O último vôo

espacial tripulado dos soviéticos ocorreu em

1971. Em abril deste mesmo ano, a União So-

O Secretário de Defesa, Elliot Ri.
.chardson disse ontem, em Washington,
que as declarações da atriz cinematográ
fica Jane Fenda, de que os prisioneiros de,

guerra norte-americanos são "hipócritas e

mentirosos", foi um "insulto a todos os

nossos prisioneiros repatriados." Richard.
, son chegou ante o sub-Comitê de Apro

priações Para Defesa da Câmara e fOi

inquirido pelo· representante Louis

Wyman, republicano de New Hampshire,
sobre qual seria a sua resposta às declara"
ções de Miss Fonda, numa entrevista na

televisão, em Los Angeles, na sexta-feira

passada. O Secretário de Defesa disse que
havia visitado pessoalmente entre 35 e 40
prisioneiros procedentes do Vietnã e que

sua integridade e honradez lhes pareciam
e videntes: "essas declarações de Jane
Fenda são um flagrante insulto a todos os

nossos prisioneiros", repetiu. "Urna pes-
'

soa que faz tais declarações está malicío
samente motivada ou, simplesmente, não
deseja entender o que se pode claramente

perceber." As síeclarações de Jane Fonda
referem que foram ,torturados em cárceres
,norte-vietnamitas. "As condições físicas
dos prisioneiros repatriados deveria falar
por si só e provar que os homens não fo
ram torturados", disse a atriz. "Creio que
é um dos poucos caminhos que, temos

para nos redimirmos por tudo o que
temos feito lá, e não elogiando os pilotos
como heróis, porque são uns hipócritas e

mentirosos;"

Chile e
Bolívia

sem acordo
Uma alia autoridade boli

viana culpou ontem o Chile,
pelo corte das recentes con

vcrsações v técnicas mantidas
entre as duas nações, e anun

-ciou que a Bolívia espera obter
facilidades do Peru para o

transporte de suas cargas, que
nos últimos dias começaram a

ser .desviadas totalmente em

direção de portos daquele
país. Na semana passada, o

Banco Minero de Bolívia rece

beu instruções de' desviar suas

exportações de minérios para
o porto peruano de Mataram.
Anteriormente, haviam come
çado a desviar suas 'exporta
ções em direção desse porto a

Corporacion Minera de Bolívia
(COMIBOL) e a� empresas mi
neradoras .médias. 1\ carga
anual dernínérlos que a BoLÍ
via despacha por portos chile
nos é de cerca de 18Q mil to

neladas, grande parte das quais
, passariam agora por Matarani,
já que nos próximos dias viaja"
rá ao Peru 0 Ministro boliviano
dos Transportes, a fim de acer-:
tar facilidades, que proporcio
nariam o vizinho país para o

passe da carga boliviana atra-'
vés daquele porto. Diz o Prêsi
dente da CPB, Raul Espinosa,
que "o comércio da, BoLÍvia
por portos chilenos representa
gastos de vários milhões de dó
lares."

LEIA E DIVULGUE
. . '. .

HO ESTADO"

URSS diminui a

ajuda a Hanói

Whitelaw,adverte

militJ:.ntes do IRA
O cadáver de um jovem protestante de 28 anos, David McQueen,

foi descoberto ontem, antes do amanhecer, em uma área perto -da
aldeia de pescadores de Portavogíe. O jovem, segundo a polícia, foi
assassinado friamente, com um-disparo na cabeça, à queima-roupa,
depois de, provavelmente, ter sido capturado por seus assassinos em

'Belfast, às últimas horas do dia 2. A morte de David McQueen, faz
subir a 756, em três anos e meio de violências, a lista de baixas na

Irlanda do Norte, sendo que mais de 150 dessas mortes são
atribuídas a grupos assassinos. William' Whitelaw, administrador
britânico na região, advertiu as organizações militantes que estão se

arriscando a perder a oportunidade de tomar parte no governo da

província, st! continuarem ii manter suas campanhas violentas. Acres
centou aos dirigentes do Partido Unionista Protestante, que o

governo britânico não se desviará de seus planos referentes à Irlanda
do Norte. Assegurou aos protestantes que não se forçaria a união da
provincia com a República Irlanda, de maioria católica, enquanto a

população do, Norte se manifestasse contra ela. Os protestantes que
querem continuar ligados ao Reino Unido, ultrapassam os católicos
por dois a um. Enquanto Whitelaw se dirigia aos chefes protestantes,
os militares dessa fé advertiram que haveria problemas se' um dos
seus homens, sentenciado -à morte por, haver ,assas'sinado um agente
de polícia, fosse executado no próximo .mês. Trata-se de Albert
Browne, de 29 anos, que está condenado ,a morrer na forca.

'Uma bomba-postal explo
diu ontem numa agência dos
correios de Londres, poucos
segundos depois que um fun
cionário a jogou dentro da cai
xa de entregas de correspon
dência. Não se registraram víti
mas porém, um pequeno in
cêndio causado pelo explosivo,
danificou parcialmente a agên
cia po st ql do Distrito de

Paddíngton. Esta foia segunda
e xp ldsão verificada numa

agência dos correios da capital
britânica num período de três
dias. A primeira ocorreu no úl
timo sábado na agência do su

búrbio de Kilburn, Posterior
mente, na Irlanda do Norte,
um jornal de Belfast havia re

cebido uma chamada .telefôni
ca de alguém que se identifi
cava como sendo represen
tante de um grupo chamado os

vingadores. Disse que tinha en

viado pelo correio as bombas

que explodiram em Padding
ton e KiLburn, em Londres.
Salientou também, que o gru-l
po apoiava a reunificação da
Irlanda mas que não fazia par
te doExército Republicano Ir

landês (IRA), e que protesta
vam contra o tratamento que
vem recebendo o povo de Bel

fast, por parte das tropas Bri
tânicas, nas' zonas católicas da

cidade.

Polícia
metralha

Carta-bomba
explode em

Londres, .

operar.o
A polícia disparou ontem

con tra cerca de 2.000 traba-:
lhadores na indústria da cons

trução, que já estavam' há cin
co dias com o salário atrasado.
O incidente ocorreu na peque-.
na população de San Adrian
de Besos, há uns oito quilôme
tros ao norte de Barcelona. Do

choque resultou um trabalha
dor morto e dezenas de feri

dos, ,o mesmo acontecendo
com os policiais.

Líbano
'prende
palestinos
Um jornal de Beirut infor

'mau ontem que' o exército li
banês,' prendeu na última se

mana, cerca de 50 guerrilhei
ros palestinos ao sul do Líba
no e os esforços realizados pe
los chefes guerrilheiros para
conseguir a liberdade têm sido,
infrutíferos, ;t-Shark, assina
lou que os guerrilheiros foram

aprisionados na, localidade li
banesa de Nibatieyh, a 65 km
ao sul de Beirut.

Colômbia: terremoto
A •

causa morte e panlco
Um forte abalo sísmico de 6,5 graus na escala internacional

de, 12, sacudiu ontem a Colômbia e provocou a morte de um

homem e intenso pânico em muitas cidades. O Instituto Geofí
sico dos Andes disse que o abalo se registrou às 8,54- horas, com
o epicentro perto da cidade de Pereira, de 250.000 habitantes,
onde vários edifícios sofreram avarias e as escolas tiveram que ser

evacuadas. Houve, também, corte total na eletricidade e nos tele

fones. Em Manizales, cidade de 350.000 habitantes, próxima a

Pereira, as escolas também foram evacuadas, enquanto que em

Cali, com quase um milhão de habitantes, o sismo causou intenso

pânico, o mesmo acontecendo em Bogotá, capital do país, onde
não aconteceram maiores danos. "Um abalo com 6,5 graus e

, epicentro na superfície, pode causar uma destruição tão terrível

co�o a provocada em Manágua, no dia 23 de dezembro e que
provocou a morte 'de 10.000 pessoas", disse o padre Jesus Emílio
Ramirez, do Instituto Geofísico dos Andes.
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o Governador do Estado está desde ontem nu,
Rio, onde concedeu entrevista a jornalistas

especializados em economia. Hoje
assiste a .assinatura do contrato de

,

construção do porto pesqueiro de Laguna e faz
palestra no Seminário da Integr,aç�o.�

Col,ombo destac� <

,",' ':,", ':"'"

'crescimento de ""'\ ,

Santa,'Catarina'
Em entrevista concedi

da ontem a jornalistas ca

riocas e paulistas especiali
zados em' finanças, na Gua

nabara, o Governador Co

lombo Salles revelou que
--"'a economia

/
catarinense

cresceu em 1972 a uma ta

xa de 13 ,37% em relação
a 1971, mantendo assim

um crescimento de 30%,
acima da média nacional".
O chefe do Executivo esta

dual foi entrevistado du-

" I rante almoço que contou

com a presença do presi
dente da Associação dos

Jornalistas Profissionais
em Economia e Finanças,
Sr. José Anastácio Vieira,
diretores da entidade e re

presentantes dos grandes'
v, órgãos da imprensa brasi-,

leira,

Após analisar as dir!!ti
zes doseu Governo, condi
cionantes que geraram o

aumento registrado, enfati
zou o Sr. Colombo Salles

que a união Governo-Em

presa, tônica da Ação Ca-
'

t arinense de Desenvolvi

mento, vem propiciando a

Santa' Catarina o ritmo de

desempenho preconizado
em seu plano de governo.

A seguir, 'assessores do

"Governo prestaram aos jor
nalistas esclarecimentos so

/

bre o comportamento dos

vários setores da economia
estadual. Foram distribu í -

dos documentos contendo
o resultado já alcánçado
pela ação 'governamental"
que incluem também in

formações em torno das

vantagens locacionais de

oportunidades de investi
,

mentos em Santa Catarina.
No, Seminário de Inte

gração Nacional, que é pa
trocinado pela Associação
de Bancos de Desenvolvi

mento, o Stand de Santa

Catarina está sendo bastan
te frequentado, � segundo
os assessores governamen
tais isso "indica condições
'excepcionais para a abertu
ra de novas áreas 'de inves

timentos com recursos na

cionais ou internacionais."
PORTO PEsàúEIRO�

---

A convite do Ministro
Mário Andreazza, o Gover
nador Colombo Salles assi-

,

nará também, hoje, em so

lenidade a ser realizada às

11 horas no Ministério 40s
Transportes, o ato contra

tual dos serviços de im

plantação do Porto Peso.

-queíro de Laguna. Além
do Governador e seus as

sessores, estarão presentes
ao ato o Prefeito lagunense
Francisco de Assis Soares e

o Deputado Epitácio Bit

te n cour t, representante
arenista da região. O con

trato de implantação do

porto terá como executan

te um consórcio brasileiro

japonês e represerita inves

timentos da ordem' de 17
milhões de cruzeiros. Tam

bém estarão presentes, à so

lenidade o Diretor-Geral
de Departamento Nacional
de Portos e Vias Navegá
veis, Comandante Zaven

Boghossian, e membros da

bancada catarinense no

Congresso Nacional, entre
os quais os deputados
Francisco Grillo e Dib

Cherem. I

'.CONFERÊNCIA
Ó Governador Colombo

S alles será recepcionadoI

com um almoço pela revis-

ta 'Manchete, e às

15 h29min pron unciará
uma palestra no Seminário
de Integração Nacional so

bre, Aspectos Sócio-Eco
nômicos de Santa Catari

na". Ao encontro estarão

presentes os Ministros do

Planejamento, da Fazenda,
da Indústria e do Interior,
além, de Governadores es

taduais, dirigentes de Ban

cos de, Desenvolvimento,
representante do Banco

Mundial e empresários na-

A entrevista foi dada durante almoço com os repórteres.
,

,

cionais e estrangeiros,
Em sua palestra o Go

ve rnador focalizará uma

síntese econômica, conten
do dados sobre a ínfra-es

trutura e atividades de pro

dução nos diversos setores,
,e aspectos relacionados,
com a política de desen
volvírnento e as oportuni
dades de investimentos in

dustriais no Estado.

Acentuando que a expan
-sâo industrial acelerada é a

tônica do Projeto Catari
nense de desenvolvimento,
o Sr. Colombo.Salles expo-

'

,

rã.as facilidades de crédito

oferecidas, as condições
para financiamentos e para
captação dos íncentívos

:

fiscais.

Para financiamentos, o

'Governo ap,resenta' as se

guintes condições: a) En

quadràmento da consulta,
,

que deve, caracterizar '. a
Empresa, o empreendi- \
menta, a finalidade e o va

'lor do financiamento, va

lor da, participação em re

cursos.' próprios na execu-
,

ção do projeto (mínimo de

20%) e investimento glo
bal;b) Enquadrada a 'con
sulta, o empresário apre
senta o pedido de financia
mento de acordo com ro-

A proibição de os farinacêuticios de responsabilizarem por
duas farmácias não agradou a muitos desses

profissionais, que se julgam prejudicados com a medida, que,
sequndo eles, não atinge às demais profissões..I

\ • .) , ,.

teiro oficial, para' análise
de viab-ilidade, procedida
pelo Agente Financeiro do

FuncÍesc capacitado a re-

,
'passar recursos dos fundos
federais de fomento em

que enquadre a solicitação;
c) Evidenciada a. viabilida
de técnica, econômica e fi
nanceira do projeto, in

cluída a verificação da ca

pacidade administrativa do

grupo dirigente e' das ga
r an t ias indispensáveis à

operação; o Conselho
Administrativo do Fun

desc, à vista -de parecer
conclusivo do. seu órgão
técnico de assessoramento,
decide sobre 'as condições
de concessão do financia

menta; d) Participação fi

nanceíra de Fundesc no fi

nanciamento; Prazo de ca

rência e de amortização
compatíveis com a capaci
dade de pagamento da Em
presa; f) Redução da taxa

final dos encargos financei
ros cobrados pelo Agente,
mediante subsidiamento

suportado
....

pelo Fundesc -,
essa redução é variável, de
acordo com as característi

cas - de cada projeto; gl
Aprovado o financiamento
a operação é dontratada
entre o Agente Financeiro

,

e a Empresa.

Farmacêuticos pedem na J'ustiça
direito a dupla responsabilidade

� ,
�

, o presidente do Conse
lho Regional de Farmácia
de Santa Catarina, Sr. Lu
mar Bértoli, informou que
dezenas de farmacêuticos
catarinenses deverão impe
trar mandado de seguran
ça, com o objetivo de ob
ter alvará de licença do De

partamento Aitônomo de

Saúde, com dupla respon
sabilidade, ou seja, se tor

narem responsáveis por
mais de uma farmãcía.

Esclareceu o S r. Lumar
Bértoli que, o ]):\,SP sus-

. pendeu a dupla responsabi-
-

lidade tendo em vista a

aprovação, pelo Ministro
da' Saúde, de parecer nesse
sentido emitido pelo Ser·
, 'ViçoNacional de Fiscaliza
ção da Medicina e Farmá-

. cia.
- A atitude do rn.SP'é

compreensível e até defen
sável - declarou o presi
dente do Conselho. Segue
a orientação do Ministério
da Saúde, a quem, em últi
ma análise; se agrega em

assuntos de saúde pública.

Por outro lado -,prosse
guiu - também são válidas
as iniciativas da classe far

macêutíca em pleitear, via
-mandado de segurança, o

seu direito líquido e certo'

de exercer a sua profissão.
'Para o presidente do Con
selho Regional de Farmá

cia, descabe ao Ministério
da Saúde decidir sobre a

capacidade do profissional
farmacêutico de responder
por duas farmácias, porque

, a norma é típica de capaci
'dade profissional e não de

Programa demonitoria
é destacado -na Câmara

O deputado Dib Che
rem fez prolll,lllc!amento
na Câmara destacando, a

importância, do convênio
fumado entre o Ministério
da Educaç�o e a Universi
dade Federal de Santa Ca
tarina,· objetivando a im

plantação do programa de
monitoria na Ufsc. Segun
do Q parlamentar, a medi
da "abre novas perspecti
vas para �o aperf�içoamen
to do ensin!) universitário
em meu Estado."

./

Disse que o instituto da

monitoria "é um dos gra,n
des marcos do atual Gover
no na área da Educação,
sobretudo em face da im

portância que llJ:e empresta
o Ministro

_
Jarbas Passari

nho.",

- A monitoria - afir
mou - é a instrumentali

zação da teoria tonista do

"aprenda fazendo", divul
gada pelo pedagogo norte

americano John Deney.

Informou que em breve
todas as universidades fe
derais estarão transforma
das em "verdadeiras ofici
nas, perdendo muito do

"que lhes resta ainda de ver

balísrno ou academícismo,
isto porque .as rnonitofias
irão imprimir ao ensino ca

racterísticas de laboratório
ou de empresas".

Declarou que a finalida
de do convênio é a conces
são de bolsás de estudo es

peciais a alunos de diversas
'carreiras nas áreas prioritá
lias da sa1Íde, da tecnolo

gia e a formação de profes
sores de nível médio, ca

bendo-lhes auxiliar os

membros do magistério su-

_perior ,em .aulas, pesquisas
e outras atividades técnico
didáticas. Elas serão distri
buídas dentro do sistemp
do mérito, mediante prova
de, seleçãq_ e o aluno rece

berá 'uma remuneração
compatível, obrigando-se a

exercer a função em traba- ,

lho de ·12 horas semanais.

defesa sanitária.
- Os farmacêuticos ca

tarínenses estão desolados
- disse o Sr. Lumar Bérto
li, acrescentando:' enquan
to os médicos, dentistas,
sanitaristas, enfermeiras,
enfim, todas as profissões
que aderem à saúde públi
ca não sofrem limitações
ao exercício profissional,

f ao farmacêutico é indeferi
da a d'ilplá responsabili
dade. As demais profissões
liberais, também, não so

frem quaisquer limitações,

Informou que o Conse
lho Federal de Farmãcia,«
"

I

considerando que a de-
m anda de farmacêuticos
no País é superior às dispo
nibilidades, isto é, que não
existem farmacêuticos su

ficientes para atender as
{

farmácias existentes, defe-
riu, em casos excepcionais,
a dupla responsab�idade".
Ressaltou que 'O Conselho

.

de Santa Cata rina, estri
bado em lei, vem conce

dendo á dupla responsabi
lidade desde 1967.

Planasa atuando
em_l,O municípios

-, de Santa Catarina
Santa Catarina é um dos 17 Istados que estão incluídos

no Plano Nacional 'de Saneamento (Planasa), para a

melhoria e implantação de redes de água em 2.800,
municípios. .,

: .

O Planasa financiou uma verba inicial de 0$ 4,6 bilhões'
aos governos estaduais para a realização dessas obras'. l'b
nosso Estado o Planasa prevê inicialmente o abastecimento

. / de 36 municípios que fazem parte da etapa prioritária. Em
'alguns deles, a programação das obras visa a implantação de
redes de água, em outros, que já �'possuem, objetiva a

melhoria e ampliação. ,

O f1nanciamento concedido, em princípio, é de 50 % do
Estado e 50% do B.N.H. Como o Faesc, onde é depositado
o dinheiro de:> Estado, fUlancia aos municípios os recursos, o

retorno dessa soma conta como investimento estadual n.o

proprio fundo. Nt realidade o Estado não coloca os 50% a

fU-lldo perdido no fundo estadual, tendo em vista o retomo

dos fmanciamentos anteriores,
As três primeiras cidfldes.catarinens�s a serem inclttsas no.

plaúo foram: Lage�, São Joáquim· e �nxerê; depois
Criciúma, 'Horianópolis e Gmoinhas; mais além Mafra,
Barra Velha, Caçador e Timbó. Estão em fase de aprovação
Concórdia e $0 João Batista.

O Plano Nacional de 'S aneamento foi instituído pelo
Governo da União com O objetivo d� levar água 'potável e,

esgoto à maioria dos municípios brasileiros. En todos os

Estados o Ministério do Interior, através do Banco Nacional
de Habitação, firmou convênio com oS governos, a fim de

que fosse possibilitada a nnplantação do Plano. Santa

Catarina foi um dos primeiros Estados a adelir ao Planasa,
tendo, para tanto, criado Jlm fundo especial que
possibilitará a execução das metas.LEIA o ESTADO I
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Diver9ências prejudicam
.

,

'I
trabalhos ,legislativos

As divergências internas da bancada da

Arena na Assembléia não permitiram ain

da que as comissões técnicas da Casa se

instalassem, para o efetivo início das ativi

dades legislativas de 1973. A Mesa já bai

xou resolução, co�stituindo os diversos·

órgãos, obedecendo na parte relativa à

Arena às indicações feitas pelo líder Hen
rique Córdova, que incluíram apenas os

15 'deputados integrantes do grupo parla
mentar "rebelde". Os restantes 11 depu
tados � os "fiéis" - não aceitaram a

orientação do S r. Henrique Córdova por
que contestam a sua eleição para líder de

bancada. .

No entanto, o própri? líd�r arenista

impugnou a resolução da Mesa, alegando
\
"que· alguns deputados foram colocados
em comissões distintas das que haviam si

do indicadas pela liderança. E ainda se:

gundo a orientação do líder partidário os

15 deputados negaram-se a instalar as co

missões, enquanto a Mesa não refizer o

ato constitutivo, tendo sido instalada até

o momento apenas a Comissão de Gência
e Tecnologia, que tem maioria do MDB.

Na tarde de 'ontem, o Deputado, Zany
Gonzaga anunciou que "a Mesa não dei

xara que os trabalhos legislativos 'sofram

solução de continuidade e haverá de to-

mar as necessárias providências para insta

lar as comissões, ainda nesta semana". O

Presidente da Asembléía, após uma reu-

.. nião que,manteve com o líder da Arena,

disse que diante das divergências políticas
existentes havia proposto 'uma fórmula

capaz de solucionar. o impasse: para pre
encher as nove vagas.nas comissões, o gru
po dos 15 indicaria quatro deputados, os
11 ficariam com .3 vagas e o MDB com

duas. E acrescentou que esta era uma últi

ma tentativa da Mesa para contornar o

'problema, antes de tomar uma medida

enérgica. Na hipótese de naõ haver con

cordância -a própria Mesa lir,á indicar os

nomes às comissões e determinar a insta

lação dos trabalhos dos órgãos técnicos

que municiam as atividades do Plenário.
VISITA A OBRAS

A sessão ordinária de hoje foisuspensa
para que os deputados, ---incorporados.
cumpram um programa de visita às obras

de construção da nova Ponte Ilha-Conti-.
nente. O programa começará às 10 horas
no escritório da Comissão Construtora da
'Ponte, com uma palestra sobre as obras

do Coronel Vitor Meirelles, seguindo-se
visitas ao canteiro de obras na parte do

Continente e à draga Sergipe. Às 13 horas

eis deputados serão homenageados com

um almoço no Gube Veleiros da ilha.
"

- � .

\

Ary destaca crescimento
atual de Florianópolis

o Prefeito esteve na Câmara acompanhado de todos os seus secretários.

O Prefeito Ary Oliveira compareceu
ontem à Câmara Municipal para encami
nhar o relatório das atividades desenvolvi-

� das pelo Poder Executivo durante O' ano

de 1972. Na sessão presidida pelo verea

'dor Lúcio Freitas da Silva, o Prefeito foi

saudado pelos S rs.' Amo Seára e Pedro

Medeiros, em nome das bancadas da Â'e-
,

'

ria e do MDB, respectivamente.
Acompanhado de tod,o o seu Secr�ta

riado, o Prefeito Ary Oliveira agradeceu o

apoio recebido do Poder Legislativo Mu

nicipal e sessaltou a harmonia .vígorante
entre os dois poderes do município.

- Dentro desse ambiente de salutar

convivência -afirmou o Prefeito - admi
nistramos Boríanópolís nesta fase c�ítica
e difícil, caracterizada pela passagem de

um estágio símples de crescimento para o

tão almejado desenvolvimento.',

Depois de deixar consignado o reco

nhecimento do município ao Governo do

Estadó, "que, através da Ição Catarinen
se de Desenvolvimento, realiza aqui vulto
sos empreendimentos", o Chefe do Exe

cutivo florianopolitano asseverou que, na

.medida do possível, sua: administração
deu a todos os setores das atividades pú
blicas "o melhor de seus esforços, atuan-
\

do beneficamente tanto no centro urbano

como no 'interior".
,

Ao entregar ao presidente da Câmara,
Vereador Lúcio Freitas da Silva, o relaté

.rio da administração no exercício de

1972, o Prefeito Ari Oliveira concl�ou
\

"as forças vivas da Comunidade", para;
que "possamos prosseguir nessa tarefa de

conduzir a Gdade ao seu grande destino",

EducaçGo vai dar 20mil
&0/sas"a05 catarinenses

A Secretaria de Educação- distribuirá
20.000 bolsas escolares entre os 160 es_,ta�
belecimentos particulares de ensino, de
10. e 20: graus. Ainfo�ação é da direto

ra do Serviço de Assistência Social Esco

lar, Ana Maria S. Ferreira de Mello.
A verba disponível é de Cr $

5.100.000,00', que será aplicada em bol

sas, no valor de 0$· 200,00 a Cr $
,300,00, para, o primeiro grau, enquanto
que o valor aproximado para as de 20.

grau é de 0$ 210,00 a Cr$ 420,00. Os

p�gamentos serão efetuados em duas par
celas, no mês de julho e em outubrO';

O SASE, já está encami�ando aos es

tabelecimentos de Ensino os formulários

que serão preenchidos pelos candidatos a

b�lsas. Q; candidatos serão selecionados,
através dos formulários, por uma comis

são pré-estabelecida, de cada colégio, que
divulgará o resultado no início de maio.

.

Já a distribuição dos formulários para
os alunos de nível superior, foi feita pelo
SASE, que estipulou o' prazo de entrega
dos mesmos para 15 de abril.

'

A comissão que fará a seleção, será

copvoc�da pelo Cbvernador Colombo Sal

les, que deverá apontar oS alunos selecio

nados, até � início de maio.

A verba diSponível para nível superior
é a de Cr$ 700.000,00. Ovalor das bolsas
ainda não foi estipulado, apesar de estar

previsto agamento mensal de. 0$ 100,00,
Cr$ 150,00 e de 0$ 200,00.

'

EDITALLEIA

E
DIVULGUE
1) ESTADO

BANCO CENTRAL DO BRASIL
GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA

Para os fins previstos no art. 60 da Lei no.4.069,
de 11.6.1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas, para imediato resgate, as Obrigações Reajus
táveis do Tesouro Nlcional e letras do Tesouro Nl
cior�al vencidas no mês de março do corrente ano.

Rio de Jlileiro, 20 de março de 1973
-

. Carlos Brandão - Gerente
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Cartas

SUGESTÃO
- Fàce à polêmica existente quanto

ao engarrafamento do tráfego no sentido

Ilha-Continente e vice-versa, sem que al

'guérn apresente uma conclusão que, em

bora a curto prazo, venha a minorar o

angustiante problema de acesso, à velha

ponte Hercflio Luz, problema este que se

avoluma dia a dia, tomei a liberdade em

escrever a V_Sa_ oferecendo como contri
buição as seguintes sugestões: 1 - Com

urgência façam desaparecer a "malfada-
,

da" sinaleira e o consequente cruzamen

to das ruas Felipe Schmidt com 'a Duarte
Schutel que deveria ter o sentido direcio-

,

nal mudado para a rua' Conselheiro Ma

fra, facilitando o retorno sem sobrecarre

gar a rua Assis Chateaubriand, como vem

acontecendo 'até agora. Com esta medi

da, todos os veículos desceriam pela
Conselheiro Mafra Variante recém-eons-

I trufda, Os ônibus, descendo exclusiva

mente pela Variante, fariam o seguinte
itinerário: os que demandam à avenida

Hercílio Luz, teriam passagem pratica
mente direta e um menor trajeto do que
o atual, voltando pelo antigo itinerário.

Os demais, que fazem ponto no terminal

da praça Pio XII, trocariam o ponto pelo
aterro da praia, retornando pela Felipe

,

Schmidt. Alternativa: estes, 'poderiam
também descer pela Conselheiro Mafra' e,
subindo à rua Sete, atravessariam à Feli

pe Schmidt, estacionando no atual termi

nal em sentido contrário. Também em

, sentido contrário ao atual itinerário, vol
tariam ao Continente (ladeira pesada, po
rém, acessível). Para isso, subiriam a, Te

nente Silveira que deverá ter mão única
em direção à Padre' Roma e esta à aveni

da Rio Branco. Também, no trecho entre

a Esteves Júnior e a Felipe Schmidt, a

avenida Rio Branco deverá ter mão úni

ca, direcional à ponte. Com a abertura

integral da rua Tenente Silveira, ficariam
duas ruas centrais facilitando acesso à

ponte (atualmente, temos apenas a Feli

pe Schmidt). A rua Conselheiro 'Mafra

deverá ser aberta inteiramente ao tráfego
no sentido da Praça XV, pois, como está,
causa muito congestionamento na Felipe
Schmidt. Também deveriam ser trocados

os sentidos direcionais de várias transver

sais, permitindo fácil acesso à parte de

cima, pois, .da forma que está, sobreca

rrega a rua da praia e dificulta o retorno.

I

2 - No Continente, a única maneira

de se resolver o assunto é trocar o senti- ,

do direcional das duas principais e únicas
artérias existentes. Assim, os veículos

procedentes da Ilha, passando sobre o '

viaduto, desceriam pela, Rua Gaspar Du
tra, indo até o final (canto). Os que de

mandam à Ilha, vindo pela-rua Fulvio

Aducci, passariam sob o viaduto e entra

riam na ponte sem o problema do atual

cruzamento. Obrigatoriamente, teriam

de ser trocados os sentidos direcionais de
várias transversais, facilitando acesso

com maior equidade do que está aconte
cendo atualmente, inclusive a da quadra
da Santos Saraiva que há muito interdita

da a quem desce, não é obedecida em Sua
sinalização e causa muito transtorno,
principalmente aos que vindo do canto,
moram nas unedíações;

Entretanto, como já foi dito pelos
responsáveis, isto é apenas um paliativo a

curto prazo, pois o problema só será re

solvido com a nova ponte e planejarnen
to racional do sistema viário da cidade.

_ Só espero que, quando concluída, com'
as modificações que já vem sofrendo an

tes mesmo de iniciada, satisfaça as neces

sidades do constante aumento do tráfego
que, de certa forma, é assustador para a

nossa pequena cidade (vejam as rodovias

federais que, após concluídas, não mais

satisfazem as necessidades do imenso trá

fego existente). Orlando Araújo - Flo

rianópolis. ,
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o imediato problema da cidade
, "

e, sem dúvida, o trânsito. A

quantidade de veículos novos

que, dia a dia, se introduzem no

movimento da cidade, agr�vando
as responsabilidades daqueles so

bre quem pesa a função de disci

plinar e ordenar o trânsito, é mo
tivo de justificada preocupação
geral.

Presentemente, uma comissão,
tendo como�"esidente o coronel'
Alinor Rut�5, Diretor do Depar
tamento Estadual de Trânsito, es
tuda soluções de emergência para
o problema, que somente será re

solvido definitivamente quando
concluída a nova ponte de liga
ção da Ilha ao Continente. A pro
pósito, todavia, cabem sugestões
sobre uma participação mais ati
va dos próprios motoristas e pro
prietários de automóveis, à mar

gem das providências que, da par-
'

te das autoridades do Trânsito e

da Prefeitura, venham a ser assen

tadas.
e que a cooperação particu lar

não pode ser dispensada quando
são raros os meios de que se dis
põe para resolver o inquietador
problema de interesse geral da ci
dade. Sem falar na possibilidade
de, nas-horas de maior fluxo de
veículos na ponte Hercflio LUz,
ser evitado a utilização dos auto
móveis quando não estritamente
imperiosa, caso este de foro ínti
mo - há que pensar também no

perigo a que se expõem, expondo
também a outrem, os que, mes

mo por entre o acúmulo de ear-

ros em duas e três filas, não guar
dam a necessária calma e se

apressam demasiado na disputa
de melhor posição.

Têm-se verificado, em casos

tais, muitos acidentes e, em últi
.ma análise, somente originados
da inobservância das sinaleiras e

das regras regulamentares do
Trânsito. Destas, -a que mais fre
quentemente é violada é a que
determina se conserve distância
entre um veículo e outro quê lhe
venha atrás. Na verdade, será este

um dos pormenores mais delica
dós do engarrafamento do trânsi-
.to em determ inadas ruas da cida
de. As filas se alongam de tal mo
do que se torna diHcil a obediên
cia àquele preceito de sesurança
contra os�choqLies do veículos,
enquanto tais acidentes se vão re

petindo. Ainda assim, a recomen
dação regulamentar terá 'de ser

observada - e tanto mais quanto
não é apenas durante as acumula
ções de veículos que muita gente
a infringe, mas geralmente nas

paradas comuns.
A ordem do trânsito, pois, im

plica complexidades que recle-:
mam não só as medidas fiscaliza
doras atribu (das ao DETRAN, se
não também, a cooperação dos
proprietários e motoristas e bem '

assim de todo o püblico. de mo

do a facilitar- o cumprimento dos
dispositivos da regulamentação.
,

Antes de mais nada, uma cons

ciência de obrigações harmônicas
com as autoridades, cuja função

terá de ser prestigiada em benefí
cio geral. Por mais que o Conse
lho Municipal de Desenvolvimen
to se interesse por uma solução
para o assunto e por melhor dis
postas a encontrar essa solução.as
autoridades e o próprio Diretor
do Trânsito, não será fácil achar
maneira de impedir que o (trânsi
to continue eumentando e que
cada, vez mais sensível seja a sua

manifestação.
Cumpre .rninorar-lhe essas ma

nifestações com as providências
que a Prefeitura vai adotar, quan
to à abertura de novas viás de
acesso à ponte, onde, contudo, o
'fenômeno das filas terá de ser

ainda inevitável. Não há, portan
to, senão esperar que a segu nda
ponte, com o respectivo sistema

, viário,' se conclua, a fim de abrir
maior franquia ao tráfego urba
no, tanto do lado do Continente,
como do lado da Ilha.
Até que isso suceda, só cum

pre a todos quantos possam fazê
-lo 'colaborar nos servicos de fis
calização e disciplinamento do

trânsito, observando as prescri
ções regulamentares, respeitando
a sinalização, acatando a orienta
ção dos guardas, de modo a evi
tar que uma situação realmente
incômoda, tal a da' confusa circu
lação de vefculos, possa conver

ter-se em causa de mais trágicos
efeitos, que a precaução dos con
dutores, atentos às responsabili
dades que lhes cabem, poderá
obviar.

O Sesquicentenário'do Parlamento
cia politica. E isto fundamenta a acertada sugestão de
comemorar o Sesquicentenário do Parlamento Brasileiro,
cujo. evolver, integrado 1JO_s aspirações e na confiança de
toda a Nição, vem até hoje evidenciando o esptrito pú
blico, a compostura irrepreenstvel e o patriotismo inata
cável dos qU,e se vinculam às atividades legislativas do
Pais.

Apresenta-se como uma das finalidades das comemo

rações de 3 de maio a conveniência de incutir no povo o
significado do Poder Legislativo. Certamente, será apre
ciável maneira de esclarecer a mentalidade popular, con
tribuindo para a elevação do ntvel de educação polttica
das massas. Bsa prática, além do mais, visaria a altear no
entendimento popular o valor da participaçia democráti
ca de todos os cidadãos na organização do Parlamento.

Asim, vale encarecer a iniciativa do nobre deputado
que apresentou, na .çtsembléia legislativa, a sugestão de
programar as comemorações do transcurso dos 150anos
de criação do Parlamento Brasileiro. E tanto mais de
louvar é essa iniciativa quanto inclui a participação popu
lar, por meio de concursos de monografias, principal
'mente junto dos estabelecimentos de ensino, além de
outros atos que integrem nas celebrações a comunidade
catarinense.

'

Vamos, portanto, aguardar que encontre aprovação e

ressonância na opinião pública o projeto que ora se deba
te na Asembléia legislativa.

A Assembléia Iegislativa do Btado, à semelhança do
que se vem sugerindo em outras unidades da Federação,
pensa em comemorar solenemente a passagem do Sesqui
centenário do ParlamentoBraslleiro, no dia 3 de maio.

É, todos o reconhecemos, uma lembrança feliz, sobre
tudo porque acentua a importância do legislativo e a sua

significação como Poder representativo da vontade popu
lar. Mas seria igualmente notável essa sugestão se, na

verdade, viesse, como O parece esperar o autorda propo
sição no legislativo Catarinense. deputado Menezes
Lima, "pôr fim ao clima de desunião reinante entre algu
mas alas parlamentares". A verdade é que, se tal clima
euiste, não terá sido efeito de um esquecimento da im
portância do Poder Legislativo na evolução politica do
Brasil. Outras' causas teriam de ser pesquisadas e'não
seria diftcil talvez encontrá-las em certos pendores de
intransigência e personalismo.

De resto, os que, pre dsamente pela sua cultura poli
tica, ou pelos méritos de seus atos públicos, sãoenviados
ao Parlamento com honrosos mandatos representativos,
não ignoram, não somente o essencial valor40 legtslati
vo, mas também as responsabilidades que assumiram.
Aliás, Santa Catarina, tem motivos para orgulhar-se dos
seus parlamentares, quer na esfera nacional, quer na esta

dual, onde grandes vultos poltticose incontestáveis valo
res mentais se revelaram, conquistando posição de relevo
na historia destes cento e cinquenta anos de Parlamento.

,

É licito supor que-nenhum dos nossos ilustres repre
sentantes parlamentares se desapercebe da importância
de sua atuação e, pois, dos deveres' da prõpriá conscién-

Gustavo Neves;

verdade, o contribuinte funcionário VAI PA
GAR Imposto de Renda sobre RENDA AUFE
RIDA PELO PODER QUE DETERMINA A
TRIBUTAÇÃO; Em outras palavras o contri
buinte em questão, VAI PAGAR O IMPOSTO,
DE RENDA SOBRE IMPOSTO DE RENDA!!!

Sabemos que bitributação não é, se é "BIS
IN-IDEM", não nos compete determinar. Iden
tificamos, apenas, a INJUSTIÇA, que se prati
ca, e por favor e amor a verdade, ."ião se diga
que o desconto, da parte retida, NO FINAL da

declaração, depois de feitas as deduções, corrige
a injustiça, sana a irregularidade.

Aqueles que, por ventura duvidam dessa nos
sa afirmativa, que façam o cálculo', descontado
ANTES, que seria o JUSTO e DEPOIS, no final,
que é o INJUSTO.

Se fosse, por questão de JUSTIÇA, de DI
REITO, descontado da renda bruta, a parte reti
da na fonte,PC?deria, o peclarante entrar na TA-,
BELA PROGRESSNA PARA CALCULO DO
.IMPOSTO (que na' verdade não é progressiva
pois não obedece critériodefinido], em FAIXA
IMEDIATAMENTE INFERIOR a que, por for

ça das normas vigentes entra,
Como a tabela das faixas que determinam as

alíquotas vai de 2 até 5% entre classes de renda
líquida, o declarante, l!0d�ria; UMA VEZ DES
CONTADO O QUE NAO RECEBEU DE REN
DA BRUTA TOTAL, pagar até 5% MENOS D�
I. DE RENDA.

Se por ventura, o declarante, com a dedução
ora prevista, não atingir a faixa imediatamente
inferior, na pior das hipóteses, abateria parcela.
cuja porcentagem seria igual a da aliquotapara
câlculo.do imposto, ou seja, na segunda faixa
3%, na terceira 5%; na quarta, 8% na quintg
12%; na sexta 16%; na sétima 20%;,na oitava

25%; na nona 30%; na décima primeira 40%; na
'

décima segunda 45%; na décima terceira 50%.
A segunda injustiça se identifica, quando o

funcionário além de pagar I. de Renda sobre a

parte retida na fonte pagadora que outra coisa
não é senão L de Renda pago antecipadamente,
NÃO pode descontar, no ano seguinte, o tribu
to pago no ano anterior.

,

2) O não conssentimento de abatimentos

Trivial
Variado

Marc,1io
Medeiros,
filho

,
,

Onde o Conselho

supera, a C�m,ara
Se outro mérito não tivesse. -e tem -_ o Conselho Municipal de

Desenvolvimento conta a seu favor com o fato de haver conseguido em

tão pouco tempo de funcionamento mobilizar a opinião publica da

Cidade para os seus problemas mais imediatos. Tornou-se um órgão que,
de satda, absorveu ã debate sob�ê'a grave questão do trânsito e abriu a

discussão sobre as suas eventuais soluções. Pode ser que disto tudo não

,

advenha nenhum resultado prático em razão da absoluta precariedade
da rede de tráfego urbano da (apital, mas a consciência popular da
'Qdade está francamente atenta para a evolução desse problema que a

atinge todos os dias e da maneira mais cruciante. S ente-se ela também

responsável pelo encontro de qualquer fórmula - além, evidentemente,
da construção da nova ponte -que minore as terríveis consequências
do engarrafamento permanente nas duas cabeceiras da Ponte Hercüio

luz. Temos, portanto, um (bnselho que começou dando bem o seu

recado.

Enquanto isto a (limara Municipal vai perdendo uma excelente
oportunidade de participar mais diretamente dos problemas da sua

comunidade, abrindo mão de uma iniciativa que deveria partir cio seu

empenho para deixa-la a cargo da ação dedicada do Conselho .âe
Desenvolvimento. É isto o que até agora parecem não ter entendido os

vereadores de Florianópolis, ainda apegados ao furor postal que, se por
( um lado pode afirmar os seus sentimentos pios e cavalheirescos. por
outro lado não vêm resolver em nada os problemas do munictpio à cuj (1
Câmara foram eleitos para servir.

Está aí uma demonstração cabal do esvaziamento do Iegislativo,
devido não apenas às transformações, institucionais que se operam no

Estado moderno, dando ao Executivomaior feixe de poderes. É preciso
também reconhecer a omissão dos legisladores diante de problemas que
envolvem diretamente a sua alçada e a sua jurisdição e que dizem

respeito íntimo à comunidade a que devem contas do seu trabalho.'
'

A Câmara Municipal de Florianópolis, aparentemente favorecida
pelo sopro renovador nas últimas eleições, continua sendo o mesmo

sodalicio formal e acomodado que promove sonolentas reuniões

noturnas no sótão de um velho casarão da Praça 15, OQ_ fim das quais'
seus circunspectos acadêmicos, ao invés de umamachadiana chávena de

chá, contentam-se com um proletário cafezinho requentado saboreado
numa das portas da Felipe Schmidt. E, feito isto, vão-se embora, até

outro dia.
Seria injustiça generalizar essa omissão ao nível de, todos os

vereadores. Mas o esforço de alguns é abafado pela inação e o

obsoletismo que envolvem o funcionamento da Câmara, distanciada da

opinião pública e inexplicaveimente tímida para encarar de frente os

grandes problemas de Florianópolis, levando-os a um debate

aprofundado e a um estudo de peso que possa apontar-lhes as soluções
ou recomendar-lhes alguns remédios. É preciso sacudir a Câmara da

Capital com algo mais que os retóricos panegíricos que.nâo conseguem

sequer atingir o andar térreo do Paço. É necessário dinamizá-la a fim de

que ela se, torne um organismo mais eficiente a .serviço desta

comunidade, sabendo interpretar seus anseios e colocando-se na

vanguarda dos seus grandes debates. Mais 01-1 menos isto que o Conselho

Municipal de Desenvolvimento pretende fazer. ">

MERA COINCIDÊNCIA
No vai-vem sobre a participação

ou não de Santa Catarina no cam-
'

peonato nacional deste ano, urna

nova declaração do presidente da
CBD, Sr. João Havelange, vem

dizer que o nosso Estado figura en

tre os que participarão do certame
somente no próximo ano. Junta
mente com o Piauí. Essa mania de
dizer que Santa Catarina é o Piauí
do Sul está fazendo escola. Mas é
bom que não pegue...

HENRIQUE STODIE CK

O professor Henrique Stodieck
volta às atividades da cátedra. Foi
convocado pelo Reitor Roberto
Lacerda - e aceitou - para minis
trar a disciplina .de Sociologia Jurí
dica no Curso de Pós-Graduação em

Direito da Universidade Federal.

'Para quem não sabe, o professor
,
Stodieck possuí um curso de Socio-
logia feito na Universidade de
Chicago, nos Estados Unidos. ,

As iniustiças do imposto sobre a renda
\

'

- Pessoa Física -
,

O tema que abordaremos é complexo e con

trovertido. Complexo pelo fato de ser, como

de fato é, suscetível de interpretações várias.
Controvertido porque a maioria tem o I. de

Renda, como o mais legítimo dos tributos, che
gando-se a afirmar que ele é justo "porque só

, paga quem tem renda grande". ,

Ousamos caracterizá-lo nas suas NORMAS
ATUAIS, como um tributo que traz, em suas

limitações, INJUSTIÇAS que poderiam e deve-
riam ser corrigidas. ,

Disse alguém, não me lembro quem, que:
"No moderno Estado de Direito, tributar com
justiça, isto' é, com generosidade e igualdade,
eleva-se à categoria de um imperativo de sobre
vivência e paz social".

Excluindo a generosidade (ato de ceder algu
ma coisa sem estar obrigado) apelaremos para o
sentido da IGUALDADE, de PAZ SOCIAL e da

JUSTIÇA, trinômio que,' temos certeza, analisa
do por quem de direito, concluirá pela sua

PARCIAL participação nas atuais normas vigen
tes; senão vejamos.

1) - As atuais diretrizes que rotulam o IM
POSTO DE RENDA, pessoa física, (cédula C) já
no seu início, na primeira linha da declaração a

ser preenchida; com referência à receita BRU
TA TOTAL, aparece a PRIMEIRA INJUSTI

ÇA, isso porque, para aqueles que, no ano base

(quase a totalidade do funcionalismo) tiveram
DESCONTO ou sofreram RETENÇÃO NA

FONTE, a receita bru ta social é ficticia, ela não
é-TOTAL nem BRUTA-

.

Não é bruta nem total porque parte dela foi

GANHA, VENCIDA, RETIDA pelo ór&!io paga,
dor e, NEM SEQUER CHEGOU As MAOS DO
CONTRmUINTE (no caso o funcionário). En
tretanto, não se admitindo desconto da PARTE
RETIDA, a renda líquida parcial, ENTRA, na
declaração, comoRENDA BRUTA ,TOTAL..

A parte retida na fonte pagadora, constituin
do, como constitui, PARCELA DO RENDI
MENTO BRUTO, uma vez aditada, integrada,
por' imposição, ao restante recebido, toma o

TOTAL BRUTO IRREAL E ONEROSO. '

Como consequência dessa anomalia, dessa �:
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------�

considerados de capital importância à paz social '

do contribuinte, estão a ditar que, URGENTEc
MENTE, devem as regras que regulamentam a

feitura das declarações de renda das, Pessoas
Físicas, serem reformuladas sob pena de ser, o

IMPOSTO DE RENDA, no Brasil, taxado de
INJUSTO de DESUMANO e até de excessiva
violência. ,

Entre a' não aceitação de abatimento, está o

PAGAMENTO DE ALUGUEL DE CASA, cujo
imposto é cobrado diretamente do proprietário
do imóvel (entra na sua declaração como rendi
mento bruto), e cuja parcela de pagamento é,
indiretamente,alcançada pelo tributo, na decla
ração do inquilino, diminuindo VIOLENTA
MENTE, o seu TETO BASK

Mais injusto se toma o critério usado atual
mente, se considerarmos que tanto o funcioná
rio civil como o militar, proprietários de casa

própria, quando transferidos arrendam seus

imóveis, alugando outro no novo local de traba
lho, são obrigados a incluirem em sua renda
bruta o aluguel recebido e NÃO podem descon
tara pago.

3) - O não desconto de pagamento a tercei
ros, como empregadas domésticas e chacreiros
que, COMPROVADAMENTE VNEM ÁS EX
PENSAS DO CONTRmUINTE, é outra injusti
ça, outra anomalia, já que eles absorvem .PAR
TE dos' VENCIMENTOS, PARTE dos PRO
VENTOS e parte das PENSÕES dos contribuin
tes injustamente consideradas como RENDA.

4) Ditam as leis vigentes do Imposto sobre a

Renda que, se o Imposto for pago em janeiro, o
contribuinte terá um abatimento de 8% (oito
porcento).

Nada mais justo, pois o maior benificiado é a
Fazenda Pública que receberá de uma só vez, o
total do Imposto previsto para ser pago parcela
damente.

Ocorre, porém, que àqueles que sofrem re
tenção, na fonte, de parte ou do TOTAL do
tributo a ser pago, portanto, àqueles qu� reco

.lheram o imposto ANTES de janeiro, NAO,sE
PERMITE QUALQUER PORCENTAGE M DE
ABATIMENTO.

Injustiça gritante que põe por terra o

princípio pelo qual se dá, 8% de abatimento
àqueles que pagam o I. de Renda em janeiro.

Ainda anomalias e distorções são cometidas
como a não- aceitação de prejuízos por perdas
extraordinárias quando não cobertas por segu
ro, QUE SE GLOSA, SE NÃO FOR PERDA
EXTRAORDINÃRIA OCASIONlIDA POR
ACIDENTE PROVOCADO PELA NATURE
ZA.

Como a quilométrica distância entre as clas
ses na tabela "progressiva para cálculo do Im

posto que é injustiça _e desproporcional, acarre
tando TRANSPOSIÇ,AO DE ALIQUOTA.

_

Outra injustiça é exigir-se IDÊNTICA ALI
QUOTA de ASSALARIADOS daqueles que vi
vem de RENDA de CAPITAL.'

A INSIGNIFICÂNCIA do total descontãvel

para cada dependente é tão ridícula" que se fos
se gasto com o dependente o "QUANTUM" es
tipulado, só em alimentação e vestuãrio, tería
mos, no Brasil, somente RAQUITJCOS E ES
FARRAPADOS.

Com a injustiça que se comete com o Estado
de Santa Catarina, 60. na arrecadação Federal
do País, NAO permitindo que tenhamos uma

Superintendência do I. de Renda aqui na Capi
tal, jogando-nos na dependência de Curitiba,
quando temos, também, funcionários altamente
capacitados, aptos e equanimes, à verificação _5le
processos,' evitando-se, assim, a EMIGRAÇAO
de nossas declarações, para serem apreciadas
EM OUTRO ESfADO.

"

Muitas outras distorções se poderiam apon
tar, para que a FAZENDA NACIONAL respon
sável pelas LEIS que determinam o cálculo do

Imposto de Renda, se concientize de que, IN

JUSTIÇAS estão havendo e precisam ser, urgen
temente, corrigidas para TRANQUILIDADE e

PAS SOCIAL daqueles que MAIS PAGAM I. de
RENDAi neste País O S AS SAL A R IA -

DOS.

,

Henrique Arruda Ramos
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BRASIL -ARGENTINA
Gibsonadmite discutir impasse naOEA

MDB quer remover linha

divisória entre políticos,

tecnocratas e militares
Na opinião do deputado Pais de .M

drade, membro do Dretórío Nacional do
MDB, o partido está preparado "para uni
.consenso patriótico capaz de remover a

liriha divisória entre políticos e tecnocra

tas, entre civis e militares, que não enalte
ce a nação ao contrário, a diminui e a

prejudica interna e externamente".
Salientou que todo e qualquer esforço

para o entendimento alto "não poderá
deixar de partir senão dos detentores do
poder", acentuando que o MDB reco-

L

nhece que entre as figuras civis e militares
que participaram do movimento de 31 de

março "existem muitas com trânsito en

tre as lideranças da oposição e que bem
poderiam representar a garantia efetiva do
restabelecimento das liberdades públicas e

a defesa da causa nacionalista".
Referindo-se à sucessão presidencial,

Pais de .Mdrade observou que "pouco im
porta que o candidato seja civil ou mili
tar, que seja um candidato próprio ou um

,
do sistema. O que realmente deve interes
sar às forças oposicionistas é o estofo po
lítico, moral e cívico do candidato, e mais
ainda, o compromisso público que deverá

assumir com a nação de devolver ao povo
brasileiro as franquias constitucionais, em
toda a sua plenitude". ,',

Continuando em seu pronunciamento,
o parlamentar afirmou que "a História
nos ensina haver dois caminhos para se

restaurar a normalidade democrática,
quando acontecimentos excepcionais si
'tuam um país à margem da democracia: o'
caminho da violência e o do pleno amadu-
recimento da consciência nacional. O
MDB, pela doutrina e o exemplo, repeliu
e repele o primeiro caminho. Somos fran
camente pelo segundo. As 'lideranças da
oposição, provadas na adversidade, hospí
lizadas, têm-se, a despeito de tudo, em

penhado em busca de uma solução pací
fica para o grande impasse em que se en

contra a vida política do país".
Concluindo, Pais de Andrade disse que

seu Partido, "não obstante o cerco de res

trições que o sufoca, estendeu a mão, deu
,

o primeiro passo em busca da aspiração
maior da nossa gente, que é, no fim de
tudo, o congraçamento das forças polí
ticas do país, com vistas à restauração ple
na do estado de direito".

Comissão ,vê proieto que
obriga d�blagem de filmes

O projeto que obriga a dublagem de
filmes estrangeiros, da autoria do deputa
dó Leo Simões (MDB-GB), será votado

hoje na Comissão de Fducação da Cima
ra, em Brasília, conhecendo-se a posição
contrária do relator, deputado Castão
Müller (Arena-MT) e do deputado Hexa
Ribeiro (Arena-GB),' 'atual presidente da

,
' comissão.'

O pro efo, apresentado em julho de
73, foi ampla e demoradamente debatido

, naquele órgão, contando com um minu
cioso depoimento do acadêmico,e jorna
lista Raimundo Magalhães Jr., favorável à
dublagem.

Produtores e diretores de cinema, por
sua vez, manifestaram-se a favor da apro
vação do projeto. Fntretanto, exibidores

circular em Minas

e distribuidores de filmes estrangeiros, em
'

depoimento prestado na Comissão, decla-
raram-se unanimemente contrários.

,

Flexa Ribeiro, em voto em separado,
declarou-se contra a-aprovação do proje
to, alegando "motivos culturais" que de
saconselham sua aceitação. Gastão Müller,
relator do projeto, deu parecer contrário,
com a justificativa de que a legislação já
permite a dublagem.

Na forma da proposição em exame, a
versão dos filmes estrangeiros para o Por

tuguês obriga a utilização de estúdios na

cionaís, atores, locutores e rãdío-atores
devidamente registrados no Ministério do
Trabalho, com uma exceção: a exibição
de filmes em cinema de arte, assim consi
derados pelo INC, em sua Ifngua de ori

gem.

Durante um encontro inesperado os

dois ministros concordaram em

levantar o problema na OEA

sempre contrário ao estabelecimento de esferas
de influência e só quer contar com a segurança
necessária para expandir-se dentro de suas pró
prias fronteiras. Quanto ao problema do canal
do Panamá, o chanceler brasileiro recusou-se a

discuti-lo dizendo que "só cruzo pontos quando
tenho que fazê-lo."

Washington (AP) - O Ministro Gibson Bar

bosa,' de Relações Exteriores e o chanceler

argentino Eduardo McLough1in, concordaram

ontem em analisar a situação criada nos dois

países com relação ao uso de rios internacionais

durante à reunião da OEA a ter início hoje em

Washington. Gibson Barbosa encontrou-se ines

peradamente com seu colega argentino ao to

mar o mesmo avião que os levou a Capital nor
te-americana. Embora o contato entre os dois
ministros tenha sido informal, afirma-se que
concordaram em estudar as notas trocadas entre

o Governo brasileiro e argentino nestes últimos

dias.
Ao deixar o Brasil rumo a Washington,

Gibson Barbosa prometeu que "o Brasil fará
todo 'o possível para não prejudicar seus

vizinhos sul-americanos."
- O Brasil - afirmou o Ministro, tem sido

silêncio e divulgou um comunicado sobre o pro
testo da Argentina versando sobre a formação,
mediante represas, de um lago junto ao rio Para

ná, que servirá como fonte da central
hídroelétríca de Ilha Solteira. No documento o

,Itamaraty afirmou que se haviam cumprido os

requisitos estabelecidos num convênio denomi
nado "acordo de Nova Iorque", assinado por
Gibson e McLoughlin em' setembro passado
naquela cidade.

'

O encontro entre os dois chanceleres foi
casual. O avião de McLoughlin chegou com

atraso no aeroporto Kennedy, onde deveria
tomar outro aparelho com destino a Washing
ton. O ministro brasileiro, por coincidência

tinha sua passagem reservada no mesmo avião.
� ,

Um diplomata sorriu dizendo: "temos agora a

anuência da Braniff' (referindo-se à companhia
aérea).

Por outro lado, a Argentina afirma que os

projetos hidroelétricos brasileiros no rio Paraná
são prejudiciais para � p�te do riO que fica em

território argentino. Numa nota emitida segun
da-feira, o Itamaraty alegou que "o que o '

Governo brasileiro fez foi dar satisfação a,

n,?ssos amigos argentinos, dando-lhes detalhes
sobre o problema que consideravam necessá-

. "
nos.

DO PROTESTO AO ENCONTRO
Na segunda-feira à noite o Brasil rompeu seu

o deputado arenista •

Flávio Marc Ilio

quer que a

mocidade participe
do legislativo

alegando que ela

está "divorciada"

Governo' mantém canalização

dos incentivos fiscais

através do imposto de rend'a

,\

Funai não pune Apoen'a e

o escala em nova missão

O Governó não pretende acabar com
os incentivos fiscais determinados pelo
Decreto Lei 157,- arrecadado sobre o im

posto de renda das pessoas físicas, se

gundo asseveraram ontem, os assessores

do Secretário da Receita Federal. As mes
mas fontes esclareceram que a política de
incentivos fiscais é um dos maiores instru
mentos para o Cbverno diversificar a apli
cação de recursos financeiros oficiais, pos
sibilitando à própria iniciativa privada a

utilização díreta'de tais recursos.

Por outro lado, numa demonstração da
importância dos investimentos resultantes
do Decreto 157, a Ieceíta Federal infor
mou que emitiu, ano passado, certificados
de compra de ações para o 157, num va

lor médio de U$ 600 milhões. Iste ano,'
as parcelas do-fundo 157 serão feitas dire-

O sertanista Apoema Meireles não será

punido por ter dirigido críticas à Funai,
segundo afirmações de um funcionário do

órgão: ele irá atuar, confopne foi previs
to, na atração e pacificação de índios, ao

longo da rodovia Perimetral Norte. � de
cisão de' não punir o sertanista partiu, do
próprio General Bandeira de Mello, presi
dente da Fundação Nacional do Indio,
que retornou ontem de uma viagem de '

inspeção aos postos indígenas do sul do
Pais. Nenhum outro comentário foi acres
centado. à decisão sobre Apoema Meireles
que, apesar de ser o mais jovem sertanista

brasileiro, ,é um dos mais experiente- dos
quadros da Funai. Por outro lado, tão lo
go chegou a Brasília, o General Bandeira
de Mello convocou reunião com o coórde
nador para atração e- pacificação de índios

l .'
.

Gibson: "faremos todo o possível para não prejudicar nossos vizinhos".

Um apelo a 'mocidade
A mocidade está divorciada, quero que a mocidade participe do

s-:

Conhecimento da nossa vida legislativa -declarou o Presidente da

Câmara-Federal, deputado Hávio Marcilio, em pequeno discurso

proferido ontem, por ocasião da reunião dos presidentes das
comissões da (limara, à que ele presidiu. Com essa declaração, o

Presidente da (limara anunciou a inovação: estágiqremunerado para I

estudantes, destinado a universitários interessados em assuntos do

'legislativo. Em aparte, o Presidente da Cbmissão de ;!gricuitura,
deputado Juarez Bernardes, procurou mostrar a inconveniência da

proposição, porque _ disse _ "daria ma,rgem a apadrinhamento",
mas concorda com o estágio puro e simples, sem a remuneração
'pretendida. O líder arenista, deputado Geraldo Freire, propôs então
; que; para evitar abusos, as indicações dos estudantes pretendentes
,partissem dos reitores das universidades, entidades "destituídas de

qualquer partidarismo." Esclareceu Flávio Marcilio, por fim, que o

problema levantado pelo deputado llarez Bernardes carecia de

fundamento, de vez que o assunto ainda estava por ser

regulamentado.

WiII iam Routree, o
embaixador dos EUA
no Brasil, que
deixará o �argo
em maio, exaltou o

progresso brasileiro
e diz que não há

problemas quanto
as relações entre '

os deis pa(se�

tamente pelo computador do S erpro, não
sendo necessário, Inclusive, o cálculo pelo
próprio contribuinte, do quantum a ser

deduzido do imposto devido. Com rela

ção às notícias divulgadas ontem, e que a

Receita Federal teria prorrogado o prazo
para entrega das declarações, técnico do
centro de estudos econômicos fiscais da
receita afirmou que não houve a dilata
ção. O que acontece é que 'o próprio regu
lamento do imposto de renda, baixado
pelo decreto 58.400/66, diz no seu artigo
346, parágrafo segundo: "Nos casos de
en trega da declaração de rendírnento, fora
dos, prazos estabelecidos, o imposto deve
ser recolhido de uma só vez, em sua tota

lidade, sempre .que o prazo for excedido
de dez dias, sem prejuízo das penalidades
fiscais."

Rountree sai em maio
I

"A maturidade é uma das principais características das relações
que o Brasil e Estados Unidos mantém atualmente' " disse ontem o

embaixador William Rountree, que irá deixar o seu posto até o final
de maio. "Hoje" _ confessou o embaixador americano _ "não há
uma só área do nosso relacionamento com o Brasil que me preocu
'pe: ou qualquer problema que não possaser resolvido". Afirma o'
senhor Rountree que, nos últimos anos, coincidindo com a sua,

chegada ao País, o Brasil-vem atravessando uma era de progresso sem

precedentes, que tende a evoluir ainda mais. Ao se referir aos

principais problemas que teve de enfrentar durante a sua perma
nência no 'Brasil, o embaixador fez questão de esclarecer que as

.soluções encontradas, embora não sejam definitivas, foram alcan

çadas graças à compreensãoe à boa vontade de ambas as partes. "No
caso da pesca, por exemplo, o que os dois países fizeram foi admitir

com franqueza suas diferenças em relação ao problema do mar

territorial.

,

na Amazônia, general Ismarth Araújo, vi
sando examinar a atuação daquele órgão
na área da Perimetral Norte, cujo progra
ma teve início na semana passada, com a

partida de duas expedições de reconheci:
mento nas terras dos índios, Marubos, na
fronteira com o Peru, e Uapii, ao norte do

Amapá.
'

Embora não deseje punir Apoema pe
las declarações que fez durante o Simpó
sio Sobre o Indío da Amazônia, realizado
em Cuiabá, a direção da Funaí não mostra

intenção de entrar no debate proposto pe-

lo sertanista - a criação de uma frente
formada por antropólogos, sociólogos,
.sertanístas,

.

jornalistas e outras pessoas
que se interessem pelo problema do índio
e sua preservação.

Petrópolis receberá
trezentos filósofos

tados pelo Departamento dê Chltura da municipalidade, no
próximo dia 24, abordando como tema a "Filosofia ao Acan

ce de Todos". Os professores contratados são Monsenhor Pes

tana e Mário Humberto, da PUC do Rio, José Roberto Mello
e Luiz Felipe' Esteves, da universidade local, além de Mário"
Fonseca, Conceição Alvez Teixeira e Durval Bessa Ladeira.

no Albor" deixa de

Com a morte de Libôrio Galante em Araquari, Triângulo
Mineiro, aos 73 anos, deixou de circular, um dos mais tradi-,
cionais jornais do interior de Minas O Albor, que..durante
meio século conseguiu sobreviver às aperturas 'financeiras e,

sobretudo, às pressões políticas. Tipógrafo desde menino,
Galante. tornou-se jornalista em 1922, quando, a 10. de abril,
fundou O Albor, tablóide semanal de quatro páginas que, em

Aleixo
otimista"
comPDR

1

O Ex-Vire-Presidente Pedro

Aleixo, atual coordenador do
Partido Democrático Republi
cano, afirmou ontem em Belo
Horizonte que espera atingir
no Estado, até o final do pró
ximo mêsç-um total de duzen
tas comissões regionais. 0, ter
ceiro partido já conta também,
em Minas, com um comitê fe

minino que, segundo ele, teve
sua comissão coordenadora de

signada no último sábado -e

"terá corno objetivo conseguir
maior 'proselitismo nos meios
femininos." Acredita o Sr.
Pedro Aleixo 'que a partici
pação feminina é de grande
importância para a organi
zação do 'novo partido. Segun
do disse, embora não tenha
condições para garantir serem

elas mais entusiasmadas, politi
camente, do que os homens.
Assinalou por outro lado que,

"
em fevereiro e março, o PRD

conseguiu organizar comissões
em 50 rnunicfpios,

'

,

\ Deputado critica as

concessões à Fiat
Em Goiás'
Arena adere
aoMDS,

Psicóloga diz que
processará TV-Tupi

I

Â psicóloga Carmem da Silva anunciou ontem em Niterói
, que vai processar.a televisão Tupi da Guanabara, por ter aban
donado, a partir do capítulo 102, o texto da novela "A Re
volta dos Anjos", sem qualquer acordo para o seu afasta
mento da função de autora. Carmem da Silva, como medida

preventiva, já procurou a Censura Federal para �omunicar
que não tem mais qualquer responsabilidade sobre o texto da
novela, mostrando-se contrariada, principalmente, pelo des
virtuamento de' sua imagem profissional _ é psicóloga de uma
revista onde orienta seus leitores ,há vários anos.

Desmentida fusão ,

do Rondon com 4-5
Fontes governamentais desmentiram ontem em Brasília,

notícias divulgadas sobre a fusão do Projeto Rondon e os'

Clubes Agrícolas (4-S), esclarecendo que se pretende, sim,
'

uma .articulação entre a juventude urbana e rural. Informaram'
também, que estão sendo examinados os possíveis pontos de
operação conjunta do jovens associados dos Clubes 4-S e dos
jovens integrantes do Projeto Rondon. Não haverá fusão dos
dois movimentos pois ambos têm sua estrutura própria.'

,

() projeto que prevê essa articulação dos movimentos já se en

contra em estudos finais para posterior aprovação da coorde
nadoria do Projeto Rondon. Mediante convênio, o Projeto
Rondon e os Clubes 4-S, podem promover uma utilização
conjunta das sedes no interior do pa (s, acentuadamente nos

meses de jan�iro e fevereiro, nas operações 'regionais. A arti
culação proposta prevê a utilização dos recursos humanos do

Projeto Rondon e .dos Clubes 4-S, num esforço conjunto para
levar às comunidades do interior do Brasil o maior número
possível de informações sobre o sistema brasileiro de poupan
ça, ajudando assim ampliar a' captação da poupança popular.

Poderá haver em Goiás a

adesão de prefeitos da Arena
ao MDB, _garante o deputado
Derval de Paiva, secretário do

partido oposicionista, acres

centando que esses prefeitos já,
estão com as novas inscrições

partidárias devidamente assina
das. Caso seja confirmada a in

formação, ter-se-á um fato iné
dito na política estadual e uma
radical mudança na situação
política local, até agora carac

terizada pela adesão do MOB à
Arena. Justificando sua afir
mativa, explicou o deputado
que ele e outros líderes do
MDB goiano entregaram-se a

intenso trabalho no interior,
no último recesso parlamentar.

Iniciado para a melhor assis
tência às bases políticas do

partido, o trabalho teria evo

lufde para sensibilizar prefei
tos da Arena desgastados com

o/comando do partido e com o

Governo do Estado. "Tral:Ía
lhamos em silêncio e quando
os adversários acordarem será
muito tarde. À tentativa de

reconquista dos prefeitos nós
mostraremos os pedidos de fi

liação partidária devidamente
assinados e com firma reco

nhecida", concluiu o deputado
Derval de Paiva.

Com mais de um ano de antecedência; Petrópolis começa
a Se preparar para receber, em julho de 19,74,300 filósofos de

diversas partes do mundo que lá-se reunirão. ° encontro - I

Simpósio Internacional de Filosofia _ será patrocinado pela
Prefeitura de Petrópolis. Girsos já estão sendo preparados e o

primeiro a iniciar a série será ministrado por professores da
,

PUC Carioca e da Ihiversidade Católica de Petrópolis, contra-

quase 51 anos de existência, conseguiu manter sua linha

independente e corajosa, retrato fiel do fundador, conside
rado por todos, inclusive pelos adversários, um apóstolo da

imprensa. Libório Galante morreu ,jsolteiro, sem deixar'

nenhum herdeiro para continuação de sua obra, embora se

.díga, em Araquari, que O Albor continuará a ser editado pelo
jornalista Mário Lemos, assessor do, Seu Dedê como era

popularmente conhecido Libôrio Galante.

O acordo de comunhão de interesses e o contrato assinados entre

a Fiat, o Governo de Minas Gerais e a Prefeitura de Betim para

instal�ão de,uma fábrica de automóveis, deverão ser aprovados pela

assem�léia legislativa até sexta-feira próxima. Entretanto, diz o,

-deputàd o Tarcísio Delgado que uma posição definitiva só será
adotada depois de pronunciamento do secretário da Indústria e

Comércio, uma vez que o Governo mineiro abriu um precedente 'que
ele considera perígoso, Isto porque, daqui para a frente, terá de fazer
a outras empresas as mesmas concessões feitas à Fi�lt, se quiser trazer
novas fábricas de grande porte para o Estado. O secretário Francisco

Noronha, da Indústria e Comércio, deve comparecer às 14 horas de

hoje na assembléia para, em nome do Governo, explicar os' termos
do acordo e as razões que o levaram a .assínã-ío, fazendo várias

concessões ao grupo italiano. Por outro lado, a bancada do MOB

começou a debater em conjunto o acordo e o contrato, tendo os

parlamentares oposicionistas j� elaboradas mais de 30 perguntas que
formularão a Francisco Noronha, durante sua explanação em plená
rio do legislativo.

Ex-PSD mineiro fará
concentraçãC) pública
Antigos membros do ex-PSD mineiro promoverão, no próximo

dia 7, 'na cidade de Rio Doce, uma concentração pública' para marcar

o início de uma aproximação com o senador Magalhães Pinto

(Arena), seu velho adversário político. Esta aproximação foi tentada
pela primeira vez, em 1963, quando Magalhães Pinto, então Gover

nador 'de Minas, convidou um pessedista, o ex-vice-Governador Pio

Canedo, um dos homensmais influentes do antigo Partido, para ser

secretário da Fazenda de seu Governo. ° programa de concentração'
visa a marcar, ainda, as comemorações do 100. aniversário da cidade.
O prefeito Heitor Domelas (Arena ex-PSD) e a Câmara Municipal da
cidade, promoverão a .entrega solene ao ex-Governador de Minas do
título de cidadão honorário da cidade, bem corno ao ex-deputado
José Monteiro de Castro.
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Ice •
• sai contrato de

,Empres�s têm nov� prazo

para informar sobre 'PIS

Veloso de$taca
posição do País

implantaçao
F o n t e d a Indústria Carboquúníca

Catarinense - ICC - informou que será

assinado hoje em Brasília um contrato en

tre a empresa e uma firma do Japão, obje
tivando a implantação da primeira fase do

seu complexo fabril, em Imbituba.
O projeto deverá abranger, fábrica de

ácido sulfúrico; com capacidade para pro
duzir 300 mil toneladas, por ano, consu
mindo exclusivamente matéria prima na

cional e os rejeitos piritosos resultantes
do beneficiamento do

\
carvão catarinense.

Terá, anexa, uma usina termoelétrica de

aproximadamente 11 MW, que utilizando
o próprio calor gerado no processo, pro
duzirá energia elétrica para uso próprio e

de terceiros, bem corno na unidade' para
produção de ácido sulfúrico - 110 mil

toneladas por ano. ,

Q conjunto industrial da ICC será ins-

Reis têloso abriu ontem o Seminário da Integração.
O Ministro do Planejamento, S r. Reis Veloso, ao abrir' ontem o

10. Seminário da integração Nacional, no Rio de Janeiro, declarou

que "na América Latina e em áreas subdesenvolvidas em geral, po,u
cos países têm as condições efetivas de que, dispõe o Brasil para,
dentro do quadro democrático, realizar reformas sociais profundas a

prazo médio."
- O Brasil têm 'condições de levar às últimas consequências o

objetivo da sociedade sem privilégios e sem preconceitos e do ace�so
do homem comum à oportunidade, à renda nacional. Dsse ainda

que "a estratégia em curso, objetiva, na década, um aumento de

100% na renda médiados brasileiros.
A AULA

Sublinhou o Ministro do Planejamento que a tendência atual é a

de que todas as categorias se beneficiem de amplo aumento da renda

real, embora algumas em maior proporção que outras. 'Para isso, a
economia estará fortalecida, os resultados do progresso estarão

amplamente disseminados e a abertura de oportunidades serão

substancialmente ampliadas.
l

Falando emtermos de futuro, o Sr. Reis Veloso fundamentou a

sua afirmação de que o Brasil tem condições efetivas para, dentro do

quadro democrático, realizar reformas sociais profundas a médio

prazo através da "desvinculação de interesses de grupo regionais,
econômicos ou políticos, pragmatismo e imaginação, ao lado da .

capacidade executiva na execução de programas de grande efeito

social, confiança da opinião pública pelo fato de ser sua filosofia

marcadamente influenciada pelas p_osições da: classe média urbana e

pelo distanciamento ideológico em relação a posições extremistas."

Acrescentou que em conseguência dessa posição
"pragmaticamente reformista e de abertura social da Revolução", é
possível antever o importante salto qualitativo que o Brasil deverá

experimentar no próximo estágio, em "decorrência dos efeitos
cumulativos dos fatores de transformação econômica e social que já
estão se operando."

Dentre os fatos, citou o Ministro o "efeito conjugado da

industrialização e urbanização acelerada; a' injeção, no meio social,
de maciças doses de nova tecnologia; O' impacto da educação em

grande escala; a'abertura de novas fronteiras econômicas dentro do

País; as reformas institucionais, econômicas e sociais, inclusive com

extensão da Previdência Social ao campo e com o programa de

redistribuição de terras no Nordeste; os novos instrumentos de

integração nacional; d salto experimentado nos transportes e

comunicações e a maior integração do País na economia

internacional.
"

Os modernos, amplos e confortáveis supermercadosâa organtzaçâo ODIVAN nasceram também de um mtnüscuu:
balcão dos antigos armazéns de secos e mothaaos e da coragem, persistência e arrojo de um comerciante.

O Presidente da Caixa Econômica
Federal, Sr. Cíampaolo Falco, anun

ciou ontem a prorrogação até o dia 30
do corrente mês do prazo para a entre

ga pelas empresas, empregadores e sin
dicatos, das relações anuais de salários,
documento necessário para _ a distri
buição de quotas aos participantes do
Programa de Integração Social. O pa
trimônio do PIS, cujo montante será
distribuído em junho próximo, já atin
ge a Cr s 2 milhões.

Assegurou que a Caixa aplicará a

multa em benefício do fundo do PIS,
<de dez vezes o salário do empregado
cujo nome se constatar, na verificação,
que foi omitido na declaração apresen
tada na RAS (Relação Anual de Salá

rios). Observou que estas informações
não devem ser encaradas com? uma

ameaça, mas sim como um alerta a

todas as empresas, empregadores esin
dicatos. Acrescentou que, este ano, a

Caixa já está aparelhada para, inclu

sive, apurar reclamações de trabalha
dores que tenham trabalhado em 1972
e foram omitidos nos RAS. Disse ainda

que a Caixa não pretende' prorrogar to
dos os anos o período para a apresen
tação dos RAS, devendo em 73 ser

cumprido semi alteração o prazo de 2
de janeiro a 31 de março. A exceção
deste ano foi apenas para melhorar a

verificação sobre os documentos apre-
.

sentados-

Explicou o Sr. Giampaolo que a

prorrogação do prazo foi determinada
em atenção a dezenas de solicitações
encaminhadas por associações de classe
e para facilitar a verificação das infor
mações prestadas pelas empresas atra
vés da comparação com as fornecidas '

nas declarações de Imposto de Renda e

de contribuições para o INPS.

ESTADO DE SANTA C-ATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS POBLlCOS,
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO

AVISO

'TOMADA DE PREÇOS Nº 030/73
1 - A COMPAN-HIA CATARINENSE-DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN, economia

'mista estadual, CGC do MF no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Flerianópolis, SC., comunica que se encontram a disposição das empresas interessadas os

elementos, especificações e condições relativas a TOMADA pE PREÇOS 030/73, que fará
realizar às 15 (quinze) horas do dia 3 (três) de Maio de 1973, para seleção de proposta destinada

a contratar serviços técnicos especializados de elaboração de "PROJETO EXECUTIVO FINAL

DE ENGENHARIA" para o "NOVO SISTEMA DE ESGOTO SANITÁRIO DE FLORIANó-
POLIS", com base no Projeto Hidráulico Sanitário executado pelo DNOS.

I

2 - As empresas interessadas na mencionada licitação poderão compulsar elementos

dlsponrveís na sede da CASAN ou adquirir cópias totais ou parciais dos' mesmos, mediante

indenização das despesas de reprodução.
3 - Poderão participar dessa licitação somente empresas cadastradas nos cadastros de

Empresas de Consultoria do SFS do BNH e da CASAN, que preencherrtas demais exigências do
Edital.

'

4 - O Edital encontra-se afixado no Quadro de Avisos, na sede da CASAN.

Florianópolis, 28 de março de 1973.
A Diretoria

DI

talado em área de mais de 106 mil metros

quadrados, que pertencia à zona portuária
de Imbituba, tendo sido transferida ao

seu patrimônio por decreto presidencial.
,

O empreendimento exige, para sua

implantação, recursos da ordem de Cr$
200 milhões e o contrato a ser firmado

hoje com a Mitsubish envolve financia
mento externo � cerca de 2.500 milhões
de yens.

ELETROSUL
Por outro lado, o Presid�nte Médici

assinou decreto declarando de utilidade

pública, para fins de desapropriação em

favor da Eletrosul, áreas de terras e res

pectivas benfeitorias situadas na locali
dade de Capivari de Baixo, no município
de Tubarão. São necessárias à abertura de

uJ!l canal de adução destinado à refrige
ração dás unidades geradoras da Sotelca,

Receitá diz que 95% dos
contrib"intes declararam

O superintendente da Receita Federal, Sr.

Pedro Martins, que esteve ontem nesta Capital,
disse acreditar que os 95%'dos contribuintes -,

pessoas físicas - do Paraná e Santa Catarina

apresentaram suas declarações de rendimentos
dentro do prazo legal, calculando entre 140 e

,ISO mil o número de pessoas que entregaram
declarações à rede bancária.

O Sr. Pedro Martins veio,a Florianópolis pa
ra. inspecionar a Ielegacia da Recei ta Federal,
tendo viajado posteriormente para o S ui do Es- \

tado.

Falando à imprensa o Sr. Pedro Martins dis
se que alcançou repercussão positiva o recente

ato da Secretaria da Receita Federal permitindo
que os certificados de compra de ações - De

creto-lei 157 -com prazo de validade já venci
do, de contribuintes isentos ou que tenham pa
go a totalidade do Imposto de Renda relativo a

1.972, sejam revalidados por 15 dias, até 31 de

maio próximo. Para isso, o interessado deverá

dirigir-se à Receita Federal munido dos seguin
tes documentos: Certificado de Compra de

Ações; notificação do exercício de 1.972 e ca

nhotos quitados do� DUAs, comprobatóriós do

Pedro Martins veio visitar Delegacia
pagamento do imposto.
)
-O superintendente da Receita recomenda'

aos contribuintes que deveriam ter apresentado
sua declaração de rendimentos até 26 de março
e que não receberam em sua residência o mate
mi envelopado ou que não encontraram na

-agência .a que estão vinculados, que compare
çam com urgência à Delegacia da Receita, onde
prestarão informações que possibilitem o rece

bimento do respectivo material.

Estudan-tes fazem estágio
Vinte alunos da Iscola Superior de

Administração e (eréncía, na condição de

estagiários, começaram ontem a trabalhar
em diversas divisões operacionais do

Ipesc. Os estudantes, orientados pelo pro
fessor Carlos Mussi, vão: cumprir estágio
de 180 dias.

Segundo fonte do Itag, órgão executor
do trabalho, a função a ser desempenhada
pelos estagiários é de (alta relevância,
"pois de um lado permite-ao .lpesc aco

lher mão-de-obra de melhor nível e teori
camente bem preparada e propicia ao alu
no aprimorar na prática o aprendizado de
sala de aula."

N :UMA ORGANIIAÇl0 A SERVIÇO DOS
CATARINENSES

o ínfcíe de tudo foi em
29 de novembro de 1.954 e

o pioneiro o Sr.. �rviilo
Kwitschal. Com seu jeitão
de comerciante, consumado
o Sr. Ervino atendia a sua

reduzida clientela de então
com a simpatia natural de

quem reaimente tinha en-

contrado 'a sua vocação.
Se àqueles tempos fo

ram difíceis, -foram tam
bém de satisfaçõeS e demil.!
ta rea_lização pr�fissional
e humana. Nos idos de 1.960
sentindo a.. necessidade de
uma expaósão e de uma r!
forma de métodos e siste-

mas_ de comercialização,
mais atua,Dtes e eficiéntes,

\ entregou e confiou os ne';'
gócios aos seus filhos Ivan
e, Odilo Kwitschal, que, a
partir de então, passaram
a comandar os destinos da
empresa,conseguindo, com
seu trabaÍh,o e_!!sforços con

A Loja 1 dos Supermercados Odivan, sede
aâminietratita da.organieaçâo, fica em

,

Joinuiu« à rua. Dr. João Colin.

Pelas quatro
Zajas dos

Supermercados
ODIVAN

passam em

média,'
, diariamente,
12 mil pessoas.

jugados, montar uma rede
de supermercadcs que ser;;
vem (le exemplo no ràmo
comercial de autos-servi�
ços '�o Estado.

'

Hoje são qUatro os .su

permercados da Organiza,..
ção ODIVAN_ Três emJoiQ
ville e um na Capital do ES
tado. Todos dotado.s de pa;:
Dificadoras" açougues, se-,
/çõe� 'de, frios, frutas e ver

duras, plásticos, ��tez;ial
escolar, utensílios-domes- _

ticos, enfim, um mundo de
coisas.

Para que se possa di
mensionar a grljlldeza co

mercial e a eficiência ad
ministrativa da organiza
ção ODIVAN, basta se re- ,

velar que nas suas quatro
lojas passam, em média,
diariamente, 12 mil peil-_
soas.

Enstem razões pa,ra
que doze Diil pessoas pas�
sem pelos supermercados
ODIVÁN. E necessário que
se cite algumas: o lmpre�
sionante sortimento, as ()
fertas irrecusáveis�, aiUà
,posição' visual dos produtos
a qualidade de tudo'aquilo
que se oferece, a eficiên
cia do pessoal atendente,
os parques de estaciuna
mento de automóveis, o

prolonltado horário de ateI..
dimento e a certeza de que
na Organização ODIVAN o

enenee sempre encontra, o
que procura.

EXPAN�ÃO
Apesar do volume de

vendas de clientes e damo

vimentação de produtos, a
organização ODIVAN está
administrativamente tão
bem equipada e momada

que, hoje, .são grandes os

planos 'de ezpansão da re
de de supermercados.

No final da ruaDr. João
Colin, em Joinville, já enA
te uma, área adquirida de
5.000 metros quadrados
para se instalar o "MER
CADÃO" um arrojadíssimo
projetó de centro comer

cial. :No "ME&CADÃO" a

lélQ da' linha tradicional,
serão instaladas seções de
FarmáCia, Boutiqu�, Flori
cultura, Salão de Beleza,
Barbearia, Restaurante',
Parque Infantil e estacio-

namento previsto para zoo
carros, bem como lavagem
automática de automóveis.
Provavelmente, alnda UDia

agênCia bancária. Enfim,
üm completo centro come"
elal.

A ODIVAN também pes
quisa o mercado para di
mensionar os seus projetos

, e !oc,alizá-Ios no po�to e
\zato. O seu cámpo de atua
'ção é o Estado de sánta Ca
tarina e .nele' pretende 10-

,

car, todos os seus 'recur
sos financeiros, es�
do

-

uma eficiente' réde' de'
supermerçados.

ADMINISTRAÇÃP
o complexo comercial

da ODIVAN, formado pelos
quatro supermercados, eDí
prega atualmente 250 pes
soas. Todas eriteriosamell
te selecionadas. O funcio
nário é como refiexo da o�

ganiza�ão e o trabalho de e

quipe e coisa de fundamen
tal importância que preo- ,

cupa :diariamente a cúpula
dirigente da ODIVAN. Hoje
a máquina 'administrativa
da rede dI[ supermercados
é milimetricamentepedei
ta.

Há assellsores, chefias
e funcionários especializa-

I dos, cada um no seu setor
atuando com autonomia. P!1
rém, integrados à engre
nagem global, impulsi01Ullq.
aceleram e promovem a in

dispensável, dinâmica que
caracteriza este tipo dé co
mércio.

A ODIVAN é uma spcie
dade anônima. formada por
mals de trinta' acionistas,
sendo a sua diretoria ,com -

posta assim: (
,

Diretor President'e, I
van Arino KW1tscbal-- Di
retor Comercial, Udilo
Theodoro Kwitschal - Di-

I retor Administrativo Finan
cetro, Oswaldo Geraldo
Schubert., Seus assessores
Imediatos são os' Srs. Nel
s!»n Gonçalves Gr-une,r,
Como GerenteAdmlnistra
tivo e 'Fin&nceiro; José Coa
rado Ramos, comoGerente
de Compras; e Darcio Os
mar Kwitschal, como Ge
rente Comercial.

No Estreito, em Florianópolis, funciona a Loja 4 da organização.

Na auenida Getulio Vargas, em Joinuüte fica
situada a Loja 3 dos 'Supermercaâos ODIVAN.
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Russomano diz que jornada
marca. integração da A. L.

,

Blumenau (Sucursal) - As maiores autori- grande valia para os estudiosos ao Direito do

J. Gonl'al"es tem 10rma dades internacionais ligadas ao Direito do Tra- Trabalho os temas a serem estudados e deba-
y ... ' TI balho estão reunidas desde a manhã de ontem tidos, especialmente aqueles que se referem a

A
em Blumenau, participando da Jornada Latino- ,"Modalidades de Salários", '

Interpretação das

para soerguer
.

rena em =Amerícana de Direito do Trabalho prorriovídã Convenções Coletivas" e "Simulação e Fraude
pela Faculdade de Ciências Jurídicas da Furb, nos Contratos de Trabalho", '

por se constituí-

Joinville, sem "chefe'� ���o �Se ��:�i��O;O��a�:�u:�e�:�����:��:' ���te:70 t���efa�õ�s�;t�:a�:��::C!� ��
Joinville (Sucursal) - Enquanto o MDB id

.

I A abertura dos trabalhos realizou-se em sessão Brasil, como também, em todos os países daa necessi aue de se insta ar uma sede bem
começa a estudar uma nova fórmula visando aparelhada com funcionários eficientes para solene na sede "do Forum da Comarca, que .América do Sul, posto que não se pode tratar
a manutenção da liderança polítíca que des- possibilitar um perfeito atendimento ao eleí- contou ,com a participação do Desembargador do desenvolvimento, sem ter-se presente a signi-
fruta atualmente em Joinville onde detém a torado; instalação de Srb-Diretórios e COmi- Norberto de Miranda Ramos, presidente do TJ; ficação do trabalho".
Chefia do Executivo e a maioria na Câmara tês nos distritos e em todos os bair�os do dPrefeito Félix Theiss, Reitor da Furb, professo- Agradecen o as palavras do anfitrião, emMunicipal, nos meios arenistas a preocupa- município; prestação de serviços através da
ção se volta para a escolha do novo presi- contratação de técnicos para atendimento res, autoridades e convidados. nome dos participantes estrangeiros, falou o

dente do Drctório Municipal. Nt semana 'ao eleitorado na zona rural, ou seja um enge- Após O ato de abertura, os participantes ele- uruguaio Américo PIá Rodriguez referindo-se
passada, uma comissão especial do diretório nheiro agrônomo; contrataçâo de um advo- geram a mesa diretora dos trabalhos;cuja presi- sobre o significativo desenvolvimento econô-
da Arena manteve contato com o presidente gado para prestar assistência jurídica aos dência ficou com o Ministro Mozart Vitor Rus- mico e cultural realizado no Brasil, "motivo de
em exercício, Deputado Adernar Garcia Fi- correligionários arenistas; assistência médica- fi drni 1

'

lho, oportunidade em que lhe entregou um h'
somano e nos demais cargos os seguintes pro es- a miração e símu taneamente de agradeci-- ospitalar orientando e encaminhando pedi- sores: vices _ José Fernandes da Câmara Rufino t 1 ti

-

d t textenso relatório sobre os entendimentos dos dos eleitores para tratamento de saúde men o, pe a par lClpaçao os represen an es es-
man tidos no qual constam diversos nomes no Inps, Medsn, médicos e hospitais; e final-

�

e Mariano R. Tissembaum; secretário geral - trangeiros nesta jornada.
em condições de ocupar a presidência local. mente, dispor de um veículo para atender o Edgar Vargas Serra. Finalmente, usou a palavra o Ministro Vitor
No mesmo documento consta que nenhum diretório nos serviços de escritório e efetuar SAUDAÇÃO Russomano quev em vib t

-

ltdos .indicad,os pela comissão aceitou a difícil ussomano que, em VI ran e oraçao, ena eceu
os transportes urgentes de eleitores e fami- A d ti t d 1 f' d id d

.

1
.

missão.de dirigir o diretório municipal de liares,
O sau ar os par icipan es O cone av:e, O a igura as auton a es ínte ectuaís participan-

Joinville e, por esta razão, os membros da ENlROSAMENTO professor José Rufino realçou a importância da tes do conclave e proclamou o professor Câma-
comissão resolveram examinar novamenteo Em seu estudo. o ex-xêreador J. Gonçal-' realização da jornada em Blumenau não só co- ra Rufino presidente de honra do seminário
problcmajuntamente com o' Sr. Adhemar

ves destaca a ímportância de maior relacio- mo fato histórico do desenvolvímento cultural,
.

t
.

al C Iui al dGarcia Filho, em nova reunião programada
U1 in emacionat. onc um suas p avras, agra e-

para a próxima sexta-feira. namento entre o Dretério Municipal e os mas especialmente pelo conteúdo da' matéria a cendo a presença dos professores e estudiosos
organismos estaduais, pois entende que "da- alo d Declarou ai d id d ·t .

f' d "
t teciREESTRUTURAÇÃO ser an isa a. ec arou am a que consi era e es rangeiros, a uman o que es e acon eCI-remos um grande passo noprestigiamento

Visando o soerguimento do Partído em do nosso direjórío, se conseguirmos que
Joínville, município que possui o maior co- todos os problemas de Joinville junto ao Co-
légio eleitoral da S anta Catarina, o ex-Depu- v�r�o do Estado, Secretarias e demais orga-
tado e ex-\éreador J. Gonçalves elaborou msmos estaduais, se aÍÜ encaminhados atra-
uma exposição de motivos para ser examina- vés do Diretório Municipal, Com assistência
da no próximo encontro arenista. Depois de do representante da ltisembléia Legislativa e
reconhecer que não é mais segredo que a um representante da bancada da Aena na
Arena em todo o Estado vem encontrando Câmara de Vereadores". Ressalta a necessí-
sérios obstáculos para a reestruturação e uni- dade da realização de, no mínimo, uma reu-
fícação do Partido, o membro do Diretório nião mensal do diretório com deputados
Municipal faz alusão ao revés dos resultado- federais e estaduais e vereadores, quando se-

do pleito de 15 de novembro último garan- rão discutidos os assuntos mais importantes
tindo que "hoje a poeira já assentou e acre- ,de interesse da Aena e domunicípio.
dito que poderemos conversar amistosamen- Preconiza ainda em seu trabalho o Sr. J:
te na busca de novos caminhos par@,,<;Çfoita- Gonçalves a importância fundamental em se

lecimento da !rena Joinvilense." ". apro�e_itar novos valores para a vida pública
Em sua colaboração espontânea que reú- e polftica, Para tanto, entende que o Partido

ne subsídios para resolver os problemas par- deve se organizar trazendo para a Aena o

tidários, o ex-Deputado J. Gonçalves adverte maior número possível de jovens, "preparan-
seus companheiros para o soerguimento da do-os para as futuras campanhas políticas."
Arena procurando corrigir os erros do passa- Finalizando, o Sr. J. Gonçalves ressalta
do com humildade, despreendírnento, pen- que a bancada da Aena é a porta-voz legftí-
sando primeiro no bem estar da comunida- ma do Diretório, devendo ser prestigiada e

de. orientada pelo diretório numa cidade onde a
- Passemos uma esponja no passado, Arena faz Oposição. Lembra que as críticas

continua, e comecemos vida nova, idéias no- devem ser bem conduzidas :no sentido cons-,
vas, métodos novos dando oportunidades trutivo com dados exatos para que não haja
também aos novos. OPartido político deve contestação e conclui entendendo que "em to-
ser dirigido com espírito empresarial. das as Comissões do Partido deve fazer parte
SUGESTÕES um vereador, pois é ele que está mais em

Dentre as diversas sugestões apresentadas contato com o eleitorado e deve ser prestí-
pelo ex-parlamentar joinvilense, destacam-se giado".

,---....
/.

"�
Ministro falou enaltecendo a participaÇffO de todos

,.,

me�to m�ca a definitiva integração c�lW:ral da
América -Latina",

A''primeíra sessão plenária aconteceu 'a partir
das 15 horas, quando foi levantado o primeiro
tema do programa, denominado "Modalidades
de Salário". Analisando a tese, assumiram a

tribuna diversos oradores estrangeiros que, du
rante quinze minutos, expuseram seus pontos
de vista e apresentaram uma síntese do sistema
salarial de seus respectivos países. Nos debates
intervieram diversos juristas brasileiros que sus
tentaram suas opinião sobre o aspecto funda-'
mental do tema.

Tubarão iá tem esquema para mudar. o ·trâ'nsito
catedral
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AY. Marcolino M. Cabral .......

Tubarão (Sucursal) - Um novo esquema de tránsito deverá,
ser imp lantado em Tubarão, tão logo o Prefeito

-

Irmoto josé
Feurschuette encontre uma solução para a demolição dê uma

construção localizada n� esquina da rua Ferreira Lima com a

avenida Marcolino Cabral.
O delegado regional de polícia, sr. Renato Ribas Pereira,

adiantou que o novo plano para o trânsito de 'Ilbarão vai evitar
os cruzamentos, que "são as maiores causas dos engarrafamentos
que ocorrem diariamente no centro da cidade. Acrescenta o titu
lar.de polícia em Tubarão que outro objetivo da reformulação do
trânsito é evitar o entroncamento de carros na saída da ponte
Nereu Ramos, em dire ção ao centro da cidade.

A mudança do trânsito em Tubarão está sendo aguardada
com ansiedade pela população, principalmente pela ltisociação
Comer dal e Industrial, que já solicitou à Delegacia de Polícia
medidas que visem a disciplinar o estacionamento de veículos nas

principais ruas do-centro.
Entre as modificações que se verificarão no trânsito, consta a

retirada da sinaleira da esquina da rua COronel Collaço com a

Marechal Deodoro. Explica o delegado Renato Ribas Pereira que
o motorista que se dirige para o centro da cidade Pela margem
esquerda terá somente uma opção, ou seja, seguir-pela Marechal
Deodoro e não mais entrar na rua Coronel Collaço, como vem

acontecendo. Entretanto, quem entrar pela Lauro Müller 'terá
duas opções: seguir pela rua S ão Manuel ou se dirigir à margem
esquerda. 'No novo esquema para alteração do tráfego de veículos, uma solução para Tubarão.
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Fundição Tupy recebe financiamento do BNDE para
triplicar sua produção nos próximos quatro anos

.
. ··V� .

Joinville (Sucursal) - o poucas empresas no Pals,e·
.

presidente dÇJ Banco Na- sp_guramente a única no se-

cional de [2senvolvimento tor de fundição, a progra-
Econôm ;:0, Marcos Perei- mar toda a sua produção
ra Vianna, presidiu ontem, em computador -meximi-
em Joinville a solenidade zando dessa (arma a epro-
de assinatura de contrato veitamento das complexas
de financiamento com a instalações - e a obter,

Fundição Tupy. O ato num processamento inte-

contou com a presença do grado, toda a contabilida-

Prefeito Pedro Ivo Cem- de de custos e financeira;
pos, presidente da Fundi- ensejando bslsnços men-

ção Tupy, sr. Dieter sais completos.
Schmidt, diretores da em-

- Pelo elevado rilvel sd-

presa e outras autoridades. ministrativo alcançado pe-
Em discurso pronuncia- Ia Tupy, pela tecnologia

do logo após a assinatura própria desenvolvida por
longos e vigIlantes esforços'de contrato, o sr. /Jeter

Schmidt lembrou. que a
e, sobretuc!.(J>! pela capaci
dade gerenit/';JI que, comoFundição Tupy nasceu há
antigos mufi.Jários, já pro-35 anos, em torno de Oma
vamos possuir, a ampla e

pequena forjaria artesanal, profunda análiSe recém fei-
para tornar-se nos dias
a tuais a' mais destacada

' tas pela responsável equ ipe
de projetos desse Banco -

fun(iição da Anérica La- chefiada pela inteligência
tina. Transformada em su- brilhante do dr. Eilricles
cessivas etapas -indústria Pereira - possibilitou-nos
pequena, média e empresa a aprovação de novo e
de grande porte - ocupa grande plano de expansão.
hoje 4.400 empregados, "No julgamento desse pro-
num área construlda' de jeto - continuou - maiús-
'cerca de/ 95.000 metros cuIa no seu volume e origi-

, quadrados, com um patri- nal sob certos aspectos téc-
mônio imobilizado de Cr$ nicas de' enquadramento
130.000.000,00. �velou nas normas do banco, foi
o sr. aeter Schmidt que, de imensa valia a,experiên-
modificando-se fisicamen-

.

cia e encorajadohLpartici-
te .e sempre com visão lar- pação dos diretores e rela-
ga do futuro, a Tupy trei- tores dr. luiz Carlos Ro-
nau invejável equipe dI;! en- ,drigues e dr. Aberto dos
genheiros e técnicos, que San.tos Abade, que por sua
responde por uma avança- vez puderam contar com a
da tecnologia, que rivaliza feliz e inovadora orienta-
com asmelhores que se co- ção do ilustre presidente e
nhecem no mundo indus- nosso homenageado, dr.
tríalizado da Europa, dos Marcos Pereira Vianna.
Estados Unidos e do Ja- Colocando em destaque
pão. ':4 preocupação cons- aSe pontos fundamentais
tante de formar mão de que permitiram a aprova-
obra especializada fez com ção do projeto de financia-
que a Tupy implantasse menta pelo BNDE, o sr.

para a comunidade um sis- Dieter Schmidt ressaltou a
tema integrado de ensino exis�(1Ji� jno parque in-
- Escola-Empresa que, dust!;al. de ..binville ,de
como modelar, não encon- uma adequada infra-estru-
tra sim ilar no Brasil'� tura de sef1liços básicos, fa-
Acrescentou que, ensinan- cultando ao Banco irradiar
do através dos currlculos desenvolvimento fora da
atualizados da Bcola Téc-, concen tração fabril da
nica e treinando intensiva- grande São Paulo. "Ser a

mente os quadros internos Tupyempresa 100% nacio-
da organização, apraz-nos nal e em condições de al-
verificar sermos uma das cançar já agora um tama-

A construção de novas unidades vai permitir a triplicação da produção da Fundição Tupy.
nho internacional para'
atender não só a e'Xtraordi
nária demanda interna, co
mo também a externa, em.
busca de preciosas divisas.
Concentrar aplicação em

grande empresa, com o

compromisso, incltlsive, de
que esta monte um centro

de pesquisa, evitando por
c!bnseguinte a pulverização
de recursos em um sem nú
mero de projetos menores.
Oferecer, através de uma

Holding, numa pol/tica in
teiramente privatizante,
crédito aos acionistas ma-

'

joritários da Fundição Tu

py para que possam man

ter o controle acionário do
empreendimento. Itsim,
apoiados e ajudados, conti
nuamos á nossa tradição
pioneira, crescendo para,
fazer crescer, expandindo
-se para que outras indús
trias tam rem possam ex

pandir-se e abrindo a nos

sos patrlcios as mais am

plas oportunidades de em

prego e de aperfeiçoamen
to pelo cultivo da inteli

gência e capacidade criadq
ra.

- A cada dia que passa
mais nos convenCémos de
que estamos em plena re

.volução industrial, em que
a tecnologia assume uma'

importância capital para a

evolução do nosso parque
fabril. E é com grande sa

tisfação -continuou o sr.

Dieter Schmidt' - que re

gistramos a importância do
contrato firmado com o

BNDE, pelo qual este nqs
obriga a criar um bem

equipado Centro de Pes
quisas, por cujo intermé
dio buscaremos não só
manter sempre atual a nos

sa tecnologia, mas a pró
pria segurança e indepen
dência da metalurgia na

cional. Confiantes no futu-
ro - prosseguiu -impri
mimos ao nosso trabalho,
a par do naturel entusias
mo, aquele cunho de pa
triotismo que reforça as

energias, incentiva o desejo
de aperfeiçoamento e nos

conduz a compromissos
cada vez mais extensos pa
ra com as autoridades de
nosso país e para com

outras indústrias, que de

nós dependem e em nós
confiam, certos de que .a
Fundição Tupy amanhã,
como hoje e ontem, sabe
honrar as suas promeSsas -

numa firme linha de con

duta, seja na lisura 'fiscal
ou nas relacões trabalhis
tas, seja'no ',�'cumpr;'mento
de prazos de entrega ou na

qualidade dos produtos
que fabrica, seja na execu�
ção de planos de desenvol
vimento ou no resgate ri
goroso de compromissos
financeiros.

PRODUÇÃO 'lAI nü
PLICAR

Os Cr$ 230 milhões fi
nanciados pelo Banco Na
'cional de [;esenvolvimento
Econômico vai permitir a

triplicação da produção da
Fundiçãó Tupy dentro dos
próximos cinco anos. O
empréstimo deverá ser li
quidado ,num prazo de 11
anos e, meio, com 4 anos e

meio de, carência e juros
que variam de 3 a 7% e

mais o aval de (f$ 9 mi-
. Ihões acrescido ainda da
possível participação do
Banco em futuros aumen-

tós de capital em até 20%
das ações preferenciais,.
além do crtJdito oferecido
aos acionistas majoritários
no valor de 0-$ 15 mi
lhões. Osr. Dieter,schmidt
explicou que altJm doS me

ios postos à disposição pe
lo BNDE, "contam.os com

.

a geração própriade recur

sos e novos aportes de ca

pital, resultando, no men

cionado período, numa

mobilização financeira da
ordem deCr$450milhões,
-de cujo total mais de Cr$
300 milhões serão imobili-

zados em ativo fi((o. Com
o aumento substancial das
atuais linhas de ferragens
eletrotécnicas e de auto

peças, a Fundição Tupy
deverá construir uma uni
dade. totalmente integrada
de conexões e uma nova

unidade de fundição para
blocos de motor, cabeço
tes e peças de grande peso,
num pavilhão de 12 mil
metros quadrados, cuja pe
dra fundamental foi lança
da ontem pelo engenheiro
Marcos Pereira Vianna.

FUNDiÇÃO TUPY ,

A Fundição Tupy, fun
dada a 9 de março de 1938
por Albano Schmidt, dedi
cava-se, a princípio, exclu
sivamente à tebriceçia de
conexões para tubulações
de água, gás, óleo e vapor,
as quais anteriormente
eram importadas. S eu ra

mo básico tJ a fabricação
de ferro maleável, setor em
que é pioneira na Americe
Latina. Atualmente pro
duz também o ferro cin
zento e o "NODUFER"
(ferro fundido corri grafita
esferoidal). Em 1958, ex
pandindo sua linha de pro
dutos, a empresa começou
a produzir ferragens eletro
técnicas e auto-peças, que
perfazem hoje acima de
50% de sua' produção to
tal. Na presidência da Fun-'
dição Tupy S.A encontra-
'-se o dr., H. . Dieter Sch
midt, integrando a direto
ria os srs. Raul Schmidt,
Gert Schmidt, Geraldo A;
Kielwagen, Wolfgang
Voigt, Heinrich W. Berg e

Nilson W. Bender.· Cerca
de 35 engenheiros, 12 eco
nomistas, 25 contabilistas,
78 técnicos industriais for
mados em cursos de n lvel
médio, assessoram a alta

dire(1Io e realizandO os ser

viços ,p!cnicos na empresa.

Os produtos da Fundi
çãq Tupy rivalizam com os

melhores' que são postos à
venda nos mercados mun

diais. A linha de fabricação
em fundidos, atende a se

tores básicos da economia
nacional e compreende:
Altopeças, para linhas de
montagem da indústria au

tomobillstica; Conexões
de ferro m-aleãvel, da classe
1b/pol (nominal),mra,uso
em tubulações yjê :·'iJn.ua,
gás óleo e vap�Y\·�;>,·&orie-, ,.,,·�;@.\,.r.....
xões de ferro 'll'Ialeãvel,
AP-Alta Pressão, classe
300 1Q/pol (nominal) para
aplicações attJ 2.000
1b/pol, utilizadas na indús
tria petrol{fera e petroquí
mica,. Campânulas, para
isoladores e ferragens para

linhas de transmissão de a/
ta tensio; além de material
ferroviário e peças diversos
e, futuramente, blocos de
motores e cebecotes.

Favorece sua expansão
a potencialidade do merca
do nacional, somado à
grande e difícil especializa
ção exigida na produção
do ferro maleável e fundi-

.

dos especiais, fatores que
lhe dão excepcional segu
rança e estabilidade, pela
natural e crescente deman
da do mercado consu

midor. E isso de modo
"especial agora, face ao
grande Plano Siderúrgico
Brasileiro, que visa incre
mentar enormemente a

produção de aço, dal de
correndo, necessariamente,
um maior consumo de fun
didos.

AÍtJm do parque indus
trial de .binvi/le, a Fundi
ção Tupy possui as seguin
tes subsidiárias e coligadas:
Plásticos Tupiniquim S.A
- produtos de isopor (po
liestireno expansfvel) -

instalado neste Estado,.
Grànalha de IÇo L tda. -

abrasivos e máquinas de
limpeza -instalada neste

EstéJdo,· Cia. Industrial de
Fios Amparo - fios de
rami e sintético -insta/a
da em São Paulo,. Plásticos
Tupiniquim S .A. .

- fábrica
filial Instalada no Btado
do Rio e Tupy Guararapes
S.A. - indústria de plásti
cos - tubos para água, irri
gação e fJsgotos -instalada
em Pernambuco. Oparque
industrial da empresa si
tua-se no Cistrito de Boa
Vista, à rua Abano Sch
midt, em .binville. Aárea
construída atinge a 95 mí!
metros quadrados, existin·
do ainda no distrito uma

área disponível de terre

nos, de aproximadamente
2.500.000 metros quadra
dos. As reservas florestais,
jazidas de areia e campos
agrlcolas localizam-se em

terrenos cuja' área
ultrapassa a 25 mil metros
quadrados.
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lhas menores, para que o camarão muito pe
queno e ainda impróprio para consumo não

seja apanhado também.
- Os camarões apanhados por redes de

1,80 centtmetros, são apenas filhotes e não
interessam ao mercado. É um desperdicio
uma pesca semelhante, pois é necessário que o

animal se torne adulto, para que pOssa ser

consumido. O objetivo da fiscalizaçdo i! pre
servar a espécie, que já esteve em vias de ex-

. tinção em nosso litoral. Apesca de camarão é

proibida na bafa Sul, porque aquela área i! ,/

considerada criadouro. Já na bafa Norte em

alguns locais, a mesma é permitida.
Os locais onde a pesca é permitida são:

Caieira do Norte em linha reta ati! ratones Pe

quenos, dar até a Ilha dos Guarâs e as Bonitas

(Serraria). Das Bonitas, passando a' 100 me

tros por fora da llhü das Cobras e dar a ponta
mais avan Ç1lda, de São Miguel, encontrando a

Caieira do Norte ponto de partida.
Outra causa da delimitação de locais para

a pesca do camarão são os perigos que alguns
lugares oferecem, dos barcos encalharem. É
'rzuito comum o pescador correr em busca do

pescado e entrar em zona perigosa. Prevendo
todos esses problemas, o Departamento faz há
algum tempo uma demarcação de áreas proibi
das, empregando eucaliptos. Mas isso em nada
adiantou, potsce mesmos foram arrancados

por pescadores que se acharam prejudicados
com a medida. "Para contentar a todos, a zo
na paro a pesca que era considerada muito
pequena foi aumentada. Mesmo, assim não

adiantou nada, pois as infrações continuam
em grande número, lamentou o Iiretor do

Departamento.

. A mudança dos horários de funcio
namento dos órgãos de serviços públi
cos, comercio e estabelecimentos de
ensino, bem comoa interdição do trá

fego de carroças e caminhões em deter
minados horários foram algumas das
sugestões apresentadas na manhã de
ontem pela comissão de estudos encar
regada da elaboração de um documen
to básico que visa resolver os proble
mas de congestionamento sobre a Pon
te Hercílio Luz.

O documento foi apresentado du
rante reunião realizada na manhã de
ontem no plenário da fâmara Munici

pal, sob a presidência do Conselho Mu
nicipal de Desenvolvimento e que con

tou com a participação de representan
tes de diversos órgãos públicos e de as

sociações de classe de comunidade.
Durante os trabalhos, que duraram

cerca de 2 horas, o presidente da co

missão de estudos, coronel Ainor José
Ruthes, do OOTRAN, apresentou o

documento elaborado na última sema

na.por membros do Dep atamento Ál
tônomo de Estradas de Rodagem, De
partamento de Trânsito e Prefeitura
Municipal, onde são analisadas as cau

sas dos congestionamentos bem como

as pOSSiVeiS soluções paliativas.
O

.

arquiteto Valmy Bittencourt
também apresentou durante a reunião
um outro documento,' de sua autoria,
onde são apontadas as causas e uma

série de sugestões para solucionar, ou
pelo menosminorar o problema.

Ao final da reunião, nenhuma reso

lução concreta foi produzida; uma vez

que a mudança dos horários do comér
cio e repartições públicas só poderão
ser alterados após a 'realização de estu

dos, que terão que ser feitos junto a

Âssociação Comercial (que não enviou
nenhum representante a reunião) e As-
sociação dos Slrvidores Civis, que tam-
bém não compareceu. .

Para -a próxima terça-feira ficou
marcada mais uma reunião, quando
provavelmente os órgãos representati
vos do comércio e servidores públicos
deverão se pronunciar a respeito do as

sunto.
A sugestão da mudança dos horá

rios dos estabelecimentos de ensino fi
cou praticamente eliminada, por se tra
tar de uma medida quase que impossf
vel de ser realizada, segundo decidiu o

plenário.
O DOCUMENTO,
O documento básico elaborado pela

Peixe falia na enlre - safra e
. .

chega encarecido, de caminhão

O êxodo dos pescadores da tainha para'
o Rio Grande do Sul é a causa principal
da falta do pescado no Mercado Consumi
dor, segundo informou o Diretor do Ie
partamento Estadual de Caça e Pesca, Sr.
Baldícero Filomeno.

- Mais de 25 mil pescadores catarinen
ses todos os anos nesta época se dirigem à

Lagoa dos Patos, para a pesca da tainha.
Desta forma, com a chamada "corrida da
quaresma", o mercado catarinense fica à

.espera dos peixes do RioGrande, para o

seu abastecimento. Oitromotivo que leva
a faltar o pescado é a entre-safra da pesca,
quando o mesmo se torna mais raro.

As bancas de peixes do Mercado Muni
cipal reservam seu produto melhor, para
venderem aos restaurantes. Mesmo assim,
tem uma certa quantidade para venderem
ao público, mas o preço está mais alto.
Segundo explicações 'do Sr. Filomeno,
quando se aproxima a época em que o .

produto fica mais escasso, os restaurantes
fazem até contratos, com os fornecedores
para garantirem a aquisição do mesmo.

A venda de peixes de melhor qualidade
como o linguado, robalo, pescada etc.,
não. é apenas feita aos restaurantes, mas
acontece que para não ficarem sem o pro
duto, geralmente eles pagam melhor pre
ço. Daí a razão de muitas vezes o produto
sumir para o mercado consumidor.
A pesca de robalos, linguados e pesca

das, é muito pequena 1)0 litoral catari
nense.

- Esse tipo de pesca é apenas eventual,
pois não existe uma organização para ela
no Estado. Também depende de barcos
de maior capacidade de peso. Para a pesca

o Conselho Municipal de De

senvolvimento acolheu ontem

as sugestões dá Com issão

Especial destinadas a ate

nuar o congestionamento de

veículos no acesso à ponte,
durante a hora do "rush".

"A mão única", nesse horá-
\ rio, já saiu do rol de cogi
tações. A mudança. do horário
do funcionalismo e do comér

cio, será estudada terça-feira.

"

Certamente os cardumes de tainhas terei> preferido as_ plata
formas marinhas do Rio Grande do Sul, abandonando seu velho
"habitat" em busca de águas de temperatura mais amena que
as correntes que enlaçam a ilha. A evasão dos peixes provo
ca o êxodo de pescadores. Nas peixarias, o pescado chega

sempre muito caro, do Rio Grande. E de caminhão.

40 robalo por exemplo, são necessários
barcos de capacidade acima de 20 tonela
das. E também esse tipo de pesca exige
mais tempo para ser feita:

PEIXE CARO

Apesar de estar reduzido, o pescado
não sumiu totalmente do mercado, mas o
preço aumentou um pOUC0. Segundo in

formações dos vendedores das bancas do
Mercado Municipal, a S unab não está ta
belando os preços do pescado nesta épo
ca, porque eles dependem da oferta e da
procura. Se a oferta é pequena e a procu
ra é grande o preço tende a subir, não
havendo condições de tabelá-lo. Q; peixes
mais vendidos são: tainha ovada (1'$ 5,00
o quilo, linguado 0$ 12,00, pescadinha
perna de moça Q-$ 5,00, tainha ovada
Cr$ 5,00. O preço do camarão está bas
tante variado, dependendo do tamanho,
camarão legítimo (grande) Cr$ 15,00, ca
marão lagoa Q$ 10,00 e camarão legí
timo (médio) Cr$ 8,00.

E NA SEMANA SANTA?

Segundo informações do Departamen
to de Caça e Pesca e dos donos debancas
de pescados do Mercado, vão faltar peixe
na Semana Santa. Entretanto, estão espe
rando que o Rio Grande envie a sobra de
tainha domercado consumidor gaúcho,
par a abastecer o mercado catarinense. Is
so vem acontecendo todos os anos, quan
do lá existe esse peixe em abundância e

aqui geralmente falta.
Se o mercado gaúcho não enviar os

caminhões com o pescado, o que pode
acontecer, a solução será o consumo da
sardinha que existe em abundância aqui,
finalizou o Sr. Baldicero Filomeno.

o Conselho reunido: a saída, onde está a saída?

Comissão de Estudos para a solução a ponte das 17,15 às 17,45 horas; o

dos problemas de trânsito apresenta- comércio das 18 às 18,30 horas e os

dos pela Ponte Hercílio Luz cita que funcionários públicos das 18,30 às 19

"o congestionamento hoje existente é horas.

causa direta da baixa capacidade de Adianta ainda o documento que
fluxo de escoamento da Ponte Hercílio "além de ser processado alterações
Luz, sendo que a solução para tal pro- quanto ao horário do comércio, pre
blema só será concretizada com a cons- tende-se modificação no horário, de

trução da nova ponte". (Durante a pri- trabalho dos, funcionários em diversos
meira reunião, realizada há alguns dias, órgãos públicos a nível de CLT ficando
o Presidente da (bmissâo de constru- assim estabelecido: No período matuti
ção da nova ponte, responsável pelo no, o horário é das 8 às 12 horas, sen
andamento das obras, não se manifes- do proposto que este sej amodificado
tou em nenhuma ocasião. Na reunião para das 9 às 12 horas, No período
de ontem, retirou-se logo após serem vespertino, o atual é das 14 'às 18 ho
iniciados os trabalhos). .

raso O horário proposto é das 14 às 19
Diz o documento que "as soluções horas. .

pretendidas são de caráter de urgência CAMINH.ÕES E CARROÇAS
e assim, necessário se faz esclarecer Uma outra medida apontada pelo
que a comissão, ao apresentar este do- documento .é a interdição de camí
cumento,decidiu que dele fariam par- nhões sobre a ponte nos horários do
te apenas aquelas medidas que afetam '''rush''. Da Ilha para o Continente fica
diretamente os órgãos e entidades que ria proibido o tráfego destes veículos
se fazem representar na reunião". nos seguintes horários: das 11,30 às

SUGESTÕES 12,30 e das 18 às 19 horas. NJ sentido
A primeira sugestão apresentada pa- contrário, do Continente para a Ilha, a

ra minorar o problema dos congestio- proibição seria das 7,30 às 8,30 e das
namentos diz respeito a defasagem de 13 às 14,30 horas.
horários nos órgãos de serviços públí- Proibir o tráfego de carroças na

cos, comércio e estabelecimentos de Ponte das 6 às 22 horas foi outra su
ensino. gestão apresentada pelo documento,

Para o comércio, o horário preten- bem como a saída de ônibus da Elta
dido é das 7 às 11 horas e das 14 às 18. ção Rodoviária para o Continente nOS

Parã as escolas, ficou decidido a horários compreendidos entre 11,30 e

permanência dos horários atuais, o que.' 12,30 horas e das 18 às 19 horas.
não ocorreu com as repartições públi- Fora estas medidas, consideradas
caso Para aquelas que têm dois perío- como "urgentes", a Comissão resolveu
dos, o horário sugerido foi das 9 às 12 ainda sugerir a construção de 2 estabe
e das 14 às 19 horas. Para aquelas de lecimentos escolares .no contirlente,
apenas um período, permanece inalte- com 10. e 20. graus, a fim de descen
rado-o horário. tralizar o número excessivo de alunos
Desta forma, obedecendo a estes nos estabelecimentos escolares da capi

horários de funcionamento, o escoa-
. tal, sendo esta medida considerada co

mento teria o seguinte processo: no pe- mo "de caráter não emergencial".
ríodo matutino, no sentido Continen- - Além destas sugestões - diz o do
te=Ilha, o comércio das 6,30 às 7 ho- cumento - poderíamos apresentar
raso Os escolares das 7,30 às 8 horas e uma outra que, implicaria em proble
as .repartições públicas das 8,30 às 9 mas de maior profundidade a todos os
horas. órgãos e coletividade, que seria o esta-

Na hora do almoço, da Ilha para o belecimento de mão única sobre a Pon
Continente, o comércio utilizaria a te Hercílio Luz. Esta med-ida a Comís
Ponte Hercílio Luz das 11, às 11,30 são achou por bem não apresentar no
horas. Os escolares das 12 às 12,30 e momento, sem antes proceder estudá
os funcionários públicos com dois pe- detalhado e profundo da viabilidade,nodos também das 12 às 12,30 horas. analizando as várias implicações com

No período vespertino, do Contí-
as vantagens e desvantagens. ODeparnente para a Ilha, os funcionários pú- ,

blicos das 11,30 às 12 horas; escolares tamento de Trânsito possui um

das 12,30 às 13,15 horas e o comércio levantamento que revela em.momento

das 13,30 às 14 horas. algum existir fluxo ocioso em qualquer
No sentido Ilha--Continente, no fi- das duas mãos: o que difjculta o

nal do expediente, os escolares usariam equacionarnento do problema".

Na peixaria: um produto raro e caro

o Arrastão: uma forma ignara
-----

de exterm'inação dà espécie
----

Apesar da proibição de pesca de camarões
na bafa Sul e em determinados pontos da bafa

Norte. ospescadores continuam a' pescar nas

áreas proibidas, Mm mesmo a ação do Depar-
.. tamento Estadual de taça e Pesca, fiscalizan
do os locais e apreendendo as redes. impede
que diariamente a lei seja infrigida. Segundo
informações do Departamento, os pescadores
quando flagrados pescando nos locais proibi
dos, alegam que o camarão corre procurando
locais mais baixos e que eles vão atrás. Quan
do percebem, já estão fora do limite permi
tido.

Para oSr. Baldicero Filomeno, Diretor do
Depanamento, a intenção dos pescadores é

cansar a fiscalização, mas que "tal não vai
acontecer".

.

- Nós vamos continuar a fiscalizar a pesca
de arrastão. O tJ..escador que é flagrado pela
primeira vez leva uma multa de aI 150,00, o
reincidente de aI 300,00. Agora, o pescador
que reincidir novamente, não receberá a rede
de volta, mesmo que ela tenha a malha de três
centimetros exigida por lei, para esse tipo de

pesca.
A pesca de arrastão só é permitida para os

pescadores profissionais, o amador que for
surpreendido pela fiscalização praticamente
esse tipo de pesca, além de multa, só receberá
a rede de volta depois que legalizar a situação
e conseguir a carteira de pe_sca.

Nos últimos dias o Departamento apreen
deu 180 redes, das quais 80 são de malhas de
tamanho inferior ao permitido. ESsas redes
não serão devolvidas, o próprio Departamento
se encarregará de queimá-las. OI pescadores
sabem que não é permitido usar redes de ma-

Já houve quem dissesse ser mais prová
vel escapar salvo de um vôo particular
mente atribulado, do que suportar ileso

o trajeto Aeroporto-Centro. Aparentemen
te, parece um temor exagerado,·até que se

repare nas crateras e "na ponte medieval".

As·emoções da
•

terra maIores

qu�asdoar
De alguns dias para cá, desde a visita do Ministro Jarbas Passari-

'

nho, uma estrada de Florianópolis passou a ter um movímento",
particularmente intenso. Grandes carros negros, em bom número,
por ela trafegaram, carregando algumas das mais importantes
figuras do Estado e da: Nação.

•

Essa estrada 'leva' ao Aeroporto Hercílio Luz, e obrigou os

motoristas dos carros oficiais a fazerem grandes malabarismos.
.Necessários para que, apesar do bom estofado dos automóveis;
seus passageiros fossem incomodados o menos possível com os'
buracos, lama, má pavimentação' - nos pontos onde ela existe.
A PREFEITURA ,

Com a extinção da CODEC - Comissão de Desenvolvimento da
Capital - a Secretaria de Obras da Prefeitura de Florianópolis

, assumiu o encargo de asfaltamento e conservação daquela estrada,
até a Praça Capitão Batista, no Saco dos Limões. Um trecho, que
apesar de asfaltado, ainda assim apresenta grandes defeitos.

Segundo o sr. Manoel Philippi; Secretário de Obraa."?a parte
que nos compete será recuperada dentro de uma semana". Recen
temente a Secretaria recebeu asfalto, que está sendo preparado
para a tarefa. Seus' custos, não previstos, referem-se "a Despesas

.

Gerais de Recuperação. .'
Uma vez efetuado o trabalho, não será feita sinalização ou

balizamento naquele trecho: segundo Manoel Philippi "o que
existe de, imediato é apenas a recuperação do trecho."

Buraco na pista: quando a exceção é a regra.

Sob a alçada estadual está o trecho da Praça Capitão Batista até
o Aeroporto. Um calçamento deficiente, um grande trecho de
terra, com buracos, lama (quando chove), uma ponte que lembra
as da era medieval, em arco e permitindo a passagem de apenas um
veículo, são algumas de suas características.
. "Dentro de 15 dias deve estar pronta a reformulação do
projeto a ser executado por nós" informa o chefe do Departa
mento de Obras do DER, sr. Lourenço Faoro. O projeto, que
inicialmente previa o asfaltamento de todo o trecho; teve de ser

modificado em função da� condições de terreno.
A parte localizada perto da ponte deverá ser calçada por parale

lepípedos, "o terreno não oferece condições para o asfalto. O resto
será asfaltado". Disse o sr. Lourenço Faoro que "tão logo esteja
concluída a reformulação, serão iniciadas as obras."

ponte deverá ser substituída por outra, de custo aproximado de
Cr$ 1 milhão. A concorrência para sua construção ainda não foi
feita.

Quando forem construídas as novas instalações do Aeroporto
Hercffio Luz e a nova pista, este poderá ser apresentado como

cartão de visitas da Capital. À seme'hança do que ocorre nas

grandes cidades do mundo.
.

E uma vez concluídas as obras na estrada, espera-se que para os

.
automóveis que por lá trafegarem os estofamentos não sejam mais
do que meros ornamentos.

Assembléia susta sessão para
dar adeus a Edgar Bonassis

Com um grande acompanhamento, que contou com a presença
de presidente da 1\;sembléia Legislativa, Deputado Zany Gonzaga,
Prefeito Ari Oliveira e quase toda a bancada dos dois partidos nos

Legislativos E stadual e Municipal, foi sepultado ontem às 17h30m o

radialista Edgar Bonassis da Silva, que também exercia as funções de
Diretor Técnico da !t;sembléia.

Colegas de trabalho, do rádio e, do serviço público, estiveram
presentes às cerimônias fúnebres, e acompanharam o féretro ao

Cemitério São Francisco de Asís, Nos funerais, o radialista Dahr
Poli doro fez o necrológio do colega desaparecido, falando também
em nome do Sndicato dos Radialistas.

A Assembléia Legislativa, por proposição unânime das bancadas
da Arena e do MDB, suspendeu ontem os trabalhos legislativos, em
reverência a memória de Edgar- B onassis da Silva, funcionário da
Casa há muitos anos. OS iridicato dos Jornalistas também se reuniu
extraordinariamente na manhã t:le ontem, oportunidade em' que a

diretoria da entidade decretou
\
luto oficial por três dias em

homenagem póstuma a seu associado.

que se perpetuaria no coração das crianças. O 'Tio-Bona"
era o primeiro programa infantil do rádio catarinense e

suas historietas musicadas e pequenas novelas para crian

ças, levadas ao ar com "Cast " da própria rádio, garantiram
uma grande audiência no mundo da ingênua pureza infan
til, com o qual sua bonomia espontânea tão bem se identi-

, ficava. Foi um dos fundadores e o lo. presidente do Sindi
cato' dos Radialistas. tendo encerrado sua carreira de 31

anos de rádio no Omal B, Rádio e Televisão Cultura,

UTio Bona", cadeira cativa
no coraç�o das crianças

Edgar Bonassis da Silva foi um, dos pioneiros doráâio
catarinense e sua força de comunicação já brotava: irresis
ttvel, no ano de 1942, quando aos 15 anos, candidatou-se
a tarefa de levar ao ar pequenos anúncios, espaçados com
música. no "Serviço de Alto-Falante da Guarujá Ltda"
uma barulhento amplificador suspenso num dosgalhos da
figueira.

.

Quando o modesto Serviço de Alto-Falante transfor
mau-se numa 'das primeiras emissoras de rádio do EStado,
Edgar Bonassis foi imediatamente contratado como locu
·tor comercial, ainda no ano de 1942. hé 46 exerceu a sua

profissão na Oipital, chegando a inaugurar o auditório da

Guarujâ nos últimos meses desse ano. Depois foi levar seu
pioneirismo para' o interior. ingressando na Rádio 'Difuso
ra de Laguna. Nos anos 50. retornou a Florianópolis, tra
balhando na antiga Rádio Jureré. Em 1957, âepois de
breve passagem pela Guarujá, foi contratado pela Rádio

Diário da Manhã, onde criaria o programa infantil com

\ '

Horários diferentes para
desembaraçar o trânsito

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Livro,

Depois de percorrer vá- "pouco hábito de leitura
rias prateleiras, a moça de 'do florianopolitano".

_ vestido cor-de-rosa se fi- Essa falta de hábito -

xou em "Tereza Batista, explica LunardeUi, 40 anos

cansada de guerra". Apa-' de idade e 15 de trabalho
nhou o livro com interesse '

, com livros -:- não é privilé
e se dirigiu ao balconista gio do florianopolitano. O
perguntando qual o preço. problema é nacional. É

- Este 'é muito bom. preciso que o gosto pela
Custa Cr $ 30,00. '

"

'leitura seja despertado nas

Desconsolada, voltou crianças.
rapidamente à' prateleira Com a necessidade de
decidida a mudar de idéia. ganhar mais do que um

- É muito caro. Eu ! modesto salário de funcio-

queria comprar um livro nário_ da Empresa Brasilei-

para dar de presente, mas ra de Correios e Telégra-
vou procurar outra coisa. fos, Odilon LunardeUi re-

, Talvez eu volte. solveu contribuir para a

Para a aflição dos "pro- expansão do parque edito-

príetáríos das 'cinco livra- rial brasileiro há 15 anos

rias que existem em Floria- atrás. Mantendo contato

nópolis, a cena é muito co-' com amigos, professores e

mum. De cada grupo de estudantes, nas horas re

cinco pessoas que entram, manescentes ele percorria
numa livraria, uma leva, um as .portas das residências
livro. Geralmente uma .eferecendo os últimos lan-
obra didática, exigida' pe- çamentos da Zahar.
los professores dos cole- Em 1965 alugou duas
gíos de primeiro e segundo pequenas salas - numa casa

gra II s. N a universidade da rua Vitor Meirelles e fez
nem todo professor faz da do local o ,seu QG.

, posse do livro uma obriga-
ção de seus alunos, A mai- Nesta- época-já contava

oria, reconhecendo as pre- com a clientela de alguns
cárlas condições econômi- colégios, além dos amigos
cas dos estudantes, sugere habituados a leitura. O ne-

que a biblioteca do estabe- gócio progrediu, levando-o
--

lecimento seja frequenta- a São Paulo e Rio a fim de

da, o que, é feito pelos obter a representação.' de
poucos que dispõem de várias ,editoras. Hoje, a

tempo e só em casos de "Livraria Lunardelli" é res-

"extrema necessidade". Na ponsável pelo abastecimen-

realidade, o livro ainda é, to de livros didáticos em

tão pouco procurado nas cerca de mil estabeleci-
bibliotecas quanto nas li- mentos de ensino em San

ta Catarina, fornecendo
também obras literârias a

100 papelarias e 15 livra
rias de Blumenau, Joinvi
lle, Itajaí, Lages e Floria
nópolis. Oito anos após,
"Lunardelli Representa
ções Ltda". detém a distri- '

buíção de 45 editoras no

Estado (dentre elas: Brasi
liense, Mundo Musical"
Americana, Zahar, Mestre '

Jou e Lê), e recentemente

vrarias.
\

-

FALTA DE HÁBITO
Na opinião de Odilon

Lunardelli, proprietário da
"Livraria Lunardelli" à rua

Vitor Meirelles, há real
mente muitas pessoas que

,
desistem de comprar livros

-

durante a tomada de seus

preços. Contudo, o enca-

lhe nas prateleiras das lojas
deve-se principalmente ao

o proprietário da "Cruz e Souza", possui a livraria corno

um desafio: acha que estaria rico se tivesse uma farmácia. I\la "lunardelli"
os neqõcios giram mais em torno da distribuição dos livros,

e não da venda. � tftulos brasileiros de ficção são poucos. E o livro mais
vendido esse_ano foi "Enqlish For Brazilian Students".

, .

comercIo ainda

inaugurou Uma Livraria fi
lial à rua Deodoro, diaria
mente aberta até às

, 20h30min.
- Se eu não trabalhasse

na distribuição, restringido
meus negócios apenas na

venda de' livros em lojas,
eu já teria mudado de ra-

mo. I

A quantidade de livros'
que no passado ocupava
apenas algumas prateleiras,
atualmente toma 'todo o,

espaço disponível das oito
salas da casa inaugurada
em 1965. Em cima ou em

baixo das mesas, atulhados
pelos c 'c; óu dispostos
em pra s, centenas de
livros di.. , ,1(;OS recém che
gados das editores estão es

perando a hora de serem

despachados. No princípio
de março milhares de
obras começaram a ser en
caminhadas aos clientes, e
o movimento vai continuar

pelos p_��x�<>.s)_:2 dias. __

Observa Luiz Lunarde
Ui, 19 anos e I calouro da
Universidade Federal de
Santa Catarina, responsá
vel pela empresa durante a '

ausência do pai, no perío
do de março a abril o aten
dimento ao público fica
"quase que exclusivamente

,

na vendagem de livros di
dáticos. Há uma avalanche
de colegiais e escolares" .

Passando a época de
início do 11110 letivo, a

"Lunardelli" - como as

demais quatro livrarias -

começará a ser frequenta
da por um número reduzi
dto de pessoas" que mais

, preferem "dedilhar" os li
vros do que "levar para ca

sa". O movimento tende a

aumentar quando a im

prensa fala no surgimento
de um novo_best-�ll_er _,

MAC LUHAN ACER-'
TOU? r

Por acaso estaria ocor-

rendo a "morte do' livro"
como profetizou Marshall
Mac Luhan? Será realmen
te verdade a afirmação do

sociólogo, segundo' a, qual
"o livro morreu e a televi
são é o único Senhor da al
deia tribal. O som e a ima

gem são os novos profe
tas!"?

Com certeza a resposta
não pode ser encontrada
no P(])UCo movimento das
cinco livrarias instaladas

,
em

'

Florianópolis: , quatro
na ilha e, uma no Conti
nente. E a explicação, mais
simples e compreensível, é
dada por Odilon
Lunardelli, que volta a fri
sar "a falta dé hábito de
leitura do florianopolita
no".

- Se quízermos real
mente que o povo leia
mais, temos que incentivar
'a leitura às crianças. Esses
clientes do futuro não se

rão meus, mas isso não me
,

importa. Temos que come

çar já a criar nas crianças o
gosto pela leitura.

Elogiando a atitude de
um professor da Universi
dade Federal de Santa Ca-

_ tarína, que recomenda a

seus alunos a leitura de jor
nais e livros para a realiza
ção de trabalhos em classe,
sugere que "cabe a cada
professor seguir o exem

pI?" .

A adoção de livros-de
autores nacionais em esco

las e universidades é tam- '

bém um impulso decisivo.
Se não houvesse professo
ras que se apaixonassem
pelos romances de, José
Mauro de Vasconcelos,
certamente ele não teria
a tingido os milhares de
exemplares antes reserva

dos apenas a Jorge Amado
(mais de um milhão de

exemplares vendido� de
'sua obra global) ou Eriço

Veríssimo (400'mil exem
plares só de "Olhai os LÍ
rios do Campo" no decur
so de duas décadas).
MALANDRO NÃO L�

Luiz, seu filho, é mais
radical. Antes que qual-.
quer alegação, "o floriano
politano não lê porque é
malandro". A preguiça
mental das pessoas é a úni
ca responsável pelo esva

ziamento das livrarias. O

poder aquisitivo do "povo
também conta - prossegue
- mas um livro normal
mente não custa mais do

que quatro ou cinco entra
das de cinema.

'

- A gente tem um

quadro 'da situação lá na

Universidade. A maioria
dos estudantes e professo
res não leu nem ao menos

"Eram os Deuses Astro
nautas", (de Erich von
Daeni'ken) um dos
best-sellers mais vendidos
nos últimos dois anos. Há
muita malandragem, sabe?
_,

"Explícando que "a graii-
de parte, dQsJ_an,ça,melJ.l0s
feitos em São Paulo e Rio
.são imediatamente envia
dos a Florianópolis, obser
va Luiz que quando ocorre

demora é porque a editora
não possui representação
local. O último lançamen
to de Jorge Amado, por
exemplo, só veio depois'
que ala. edição se esgotou'
nos grandes centros consu
midores do País.

- Quando não há escri- ,

tório local da editora (Re
cord, Arte Nova, Civiliza
ção Brasileira, Sabiá e No
va Fronteira estão entre as

ausentes), nós esperamos
que primeiro o público se

manifeste. De acordo com

a procura, mandamos bus
car ou esperamos que o

vendedor passe pela cida
de.

Exceção feita às obras

didáticas, na "Lunardellí" ta ...
"

chega a 75 mil exem-
os livros mais procurados plares,
.pelo público durante este Além da falta de intere-
ano, são os seguínteszpela sse dos leitores, a apocalip-
ordem: "Tereza Batista, se editorial no Brasil deve-
cansada de guerra" - Jor- -se também - segundo
ge Amado - Editora Mar- Gallotti - ao reduzido nú-
tins - Cr$ 30,00; "O Pro- mero de bibliotecas püblí-
feta" - Gibran Khalil cas, às seduções da vida-
Gibran - Civilização Brasi- modema (rádio, televisão,
leíra - Cr$ 16,00; 'fO cinema), ao alto preço das
Avião" - A.J.Serling - obras e ao baixo nível ínte-
Arte Nova -' Cr$ 23,00; ''lectual dos professores.
"Enterrem meu coraçãona - Quando eu vou a São
curva do rio" - Dee Paulo fazer compras nas
Brown - Melhoramentos editoras, normalmente tra-
- Cr$ 26,00; "A Senha" go a quantia certa dos li-
- Irwing Wallace � Nova vros que aqui serão consu-

Fronteira - Cr$ 15,00; midos. Eu sei exatamente
, "Dias de Clichy e uma noi- quem são os frequeses e o

te em Newhaven" - Henry tipo de literatura que eles-
Muller - Companhia Edi- preferem.
t o ra Americana' - Cr $ Com a certeza de que
15,00, e "Demônios de La- seria um homem de negó-
voura" - Aldous Huxcley, cios melhor sucedido se ao
- Cia. Ed. Americana invés de livraria "possuísse
Cr$ 28,00. '

uma farmácia", Gallotti

E E explica, que há oito anosFALTA INT R SSE
aceitou o desafio de abrir a

Para Luiz Fernando "Cruz e' Souza" graças a

Gallotti, 31 anos, dono da influência que, recebera de
respeitável "Cruz e Souza" seu pai.
(cínco mil volumes com te- - Meu pai me ensinou a

mas êspecffiêos, totalizan-
-

olhar para o livro como
do mais de 20 mil livros), ,

um instrumento de, pro-
está ocorrendo uma "que- gresso. Foi através da lei-
da geral na venda de livros tura diária que ele nos edu-
no País". O pouco movi- cou. Comecei com a livra-
mento das livrarias de Flo- ria mais por uma questão
rianópolis é consequência de prazer do que qualquer
desse mal, combatido com outro interesse, e esse gos-
várias armas pelas edítoras; to_�u ainda preservo.
sem que até agora tenham
encontrado fórmulas mais A "Cruz e Souza" é a

eficientes para a derrubada única livraria da cidade
dos dinossauros da censura que permite o sistema de
e do sub-desenvolvirnento compra a crédito aos seus
brasileiro. fregueses. Quaisquer livros

Provando a falta de in- podem ser adquiridos em

teresse dos leitores pelos li- três parcelas de pagamen-
v r o sem c i r culação , tos mensais, sem juros.
Gallottí cita um exemplo. - O ideal seria vender à
Em 1919, "Urupês", de vista porque o capital po-
Monteiro Lobato, chegou deria ser imediatamente
a uma tiragem de 100 inil empregado na compra de

exemplares. 'Hoje, para a outros lançamentos ponde-
população de 100 milhões ra. O crédito se, constitui
brasileiros, "Tereza Batis- em estímulo à leitura ...

Um levantamento reali
zado no ano passado, cons-
.fatou que cerca de 450

pessoas levaram 100 livros
por dia na "Cruz e Souza".
O horário de maior fre
quência (300 pessoas) foi
das 17 às 20 horas. Pela
manhã,- o público (150
pessoas) optou pelo perío
do compreendido entre 9,e
11 horas.

- Esses números ainda
são pequenos. Há cerca de

'

30 mi) pessoas ligadas à'
educação na Capital, e a

realidade nos mostra que
menos de 15% desse total
adquire um livro por mês.

'

Retirando-se da relação
os livros, didáticos - "cuja
venda em março e abril
compensa o movimento do
resto do ano" - os mais
procurados neste ano na

"Cruz e Souza" são os se

guinte, pela ordem de pre
ferência: "Tereza Batista,
cansada de guerra" - Jor-

, ge Amado - Editora Mar
tins - Cr$ 30,00; "O Pro
feta" - Gibran Khalil -

Civilização Brasileira -

c.s 16;00; "Enterrem
meu coração na curva do
rio" - Dee Brown - Me
lhoramentos - Cr$ 26,00;
"Incidente em Antares" -

Érico Veríssimo - Globo
- Cr$ 20,00; Peter Came
zino" - Hermann Hess -

Civilização Brasileira -

Cr$ 16,00; "Análise do
Modelo Brasileiro" - Cel
so Furtado - Civilização
Brasileira - Cr$ 15,00;
"Mistério no Caribe" -

Agatha Christie - Civiliza
ção Brasileira - Cr$
18,00.

Porém, o livro que mais
• vendeu este ano (1.200
exemplares) um movimen
to .que causaria inveja a

qualquer Hailey, Segall ou
Puzzo) foi "Engllsh For
Brazilian Students - méto
do visutal,

.u com muito gosto artístico e cultural o artigo do

Professor Evaldo Pauli em "O Estado" de 9 de fevereiro

passado, tratando dos problemas históricos e artísticos

da antiga matriz do Desterro, lembrando a comemoração
dos trezentos anos da cidade e pedindo a volta às SUas

origens de imagens sacras, para que nelas se encontre"
'

inspiração para o futuro.
Na minha opinião, essas imagens devem voltar. Foi o

Monsenhor Francisco Topp' que mandou retirar o grupo
de imagens da Matriz do Desterro que estava entronizado
no seu nicho do Senhor Padroeiro. Esse grupo se encon- ,

tra hoje no Museu DomJoaquim Domingues de Oliveira,
em Azambuja, no município de Brusque, devido i10 seu

entusiasmo pela feliz aquisição do grupo"A Fuga Para o

Egito", em tamanho natural, de uma beleza artística ra

ra.

O grupo de imagens barrocas, de vestes �svoaçantes,
que o Monsenhor Topp retirou do nicho do altar-mor,
um grupo de figuras gordas - porque o período' barroco
foi a era dos gordos --:-- símbolízava "A Volta 'do Egito",
As imagens são esculturas sobre madeira, pintadas sobre
.ouro folheado. Esta obra tão artística, que com' empe
nho o professor Pauli procura fazer retornar - e com

muitas razões culturais e históricas - esteve abandonada

durante muitos atlas entre' trastes e poeira, na sacristia _4a
Catedral Metropolitana. '

Em- 1938, quando era cura da Catedral o Monsenhor

Bauer, sugeriu a recuperação do referido grupo a flm de

colocá-lo num lugar de honra, pois já naquela ocasião
bem avaliava as suas qualidades artísticas. Estudava, en
tão, na Escola de Aprendizes Artífices, tendo consultado
o meu professor Manuel Marin Portela com relação à

recuperação e valor artístico do grupo. Portela, que era

catedrático de Artes, é .o autor do busto em bronze de

José Boiteux que se encol1tra na Praça 15 e do maravi

lhoso púlpito da Catedral que foi retitado há poucos ,

Pequeno
roteiro
de

os atos litúrgicos, onde permaneceram até' o dia em que
o-Arcebispo D. JoaquímDomingues de Ollveíia encami-,
nhou-se ao Museu de Azambuja, na ocasião dirigido pelo
incansável e culto sacerdote Raulino Reitz.

Podemos ati render graças a Deus pelo fato de o

grupo artístico não ter sido adquirido pelos simonfacos
que infestam nossa ilha à procura de objetos e imagens
sagradas .

•

. 'lIUIfIelUl

8acras (I)
"

Creio que a direção do Museu de Azambuja, que tem

o referido grupo de imagens sob sua guarda vigilante, não
faça objeção.em devolvê-lo para o seu nicho de padroeiro
do altar-mor da Catedral de Florianópolis - a antiga

,

matriz do Desterro dos Dias Velho, da beata Maria de

Gusmão, etc. Aliás, sinto-me muito honrado ao falar do
Museu de Azambuja, poise 'ele, também, guarda em seu

acervo artístico duas obras minhas de escultura: "A face

mortuária de Dom Joaquim Domingues de Oliveira" e

uma placa em baixo relevo da Catedral Metropolitana,
como c,?mplemento.

Madalena, notável obra em madeira D. Joaquim, o Arcebispo
_.- ,

Fuga para o Egito está emAzambuja O Museu localizado na cidade de Brusque, obra de

iniciativa espiritual, cultural e técnica do Padre Raulino

Ao loOgo de quatro
décadas;

o Professor Franklin
Cascaes

vem pesquisando o

folclore de nosso Estado.
Nesta

série,

Cascaes discorre
sobre hnegens artísticas

aacras e

revela que PO!IWimOs

Reitz,. infelizmente não encontra correspondência na

Capital do Estado. Florianópolis, das sessenta praias
cobertas de areias alvíssimas, não possui um Museu que

faça jus ao desenvolvimento e às tradições de sua cultura
artística. O modesto Museu que temos, mantido pelo
Governo do Estado, está pobremente instalado em

saletas, quartos, copa e cozinha (!) de um prédio antigo.
A Prefeitura �{.vici�al, afora a Casa de Victor Meirelles,
agora afeta àf�� -admínístração, também não tem se

desenvolvido na matéria. Há outros quatro museus parti
culares, porém escondidos, inibidos, amedrontados,
sofrendo, enfnn, o chamado mal da terra.

P rà f.. F. ra n kl i n Cascaes

-

um verdadeiro tesouro,
que, no entanto,

não tem a

atenção que merece.

meses da nave principal. Com sua experiência, aconse

lhou-me o professor no sentido de que deveriamos recu

perar não só o grupo "A Volta do Egito" como também
.

o da "Fuga para o Egito" que se encontrava na sacristia
, entre tapetes, remalhetes de flores de papel, bandeirolas,
etc. Examinei a espécie de madeira em que talhados os

gmpos e meti mãos à obra. Tratava-se de recuperação e
, ,

não de reforma e, por tal razão, e por uma questão de

éducação técnica, não seria possível aplicar madeira dife
rente da espécie esculpida. Como não estivesse atacada

,

da malvada "térmita", ou cupim, este trabalho foi relati
vamente simples. Após essa restauração, o Monsenhor

Bauer houve por bem localizar as imagens sobre o armá
rio da saeristia em que os sacerdotes se paramentam para

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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VIRGEM _ Se você pertence
ao primeiro decana to, poderá
ter urna decepção amorosa,
mas terá um dia feliz para via

jar, escrever e falar. Em qual
quer outro caso, êxito no tra

balho. Cuide da saúde.

Ser Cocheiro

Ah, se eu tivesse nascido baleeiro de carrinho de cava

lo, estaria hoje, com certeza curtindo uma terrivel misé
ria. Sem saidrio-âesempego e com o expurgo do poético
e saudoso meio de transporte, seria hoje um ilhéu ao léu,
desamparado, e sem nenhuma razão para continuar vi
vendo.

Teria sido, no entanto, muito melhor, para mim e

para todos vós.

Se o destino fosse honesto e cumpridor dos seus deve
res ter-me-ia feito um bom e eficiente chofer de dois

fogosos cavalos brancos de Napoleão, que trotariam so-
}

berbos, mIS servis, pelas ruelas seculares de Iesterro. Só
me preocuparia a saúde das minhas duas ricas bestinhas e

AS 24 HORAS DE LE MANS

(Le Mans) Corridas de auto

móvel, alta velocidade, aciden
.tes, e outros índírdíentes típi
cos do gênero, que é dos mais,

difíceis. Steve McQueen co

manda o elenco, onde os coad

j uvantes parecem ser todos

desconhecidos. A direção é de

Lee Katzin, cuja filmografia,
até agora, não mostrou nada

de importância. Technicolor.

10 anos. Cine São José: 3 -

7,45 e 9,45 horas.

TERROR NO BOSQUE (As
sault) Horror do cinema inglês,
dirigido por Sidney Hayers, ci
neasta que grangeou prestígio
no gênero, com um filme inti

tulado O Circo dos Horrores.

No caso presente, a narrativa é
conduzida com interesse, do

princípio ao fírn, embora o ro

teiro contenha algumas ciladas
das quais o diretor não conse

gue escapar. Algumas passa

gens são conduzidas com per
feito senso de cinema e foto

grafia de muito boa qualidade.

Entre o bom e o razoável, o

filme não atinge dimensões es

peciais, nem inova no gênero;
a rigor é obra que merece aten

ção. Suzy Kendal, Frank Fin

iay, Freddie Jones, e Tony
Beckley estão no elenco, onde
é apresentada urna nova atriz:

Lesley Anne Down. Technico
lor _ 18 anos. Cine Ritz: 5 -

7,45 e 9',45 horas.

PELE DE ASNO (Pean D'Ane)
Baseado em conto de Perrault
e dirigido por Jacques Demy é
urna volta, de certa forma, ao

Horóscopo

ÃRIES _ A oposição Astral
não é benéfica para o horósco

po de Ãries _ sua natividade.

Entretanto, se evitar as deci
sões precipitadas, tudo poderá
acabar bem. Dê mais atenção
ao seu trabalho do dia.

TOURO _ Fase benéfica para
você de Touro. Os contatos

com o sexo oposto, assuntos

artísticos em geral e a vida

profissional deverão ser benefi
ciados. Surpresas e notícias ne

gativas poderão surgir de um

momento para outro.

GÊMEOS - Se você pertence
ao primeiro decanato do signo,
previna-se, pois deverá enfren
tar obstáculos e poderá ter

prejuízos. Melhores influências
de um m040 geral para o pe
ríodo da tarde e noite.
CANCER - Boas influências
deverão atuar sobre você hoje,
e specialmente se aniversaria

entre os dias 25 e 30 de junho
- tendo Vênus em aspecto
tríplice com o seu Sol de nas

cimento. Conte com as opini
ões de pessoas experientes.

LEÃO - Tudo poderá depen
der bastante da' hora em 'que

nasceu, 'visto que a posição As

tral do momento em que veio

ao mundo, é muito importante
no seu horóscopo. Espere a

poio e colaboração de amigos,
parentes dedicados e pessoa a

mada.

Mesclando a fantasia de Per

rault, com a música de Michel

Legrand e a fotografia em co

res admiráveis de Ghistain Clo

quet, Demy proporcionou ao

conta na tela, um interesse adi
cional para o público adulto,
sensível e sem preconceito. Ca
therine Deneuve, Jean Marais,
Jacques Perrin, Micheline Pres
le e Dekphine Seyrig estão no

elenco. Cine Coral 3 - 8 e 10
horas.

TRÁGICA SEPARAÇÃO de

Claude Chabrol, com Jean
Pierre Caseel e Stephane Au

dre.'Eastrnancolor.
SOU MARIDO fiEL. .'. QUA
SE SEMPRE, de Jean Aurel,
com Jean Yanne e Françoise
Fabian. Eastmancolor, 18 a

nos. Cine Roxy: 2 e 8 horas.

TRÁGICA SEPARAÇÃO -

Cine Jalisco às 8 horas.

O SUPERCARETA, nacional

de Ronaldo Lupo c] Meiry
Vieira. Cine Glória: 5 e 8 ho

ras.

O IMP�RIO OOS HOMENS
MAUS (The Mac Masters) de

Alf Kjelin com Jack Palance e

Brock Peters. Eastmancolor -

18 anos. Cine Rajá às 8 horas.

OS PROTAGONISTAS (The
Players) de Marcelo Fondato,
com Jean Sorel, Sylva Koscina
e Pamela Tiffin. Technicolor -

18 anos. Cine São Luis às 8
horas.

clima feérico poético de A Be

la.e a Fera, de Jean Cocteau.

Darci Costa.

lImar Cardoso

LIBRA - Data em que deverá
ter êxito em questões de or

dem espiritual e negócios, par
ticularmente se nasceu no fim
de setembro. Contudo tenha
cuidado com máquinas, trânsi- '

to e com a saúde.

ESCORPIÃO - Probabilidades
marcantes de sucesso no ro

mance e através de todo e

qualquer assunto relacionado
.

com o sexo oposto. Novas

perspectivas de su cesso no tra

balho, para o que deverá con

tribuir com o seu dinamismo.

SAGITÁRIO _ Bom dia para
você tomar medidas práticas,
visando realizar-se no trabalho
e na vida social. Muitas alegrias
e oportunidades inesperadas
estão para surgir. Espere boas

, not ícias ou informações agra
dáveis,

CAPRICÓRNIO - A posição
de Mercúrio denota agora boas

influências para os capricomia
nos. No plano geral, perspecti
vas felizes. Loteria; jogos e sor-

teios favorecidos. • ,

AQUÁRIO - Dia relativamen
te neutro para a maioria dos

que pertencemao signo de A

quário. Envide esforços no

sentido de tornar a sua vida
mais intensa e atraente. Novas

amizades poderão ser estabele

cidas. Surpresas agradáveis.

PEIXES - Se você nasceu por
. volta das 5 horas da manhã,
tudo indica que você poderá
ser bem sucedido no terreno
financeiro. COnte com a cola

boração de amigos c' envide
maiores esforços no setor de

atividades. Boas notícias.

� como negar? - também o preço da alfafa, que cada
dia aumenta mais, como, de resto, tudo neste pais.

Seria um simples, sem dengues, sofisticações ou ade
manes. Não usaria desodorante e até cheiraria um pouco
a esterco, me comprazendo com isso como se usasse Cha
nel no. 5. Eo meu cheiro talvez fosse a única coisa em,

que me poderieis re {}iminar se, porventura, houvésseis
sido meus passageros. Quiçá este]: exagerando e nia
seria eu tão porco, nem vossas narinas tão senstveis as

sim.

O meu carrinho seria cor-de-rosa, chipa número um.

Estaria sempre reluzente e pronto para qualquer parada.
'

Ah, muito me reiubilaria ser um cocheiro de carrinho

cada vez mas, um ao outro. Nas noites quentes, seria

cúmplice dos boêmios, das suas serenatas e das suçs con

cupiscências, levaria uma vida muito melhor e menos
triste do que essa, amorfa e sem graça que levo no meu

excrâvel cotidiano.

de cavalo, dono de um irrepreenstvel repertório de pala
vrões, vestido de roupas chinfrins e tendo nos pés um

chinelo de sola de pneu ou uma sandália de dedo sem

sola: só com as tiras. Ah, como amaria os meus doces

cavalinhos! Tenamos o nosso próprio dialeto, o nosso

proprio esperante. Aém disso, mil e uma afinidades.
De resto, teria a vida que pedi a Ieus e ao diabo

também. Tanto levaria beatas matronas à missa, como

furtivos amantes à alcova.

No verão, arriaria a tolda para que os fregueses desfru
tassem, ora do calor do sol, ora do fulgor das estrelas . .Ai

cigarras cantariam e, num trote preguiçoso, transportaria
jovens namorados, contribuindo para que se amassem

Na "Place du Tertre" se reúnem os pintores '

de Paris. I,..á, pi.itando ou vendendo seus quadros,
já estiveram Picasso, Van Gogh. Modigliani

e Maurice Utrillo, este o seu

retratista oficial.

Sim, poderia ser bem outra, por certo muito mais

fascinante, a minha vida de cocheiro de carrode cavalo.

O carrinho seria meu lar, os cavalos meus irmãos; até

que a morte nos separasse.

Cynthia Almeida
Prado, jovem (22 anos)
repórter paulista, tra
balhou conosco em "O
Estado". Atualmente
em Paris, Cynthia, jun
tamente com o fotó
grafo Geraldo Guima
rães, está trabalhando
para a Editora Abril -
fato que não a impede,
contudo, de mandar
pequenos "flashes" da
capital francesa para
nós. Aliás, foi ela mes

ma que, em telefone
ma internacional, rei
vindicou para si a con

dição de "repórter es

pecial de O ESTADO" ,

na Europa. De vez em

quando, Cynthia fre
quéntará esta 10a. pá
gi.la, com sua visão in
teligente das coisas do
Velho Mundo.

Sergio da Costa Ramos

MoutRlartre , dos artistas
Hã vinte anos atrás, Mont

martre era conlfecida corno a

imeca dos pintores. Seus bares e

hotéis erarri povoados por ar

tistas, a maioria 'deles talento
sos, que vinham tentar a sorte

e a fortuna em Paris. Seus qua
dros eram expostos na Place
Du Tertre, atraindo olhares e

curiosidades dos grandes co

nhecedores da.arte. Muitos de
les tornaram-se imortais, como
Modigliani que começou dese
nhando retratos nos cafés' do
bairro para poder sobreviver.
Como, Picasso, '\án Gogh e '

tantos outros que tiveram suas

telas à venda na pequena pra
ça.

que dá acesso à Place Dl Ter-'
tre.

. É um domingo à tarde em

Montmartre, logo depois do al

moço. Un sol muito tímido
permite que os bares espalhem,

.

suas mesas pelas calçadas. Sen
tados, tomando café, cervej s' ,

ou terminando o al moço, es

tão centenas de parisienses,
franceses do interior e turistas,
principalmente. Conversam em

voz baixa e concentram-se em

observar o trabalho e os qua
dros dos aproximadamente 20
pintores aglomerados na pe
quena Place Du Tertre. O bar
de maior movimento da área,
"La Bohéme", talvez por falta
de espaço ou tentando apro
ve ítar mais ainda a atração tu

rística, já invadiu, com suas

mesas de toalhas vermelhas, o
pequeno espaço reservado aos

pintores. \ísta de longe a cena

parece até meio surrealista.

Cinema

Depois de vint e anos, este

cenário encontra-se completa
mente mudado, embora Mont
martre continue no mesmo lu

gar de sempre.

Deixando para trás Pigalle
e o Moulin Rouge, que à noite
ferve de travestis e prostitutas,
com seus cabarés especializa
dos em espetáculos chamados,
"eróticos", chega-se a Mont
martre através de' uma exte

.nuante escadaria com mais de
oito lances. Esse trajeto tam-
bém pode ser feito através de
um bondinho, que geralmente
não funciona. Orcundando a

enorme e branca Igreja de Sa
cre-Coeur, está a Rue Norvins,

Entre os quadros, sujos e aten
tos estão os pintores, alguns
deles trabalhando ainda. Entre

quadros e pin tores, as pessoas,
,

bebendo, conversando. Na ver

.dade, o bar não paga nada aos

artistas q ue promovem seu es

tabelecimento, pelo contrário.
,

Chega a cobrar até 10 francos
por um sanduiche que normal
mente custaria 2,50. Q; preços
dos cafés e bares da redonde-

za, aliás, são altíssimos, e pelo
aspecto, a maior 'parte deles
não comporta as qualidades
que se poderia desejar. Com o

passar das horas o movimento
fica tão intenso, que torna-se

impossível caminhar. Oivem-

eur ... Enfim, aqueles quadros
que todos reoonhecem ímedia
tamente como sendo Paris e'

que se pode pendurar numa sa

la de jantar sem o perigo de
confundir ninguém. Às vezes,
existem algumas tentativas, co
mo a de uma jovem pintora
francesa, que pinta as mesmas

paisagens só que num preten-'
cioso estilo meio chegado à,
"art-noveau". Fora isso, há os

inevitáveis "naifs" (arte ingê
nua) e os pintores de veludo.

Mas os "pintores de Paris" for
mam 90% dos artistas. Onegó
cio vai indo tão bem, que há
grupos de 3 a 4 pintores traba
lhando para um patrão, em

troca de um salário mensal,
que os obriga a pintar o mes

mo quadro várias, vezes, nos
• mais diferentes tamanhos. AI
'guns pintores, para tornar seu'
comércio mais autêntico, tra
zem de casa o esboço pronto
na tela, e terminam o quadro
na praça. Cbm alguma sorte,
conseguem vender seus qua
dros molhados ainda. O preço
cobrado, vai é-de 100 até 300
francos, geralmente.

Os famosos "Clochards"
parisienses. são uma atração à
parte. AJUndantes em Mont
martre, eles se divertem senta
dos na Place Du Tertre toman-

-se trechos de conversas em to

das as linguas. Irnbora não pa
reca verdade, as maiores aglo
merações formam-se em volta

dos caricaturistas e retratistas,
,que em 20 minutos são capa
zes de desenhar uma versão,
que não precisa necessáriamen
te ser boa, basta agradar o fre

guês.

. Para quem conheceu, ou

ouviu' falar de Montmartre há
tempos atrás, a chegada só me
rece ser chamada de urna de

cepção. Há pintores iugosla
vos, franceses e vez ou outra
um japoneso Mas o que prolife
ra são as famosas "vistas de Pa

ris", retratadas dezenas de ve

zes, por milhares de' pinceís
nas cores e estilos mais rocam-'
bolescos q ue se poderia ima

ginar. Montou-se atualmente
em Montmartre, uma 'espécie
de fábrica 'para produzir os

quadros mais populares entre

os turistas e os próprios fran
ceses: perspectivas da Champs
-Elysée, o Moulin Rouge, as

árvores secas, as calçadas mo

lhadas, a igreja de Sacre-Co-

"�"
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do vinho e comendo pão com
sardinhas, pretendendo cobrar
1 franco por JUm espetáculo.
que pensam fazer. Ises ho

mens sujos, mal vestidos tem
uma filosofia em comum: não
querem trabalhar e querem ser

absolutamente livres, Há 50
anos atrás quando pela primei
ra vez apareceram nas ruas da
cidade, eram considerados pe
los parisienses como "tipos
poéticos". Hoje são chamados
de bêbados, Aguns pintores
costumam retratá-los, e ás lo
jas dos, arredores, que vendem

reproduções de pinturas, tipo
posters, além de palhaços e

crianças, também se especiali
zam em "clochards".

Em Montmartre, perto da
Place Dl Tertre, concentram
-se cerca de 30 galerias de arte,
cujo cenário in terior é uma re

cordação da Montrnartre de"
an tigamente, Agumas delas
conservam guardadas nos po
.rões quadros de UtriIlo, Moclet
e Gena, ainda da época 'em que
frequentavam o bairro. :�gale
ria "La BeUe Gabríelle", expõe
quadros de Bosco, Shart e Le
Marchand , por pre \ps que vão
desde 200 francos por uma li
togravura, até 10.000 francos

. por um quadro. Madame Se
gall é uma francesa de manei
ras gentis e voz paciente que
toma conta de "La BeUe (à
brielle". Ela, como muitos ou
tros, .está desencantada com

Montmartre.
- "Os quadro dos pintores

da Place Du Tertre não exis
tem do ponto de vista art ísti
co", diz eJa. "Não passam de
produtos de consumo para os

turistas. As esperanças de que
Montmartre mude, ou volte a

'

ser como era, praticamente
não existem. Acomuna do lu
gar já decidiu que tudo será
conservado assim. É importan
te para o turismo, dizem".

Parece que para o pintçr
desconhecido, a vida em Paris
ficou ,ainda mais difícil. Se an

tes, ele podia contar com

Montmartre, agora pode che
gar a expõr-se ao ridículo se

apresentar seu trabalho na pra
ça dos artistas que produzem
em série. Aúnica saída que lhe
resta, é cair nas graças de algu
ma galeria, que por um deter
minado preço mensal, expõe e

vende seus quadros.

Cinco horas da tarde. Cada
vez mais turistas e franceses de
terno e gravata, braços dados
com a namorada. Dls escada
rias da Igreja Sacre Coeur, so- '

bre estranhos sons. Hippies e

simpatizantes cantam acompa
nhados por violões. Um ho
filem vestido com um poncho
escuro e uma cruz de prata no

pescoço faz algum tipo de pre
gação religiosa. Un casal des
preocupado é interpelado por
uma dupla de jovens híppíes

_ franceses:
,

'

- "Vocês conhecem Carcia
Lorca? Não querem comprar
uma poesia que fizemos para
ele? ".

TV

iTV Cultura - Canal 6
15:00 - TV E; 15:30 _ Clube
dos Heróis (a cores); 18':40 -

Jerônimo, Laços de Sangue;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30
- Rede Nacional de Notícias
(a cores); 19:50 - Tom e Jerry
(a cores); 20:00 - Vitória
Bonelli; 20 :45 - Comédia do
Costinha (a cores); 21 :45 _ O'
Imortal (a cores); 22:45 -

Hawaí $-0 (a cores); 23:45 -

Chaparral.

TV Coligadas - Canal 3

13 :30 - Padrão Com Música;

14:00 - Vila Sésamo (Reprí
se); 15:00 - Mundo da Crian-.
ç'!; 15:30 - Seriado de Aven

turas; 16:30 - Mulheres em

Vanguarda; 17:00 - O Circo;
17:05 - Vila Sésamo; 18:00 -

Cine Desenho; 18:25 - A Pa
tota; 19:00 - Uma Rosa Com
Amor; 19:30 - Atualidades
Econômicas FIESC.; 19:50 -

Te le-J ornal Malhas Hering ;
20:10 - Cavalo de Aço; 21 :00
_ 4a. Feira Nobre; 22:15 Jor
nal de Santa Catarina na TV;
22:30 - O Bem-Amado; 23:00
_ Grande Cinema.

DIVULGUE'
o ESTADO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



• o ESTADO - 04 de Abril de 1973 - Página) 1

o Instituto Técn�:���!�tração e Gerência - I ( Zury ,.I�Jft,ha'do'
,,";

""

".,'

),� ITAG, da ESAG, está informando que encerraram dia ir• .._.,'f/{_;
.

30,�in�r�õ�paraoconruno�in�e�oàc�re�a� ��������������������������������_:'_'�������
Auxiliar Administrativo para a Companhia de Habitação'
do Estado de Santa Catarina.

JANTAR
No restaurante Manolo'S, o Ministro Jarbas Passari

nho foi homenageado com um jantar pelo Magnífico
Reitor da Universidade Federal de Santa Catarina, Pro
fessor Roberto M. Lacerda.

SANDRA REGINA
Está, de parabéns pelos seus 15 anos a b�nita Sandra

Regina Feminela.
CLUBDA LADY

Senhoras da-Sociedade de Tubarão estão em atividade
com o CIÜb�rda Lady, entidade de serviço que vem auxi
liando os menos favorecidos. Para angariar renda que se

.

destina ao mesmo; a Diretoria do Club da Lady na próxi
ma semana promoverá um chá beneficiente.

ARTE
O Professor Aldo Nunes, Diretor do Museu de Artes

de Santa Catarina informou que está programado para a

, segunda quinzena do próximo mês uma exposição com

dois artistas plásticos paranaenses: Fernando Ikoma e

Vilson de Andrade e Silva.
CAIXA ECONOMICA

Técnicos do Instituto Técnico de Administração e Ge
rência, da ESAG, estiveram reunidos com a Diretoria da
Caixa Econômica Estadual, doutor Jauro Linhares, ocasi
ão em que apresentaram completa análise da Instituição.

MINISTRO
O Presidente da Câmara Municipal de Porto União,.

.senhof João Maria Olinger, comunicou ao Ministro Jar
bas Passarinho que Porto União concederá o título de
cidadão Honorário ao Ministro da Educação e Cultura.

HOTEL
O Grupo Turínwest S/A. já adquiriu o Hotel Lancas

ter na Lagoa da Conceição. O Hotel será redecorado para
que seja ponto turístico dos que visitam nossa ilha.

, ROBERTO
Já restabelecido, deixou o Hospital Celso Ramos, mas

está sob os cuidados do doutor Mário Mussi, o doutor

Roberto Mattar, Diretor dos Diários Associados em San
ta Catarina.

COTESC
A Companhia Catarinense de Telecomunicações -

COTESC - irá realizar concorrência pública no dia 4 de

maio, às 9 horas, no Departamento de Redes, para os
Serviços de construção de canalização subterrânea em

Itajaí.
REUNIÃO

A reunião da. 'Missão Teuto-Brasileira, teve início on

tem em Frankfurt Alemanha, com a presença do Minis
tro Delfim Neto. O Secretário da Fazenda, Uchoa de

, Resende, também está participando da mesma missão.

BRADESCO
Está nos ínformando o gerente do Bradesco, Mário

Mateus, que os clientes do seu Banco poderão ser atendi
dos no Posto Ipiranga, apresentando apenas seu cartão

SOS.

CINEMA
PARA
HOJE

CINEMÂCENTER AI.MS

STEVE McQUEEN

Esta beleza é Greice dos Santos, secretária da COTESC

CINE SAO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H '

STEVE IAcQUEEN �

EXIBIDORA
, CENTROSUL LTDA.

::ONVICA v.
'Fl'ARA UMA
JCLTA'CE
CARRO _

,..ELO PAIS.

NAFRANt;:A.
ÊLE CIRIGE
A300 KMS.
POR HORA!

EM JOINVILLE
O industrial Dieter Schmidt da Fundição Tupi, recebe,

hoje o doutor Marcos Pereira Vianna, Presidente do Ban
co Nacional de Desenvolvimento Econômico, para a assi
natura do maior contrato concedido a uma Empresa pri
vada. Também haverá o lançamento da pedra fundamen
taI da nova Unidade de Fundição. Em sua bela residên
cia, o casal Dieter Schmidt, comSO convidados, homena
geia o doutor Pereira Vianna.

MINISTRO.

Chegou' domingo a Florianópolis, para cumprir um
programa de visitas de dois dias ao Estado, o Ministro do

Interior, General José Costa Cavalcanti, Às 19 horas de

domingo, o Ministro esteve presente ao ato de posse do
Conselho de Representantes do Projeto Rondon, no Pa
lácio dos Despachos. Às 20 horas proferirá a conferência
de encerramento do Seminário sobre a "Realidade da

Amazónia", promovido pela SUDAM, no auditório da
Reitoria da UFSC.

..,

BESC

Seguiu ontem para Brasília, o Sr" João Batista Bonas
sin, Presidente da BESC-Financeira. Na Capital federal
manterá contatos junto ao Banco Central com finalidade
de instalar mais 3 filiais daquela financeira fora do Esta
do.

CINE RITZ 5 - 7,45 9,45 H

CINE JALlSCO - 8 H

�Uf TRAMA D!AB1ÍlICA lfRA' CA�SADO TAO ESTRANHO ROMPIMENTOl

TRÁG/CII
,

, ;", SEMRIICÃO:
'., ), ". ',."''''''

.
-

"

.

\
.

�

i

CINE GLÓRIA - 5 - 8 H

.'�;.:

Jauro Dentice

Ltnhares,
Presidente da

Caixa

Econômica doI

Estado de

S. Catarina,
alia seu

natural

dinamismo
a uma maneira

muito simpática
de atender seus

clientes.
'

* Noticiei ontem a inauguração da nova sede do Clube
6 de Janeiro.. Contando com um estilo arquitetônico
original, o novo prédio daquela simpática sociedade do
Estreito se compõe de 1 salão nobre, um grande e bem

aparelhado' restaurante, boite, bar, salão de jogos, um
confortável camarim para os artistas que ali se apresen
tarem, sala de. reuniões, secretària, sala da presidência,
sauna, além de uma bela quadra para futebol de salão,
volei, basquete, etc., com .arquibancada, um bosque com

churrasqueira e parque infantil.
* As festividades de inauguração estão previstas para os

dias 22 e 23. Ao baile de inauguração estará presente a

cantora Ângela Maria, isto no domingo. A diretoria ainda
está formulando outros detalhes da ampla programação a

ser cumprida nesses dois dias.
I

1* O cômico Chico Anísio confidenciou a amigos que
igostou muito da cidade, especialmente do seu público,
que além de lotar o Teatro Álvaro de Carvalho, foi extre
mamente receptivo ao seu espetáculo _ Mas certamente

do que mais gostou terá sido do time do Avaí, na partida
de sábado contra a equipe do Vasco da Gama. De acordo

,

com os mesmos informantes Chico Anísio, que é um fã
ardoroso' de futebol, entusiasmou-se com o futebol .do
azul ebranco, C'..oJ1) destaque para Celso, Lica e Zenon.

CINE CORAL - :3 - 8 - 10 H

2�' FILME'

CINE CORAL A PARTIR DE AMANHA

AB24HCRAS
.CE�LI5 MANS""

"Le Man." ..."."" HARRYKLENER .-"".� I.«:HELLEGRANO
,

__ ,�""..,A06ERTE.RELYEA ....�,.... J.oICKN.RECiOISti
_ ... ,""I..EEH.KAt� I'RODJCRospLAR CórOELUXE Pl\NA.VlSION

\
ALBERTO �ERAUSI ReMES

RDSSANA GNESSAPAULO DUPRAT SEAR,\NO e
UVlO BRUNI apresentam

ROMA filMES fRANCISCD DI fRANCO
flUPE CARDNE

cem a panccacac especial de �

MURllO NERI

O MESMO DIRETOR DE'MEMORIAS OEUMGIGOLO'
� 'O ENTERRO DA CAFETINA'

PI!F.SF.�:f<.

JAMESCOBUR
"CAVALGANDO COM A MORT

RO.XY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H

1� FILME

SOU MARIDO FIEl•••
OUASE SEMPRE

CINE RITZ AMANHA'

SE VOCE É CASADO VEJA "UM MARIDO SEM"...
SE NÃO FOR VEJA TAMBEM E APRENDA COMO "'_j

NEVILLE PETER WILLIAM PHILlP MARTIN ALBERT

BRAND·BROWN·SMITH·CAREY· MILNER·SALMI
IICOI" 00' JOHN D F BlACH "'lÇAO "DAVID lOWm RICH, PAUL STANLEY, EARl BElLAMY "000"0" RICHARD IRVING

.........__-_�--...........__------.,._---�---;,.---....--.............---...-----�-----------�.-'b,
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ALIANÇA FRANCESA

-COM PROFESSORES FRANCESES-

AUDIO- VISUAL intensivo na parte da manhã,
normal a tarde e de noite. Ailas de CONVERSAÇÃO
nível literário e técnico; preparação ao DIPLOMA es

peçiet da Aiençe Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da lhiversidade de NANCY. Cursos para
CRIAfIIÇA§ desde os 6 anos de idade. Cursos de
TRADUÇAO. Matricula-se à rua João Pinto, no. '3,5
(frente ao cine Coral) das 9 às 11 e rj�s 15 às 19
horas.

INSTITUTO BRASIL ESTADOS UNIDOS
ASSEMBLEIA GERAL - CONVOCAÇÃO
De ordem do senhor Presidente, ficam todos os

associados convocados para a Asserribléia Geral Ordi

nária que se realizará no dia 25 de abril próximo, para

eleição da nova Diretoria e Conselho Fiscal deste Ins

tituto. A eleição se realizará às 20 horas do dia men

cionado com a presença -da maioria dos sócios com

direito a voto, em primeira convocação, às 20:30

horas com qualquer número de sócios votantes.

Florianópolis, 31 de março de 197;3.
lIJIário da Silva Freysleben

Secretário.

Dr. PAULO ARLINDO PHILIPPI

OUVIDOS _ NARIZ '_ GARGANTA
Residência Médica (2 anos) na OHnica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.

Curso de especialização na Pontifrcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia,ja Surdez e Ot,ite Crônica.

Diagnóstiço'de surdez na criança e no adulto;
VERTIGENS E TONTURASI
Cons. Hospital Celso Rámos'..,.' Fonê<3S99:' 4129,
Diariamente das 16,00 às 19:;OQ,horasi

ATELIER D. RENITI

V i sta-se elegantemente, confeccionando

suas roupas no Atelier Da. Reniti. Moda e alta

costura fem inina.

Rua Santa Luzia, 28 - Trindade.

-:- Próximo ao Posto Texaco em �queiros

IMPORTANTE
Prestamos mão de obra de confecções

preço}e é O cliente que faz

Entrega

RUA JOÃO A. DA CUNHA 117

EQUILAB

:COMERCIAL EQUIPADORA DE LABORATÓRIQ LTDA
Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi� ,

guel Daux - lo;a 6
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

..L.::::1_ ESTAL�IROS BRUNO LTDA.

� RUA AUBE, 772
DESCUBRA O CO"O�RO
QUE !lÁ EM voçi:!JOINVILLE - sc

CE? 89200

�

?
SAGUAÇU �__�

S 650

S 1000

MOVEIS DE PRIMEIRA LINHA DIRETAMENTE
DA FABRICA PARA SEU ESCRITORIO,

Em IMBUIA, JACARANDÁ DA BAHIA E FÓRMICA.

Estrutura total em aço cromado ou pin

tado. Acabamento em verniz nitro celu

lose acetinado, Hot Sprav, Arrojada li

nha de Cadeiras. Poltronas e Conjuntos

Estofados. Móveis em Aço. Instalações

sob encomenda.

: MOVEIS ESCRIVA.
R. Gaspar Dutra, 287

_ Fone: 2468. Defronte

ao 140. BC. Estreito

TUBA É MAIS 'RADIO

Rádio Tubã - Emissora de linha de frente. 25
anos de rádio atuante no Sul Catarinense: Li

derança radiofônica - program_ação planejada.
Cobertura Regional - Expressão em Rádio.
TUBA E RÁDIO COM AMOR.

------��----------------�-------�

CanHlli & Cia. Limitada
Màquinas, móveis e materiais

de escritório. Revendedbres exclu
sivos Gestetner Duplicadores
Ltda, Pitney-Bowes' Máquinas

,

Ltda, Cimpro Máquinas de Conta- (,
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo
lis-SC - Assistência Técnica -

3986.. '

PRECISA-SE
TÉCNICO EM - CONTABILIDADE

AACARESC fará jealizar- um teste para admissão
de técnicos em 'contabilidade.

Os Interessados deverão\dirigir-se pessoalmente ao
Setor de Pessoal da tCARESC, à Rodovia Leoberto
Leal, s/n. Agronômica � Florianópolis até o dia 7 de
abril, onde serão dadas informações necessárias.

MISSA DE 60. M�S
Lucy Gonçalves Camargo e Maria da Graça Camargo, convidam

parentes e amigos de seu querido esposo e pai LlCERIO CAMARGO

(Beijo), para a missa que mandam celebrar dia 5 (quinta-feira), às 19,
horas, na Igreja Santo Antônio sita à rua Padre Roma.

Desde já agradecem a todos que comparecerem.

ESCRITURARIO
Salário inicial Cr$ SOO,OO - Curso Colegial mesmo incompleto,

,boa capacidade de relaclbnernento, Preferência pessoas com rnals de
25 anos - Procurar o Sr. Evaldo a rua José Cândido da Silva
721-Escreito.

'

CLUBE RECREATIVO 10. DE MAIO
,FUNDADO EM 10. DE MAIO DE 1930

,

BAR-REIRpS - SÃO JOS� - SC
..

ASSEM BLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, ficam convocados os sócios do Clube Recreativo
10. de Maio, a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária a

realizar-se em sua sede social. sita a Rua Leoberto Leal no. 134 �m
Barreiros - São José - Santa Catarina, no dia 09/04/73, às 2Ó,30
horas, em primeira convocação, a fim de deliberarem sobre a seguin
te:

ORDEM DO DIA
a) Eleição dos membr- da nova Diretoria relativos ao exercrcío

,de 1973/1974.
b) Leitura do balancete geral da receita e despesa,
c) Outros assuntos de interesse social.

NOTA: As chapas concorrentes deverão ser apresentadas na sede do
Clube, dia 5 de abril de Hi73, das 21 às 22 horas.

Barreiros, São José, 02 de abril de 1973
OQILON OMERO OLlNGER EDUARDO JOS� ROCHA

Presidente 10. Secretário

- .

CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMB�O
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 02/73

A Diretoria do C.R. 12 de Setembro, localizado à rua: Dib
Cheren, 463 - Capoeiras, nesta cidade, de conformidade com o art.
5 cap. 3 do EStatuto em vigor, convoca todos os associados para
uma ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, em sua sede social, a

realizar-se .no dia 08 de abril do corrente 'ano, às 8:00 horas em

primeira convocação ou 30 minutos após, com qualquer número.
ORDEM DO DIA: Eleição do primei ro Conselho Deliberativo do

Clube, conforme versa-o novo ESTATUTO SOCIAL.
Florianópolis, 24 de março de 1973.

Alemir Silva Raupp
20. Secretário

Rua 'Oeo-dóro, 3 . >fone 2229 ,Florianopolis
,

,

RESTAURANTE PRAVON
COMIDAS

TIPICAS CHINESAS

-

P. INTERNACIONAL

..J-

L. PANORAMAR J(.j

SERViÇO A LA CARTE
AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

BALNEÁRIO pE CAMBORIÚ, vende-se c/apenas
15.000,00 de entrada e saldo financiado sem juros e

aceita-se também carro ou imóvel em Fpolis, preço
Cr$ 45.000,00 - BOM APARTAMENTO, c/2 quar
tos, sala, copa-cozinha, banheiro completo, quarto e

banheiro de empregada etc. Melhor ponto e 10. an
dar. URGENTE, Tr. R. João Pinto 21-30. andar conj.
9 - Plantão sábado até 18 horas.

de gás,

Preço Cr$ 147 000,00 com possibilidade

de amplo financiamento. Tratar na Maguefa
Av. Rio Branco esquina Esteves Júnior ou pe

los fones 3946 e 3028.

MAGUEFA OFERECE
Apartamento novo, pronto, no Ed. Soli

mar, 3 dormitórios sendo um com banheiro

privativo, mais um banheiro social ambos com

azulejos coloridos e decorados até o teto, li

ving e sala de jantar conjugados, copa, cozi

nha, área de serviço, dep. completa de empre

gada e garagem - instalação para água quente
- Ed. Com central telefônica interna e central

APARTAMENTO VENDE:....SE
Vende-se apartamento no 80. andar do Edif(cio

Bahia (rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se prefe
rência a quem queira comprá-lo para alugar. Péquena
entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

POSTO DE GASOLINA, PRÓXIMO A LIGAÇÃO
DA NOVA PONfE
Vende-se todo equipadà� õtlmomovimerrto diário, si
tuação privilegiadíssima, espaço outras benfeitorias e

com seu respectivo prédio, bom pre co à vista e finan
ciamos parte. Tr. Rua João Pinto 21 �30. andar conj.9
c/plantão sábado até 18 horas. '

VENDE-SE
Exceíente lote, situado em Capoeiras, à Rua Pe. Zubber, a 80

metros da rua principal do bairro.

Local plano, alto e seco, (11 m por 32 rnl com luz e água. �reço
de ocasião. I\llgócio direto, sem intermediários. Tratar pelo telefone

2832, à noite.

CASA VENDE-SE
Casa de material, para uso de veraneio ou residência, localizada em

recanto privilegiado, na Praia das Palmeiras - Coqueiros. São 10
peças, com .quatro dormitórios, em terreno de 1000m2.
Tratar à rua Padre Roma, 90.

INSTALAÇÃO P/BAR OU CHURRASCÀRIA, ven

de-se BARATISSIMO balcão frigorífico, geladeira ..
grande, cofre grande, 33 mesas, 55 cadeiras etc. LR
GENTE. Ver e tratar quadra 31, lote 15, ponto final
da Cohab.

'

ÓTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou troca-se por \blks 73, um apartamento (302) com,

área aproximada de 56m2, localizado no centro (Ed. São Francisco).
Tratar diretamente com o proprietário no local ou pelo fone 3967.

A.UGA-SE
Otimo apartamento, à Rua dos Ilhéus, a poucos passos da Praça

�'. p�?prio. para Basal sem filhos ou pequena famrlia. Amplo
livinq , dOIS quartos" dependências de empregada, etc. Pintura

impe:_ável. AnbienteJino. Auguel a combinar, conforme o prazo de
locaçao. Tratar pelo telefone 2832, à noite. Exige-se contrato e
fiador.

ALUGAM-SE PARA ESCRITÓRIO
. OU REPARTiÇÃO

Um apartamento e três conjuntos de sai�s todos com' estacio
namento à rua 'Saldanha Marinho, 22.

Tratar à rua Conselheiro�ra,P (Sobrado).

ALUGA-SE CASA
Aluga-se uma casa com 4 peças à rua Henrique Valgas, 46 -

fundos. Preço Cr$ 300,00_ Tratar Deodoro, 11 - fone'3795.

VENDE-SE UM TELI;FONE NO CENP:tO
DE FPOLlS.
Preço: Cr$ 10.000,00
Tratar pelo fone 4580 - após, às 19:00 horas.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se um telefone comercial por Cr$ 11.000,00 - Estreito -

Propriedade de Af(cola Vera' Cruz, 6484. Tratar Rua Afonso Pena,
,750 - Estreito. ..

ESflUAOqlAS
Coloca-se portas, janelas, regulagem de fechaduras, serviço em

geral em madeiras.
'

-

Tratar com Garibaldi S: C. à rua São José, 494 (fundos) da
Mercearia D.Jarte, Estreito.

,

/--

�

't;-:-I -

'"

Nos principais edifícios de Florianópolis,
Coqueiros e Canasvieiras.

Em construção: Vendemos os Melhores
pelo menor prece. Dispomos de apartamentos
com um - dois - três e quatro quartos com

financiamento quase total.
Em nosso escritório à Atenida I-ercllio

Luz no. 1', ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. !'Ião
esque ra: Dario 4414 - Dario 4414 -l1ario
4414.

DARIO VENDENDO,
�estaurante na lagoa da Conceição. Preço

de Barbada. Terreno ,a Praia da Joaquina,

Alugo loja no Ed. Bahia frente para .bâo
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e

Canasvieiras, preço de ocasião.

APARTAMENTOS
"

II

Para pronta entrega:

S. SIMAS

EMPREENDIMENTOS_
IMOBILIARIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 1979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda' nos rdiversos bairros'
desta Capital.

APARTAMENTO CENTRO
Belíssimo apartamento cornS quartos, sala, copac,cozinha, ba
nheiro, dep. de empregada completo. Bem arejado, pela bar- ,

bada de Cr$ 140.000,00 a combinar. Ref. 030.
Apt. Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embutido, living, cozinha, área
de serviço, banheiro social e dependência de empregada.
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco. Ref. 029.
Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,
salão, cope-cozlnha, dependência de empregada completa.
Preço: Cr$ 160.000,00. Aceito pequeno imbvel de entrada 'e
o saldo estuda-se proposta. Ref. 033.
Temos outros apartamentos e casas no centro.

AGRONÔMICA
.

Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, cozinha, livinq;:
sala-de-jantar, banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 60.000,00. Ref.022
SACO DOS LIMÔES
Ótima casa residencial de alvenaria,' com 4 quartos, (1 com

armário embutido), living, sala-de-jantar, copa-coztnha, 2 ba
nheiros, holl de entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria] terreno com 18 por 500m. Ref. 034.
Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros irnôveis sob
nossa responsabilidade em vários pontos da Grande Florianó-
polis.

"

ri
PREDIO CENTRO
Tendo 1 loja térrea cem 110m2 mais um apartamento tam

bém com 110m2. Possui estrutura para mais dois apartamen-
tos em ótima localização comercial. Rua: Fernando Machado. ',I,
Ref. 036_ •

TRINDADE
CASA SEM HABITE-SE
Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios. sala
ampla, banheiro, cozinha. Final de 'acabamento.
Preço: Cr$ 43'.000,00. Ref. 037
CAPOEIRAS
CASA SEM HABITE-SE

"
.

Ótima casa 'residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 72.000,00. Ret.
038.

ESTREITO (BOM NEGÓCIO), próximo do asfalto,
vende-se por A>ENAS Cr$ 25;000,00 bom terreno de

.

30 metros de frente, por 31 metros de fundos e con

tendo uma casa modesta de madeira. Tr. R. João Pin
to 21-30. andar, conj. 9 - Plantão sábado até 18 ho
ras.

APTO. NO rCENTRO
I

Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua ,
l Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de-

I
; 1

I

'pendênéias, podendo ser financiado. I
I

Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002 e 4050. I

i

- I

,,!-'

ALUGA-SE
Apartamento novo de no. 1201 no Edifício Solimar,
com 3 quartos e dependência de empregada, de frente
para Avenida Othon Gama D'Eça, permitindo ampla'
visão da cidade e baia norte.
Sala térrea, no EdiHcio Dias Velho, com sobreloja,
loja e subsolo.
Vendemos uma casa n� Rua Hermann Blumeneu no.

13.
TRATAR NA RUA DOS ILFI�US
No. 14 - FONE 4059

,
,

-

'.

PROPRIEDADE GRANDE PRÓXIMO A ESCOLA
QA MARINHA, vende-se terreno de 12x83, contendo
2 casas e pequeno galpão Industrial, várias árvores '"

frutíferas etc. EXCELENTE NEGÓCIO-URGENTE
IIPREÇO: 35.000,00 -TÍ'. R. João Pinto 21-30. andar

conj.9 --Plantão sábado até 18 horas.

\ �

APTO. EM COQUEIROS,
Vende-se um apartamento em Cbqueiros,'

ótima localização, visão panorâmica,' ainda
,

sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo se

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050. II

VENDE-SE
Vende um terreno sito a Servidão Barreto, 37, próximo ao 140.

BR - tratar no local. ao 140. BC - Tratar no local.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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� deVeicufos Usados
do seu ConcessionéYio de Qualidade 49i1pW'!i'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala Luxo - Bege ........•......•............. 69

Opala Luxo - Branco .....•
'

•.•..•.•............. 69

Opala Luxo - Azul ...•..•..... •••..•.. .• • .•. 69

Opala Std. - 9ranco ........••.................. ; ��Opala Especial - Branco ..•.••.•••.••.•.. �
•...•..

71Opala Luxo - Azul Metálico •...•..........•••...•

Opala Gran Luxo - Azul Metálico •...•.•.•....•..•• 71

Fuscão - Azul Diamante ...•.•.•. • ..•. -. .., 70/71
Volks 4 portas - Azul ..••....•.....•.. . .. . •..

'

69

Karmanghia TC - Laranja . , .•.•....•............. 71

Kombi - Verde ...•.•.•.••....•..•.... '. - .•..... 64

Aero Willys -,Marrom ...• '; '. '. '. '. '. '. '. '. . '. '. '.', '.:. ', '. '. '. '. ', '. 65

Aero Willys - Rosa .•.•..•....•.......•...
'

...

'

.. 62

Esplanada - Vermelho c/Vinil ......• .- •.•.•.......• 6�Corcel - Verde Majorca . . . . . . . . . . • . . . . . .. • 6

Pick-Up Chevrolet Luxo - Azul. • ..
71

Caminhão Chevrolet - Verde ',' ,"
59

p.'ltl1WCLj@.
'

,

-, COMÊRCIO DE
AUTOMOVEIS'

Opala Cupê Std - Rose Metálico OK

Dodge Charger - Cinza Metálico 1973

Fuscão e Branco Lotus OK

Fuscão - Azul Arara OK

Ford Corcel Cupê luxo - Azul Colonial OK

Variant - Azul Niagara OK

Ford Corcel Cupê Std - Vermelho Cadmium 1972

TL Luxo - Azul Metálico 1971

Fuscão - Laranja Granada 1971'

Fuscão - Branco Lótus 1971

TL - Branco Lotus 1971

Fusca - Azul Diamante 1970

Fusca - Branco Lótus 1970

Volks - Vermelho Cereja 1970

Variant - Vermelho _Cereja 1970

.Corcel Bino - Cinza Kilimanjaro
_

1970
POSSUfMOS CARROS ZERO QUILOMETRO

,
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
, Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

i
.

,

G�t""'''1oí: C. RAMOS S.A.'
• R VE (CULOS NOVOS

":i Possu(mos toda linha VW nas diversas co-
res 73

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS US�DOS
Kombi - pérola 1964
Sedan 1300 - Grená : .• ;.: ;.......... 1968
Sedan 1600 - Verm/preto .•..•.•••...•.••....• 1969
Sedan 1300 - Branco Lotus . .. • . . • ••• • . • . .• . . •. 1969
Kombi - Cinza Lobo ... '. . . . . • . • • • • • . . .. . • . . • • . 1969
Kombi - Bege Claro. • . • • • • . . . • . • . . . . . . . . • . • .. 1969
Variant - Bege Claro. • • •. .•..•••.•..•••.••.• 1970
'Sedan 1300 - Branco Lótus . • • . • . • • . . • . . • • • . • • • 1970'
Variant - Branco Lótus. .•• •••• •• •.•••••. ,. 1970
Variant - Branco l .

' 1970
Sedan 1500 - Bege Claro •••••.•.•..•••...•••••

'

70-71
,T_L2 - Vermo Cereia . _ .'.: ..•. , •... _ •..•••.• 70-71,
FINANCIAMOS SEU VEICULO AT� 40 MESES

Vvon. KOERICH 5.P., II$I���-" Comi,"i" de Automóveis

�l.JA ALMIRANTE LAMEGO, 190
tl&VENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

, USADOS À VFl\lnA-

Sedan 1300 Branco Lotus .....•.................. 70,

Sedan 1300 Bege Claro ' 70

Sedan 1300 A!:ul Diamante ..................•.. 70n 1

Sedan 1300 Branco Lotus ......•.........•.... 70/71
Sedan 1300 Bege Claro

' 69
Sedan 1300 A!:ul Atlântico .. '..................... 69
Sedan 1300 Branco Lotus .....•...... � 69
Sedan 1300 A!:ul Real 68

,

Sedan 1300 Pérola :...................... 6
'Sedan 1500 Verde Folha ..........•........... 70/71
Sedan 1500 Laranja G-anada •....... . . . . . . . . . . . . .. 70
Sedan 1500' Bege Claro ......•.....•.............. 70
Sedan 1500 A!:ul Diamante ..•...•......•......... 71

FIN'ANCIAME'NTO AT� 40MESES

.1 CARIONI COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966
FINANCIA�;ENTO EM 36 MESES!

Volks Bege 1967
Volks Branco '

.. 1968
Volks Vermelho 1968
Volks Verde Folha � .............•... 1969

,

Volks Vermelho ...............•............. 1969
Volks Vermelho _ 1969 {Volks Branco 70/71

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO. I

'I

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA
Opala Especial Cupê 4 marchas Rose Metálico OK 1973
Opala Especial Cupê 4 marchas Gran Prix OK 1973
Kombi Standart Amarelo Colonial OK 1973
Volkswaqen 1.500 Amarelo Colonial

'

1972
Volkswagen 1.300 Amarelo Colonial 1972
Volkswaqen 1.500 Amarelo Colonial

"
. . . . . . . .. 71/72

-Volkswaqen Variant Azul Diamante 1971
Opala Luxo 4 portas Metálico Dourado 1971
Volkswapen TL Azul Diamante ••••••.••.••...•.. 1971
LTO Landau Azul Acrrlico cheio Vinil Preto 1971
Corcel Luxo Cu pê _ . . . • . . . . . .. 1971
Volkswaçen Branco Lótus .......•.............. 1969
Chrvsler - GTX f-zul com teto Vinil Preto 1969
'Volkswagen Vermelho Cereja 1969
Galaxie Vermelho, ..............•.............. 1967
Simca Bege Sombra Queimado .....••............ 1966
DKW Vemaguet Marrom Café ..•.............•.• 1966
DKW Vemaguét Cinza Metropole ...•............. 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOM,OVEIS LTDA.

Brevemente em novo endereço

Av. Osmar Cunha, 20
Tel.4739

ao lado do Posto Holiday·

� JENOIROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

FORD LTD OK
FORD CORCEL 4P OK
CHEVROLET OPALA OK V/CORES
FORD CORCEL 2P

.

FORD LTD
VWVARIANT
VOLKSWAGEN 1300

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses.

VERAS VEICULOS LTOA.
Ruâ Santos Saraiva, 660'- Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

FORD GALAXIE VERMELHO
OPALA 4 PORTAS STD pEROLA
FORD CORCEL CUPt STD BEGE

FORq CORCEL CUPt: STD VERMELHO

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas

FINANCIAMOS AT�, 40 MESES

..
.

FLORIANÚPOLlS VErCULOS. SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

. Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351
RELAÇÃO DE VefCULOS NOVOS E

USADOS

Landau Várias Cores OK ••.•••.••••••••.••••••• 1973
Galaxie 500 Várias Cores OK •.••.•.•••••••••••• 1973
Corcel Várias Cores OK .••..•......•.•...• : .••. 1973
F-75 Pick-Up Várias Cores OK ...........•••..•. 1973.
Rural Várias Cores OK ..•...•.....•.•....•..•• 1973
F-100 Pick-Up Várias Cores OK ......•••••••••.• 1973
F-350 Luxo e Stand Várias 'Cores OK •...••••.••. 1973
F-600 Verde Angra OK ..•..•.•...•••••.•... '.. 1973
Galaxie LTO Landau Azul Ipanema ........•.•.•. 1971
Galaxie 500 Mecânico Azul Mexicano ....•.......• 1969
Galaxie 500 Mecânico Azul Mexicano •.•••••••••. 1970 .

Galaxie 500 Mecânico Verde ..•....•.•••..••.•.. 1967
Galax le 500 Mecânico Vermelho .••...•••..•.•..• 1969
Galaxie 500 Vermelho Cardeal ...•..

'
•• ' ..•...•... 1971

Corcel Sedan Bege Maringá ......•..••...••••••• 1969
Corcel Stand Amarelo Pop •••••.•.•.••••••.•••• ,1972
Corcel Sedan Vermelho Cardeal ......•....••••.• 1970
Corcel Sedam Stand Azul ................••.... 1969
Corcel Sedam Stand 1969
Corcel Sedam Verde Majorca ••.. ,............... 1969
Corcel Sedam Verde Patropí c/Preto •••••. ; •.••••• 1971
Corcel Sedam Bege Maringá .•• . • . . . . • . . • . • . . • • •. 1969
Corcel Sedam Verde Alequim .••...•...•..•.••... 1971
Rural Willys Verde Com Branco ..•••••••.••••••• 1971
Aero Willys Bege Maringá ••..•...•.•.•..•••.•.• 1969
Jeep Willys Verde Colina 1962
Volks 1600 Bege .....•...•........... .' ....•. 1969
Volks 1500 Azul Diamante ...............•..•.. 1972
Volks 1500 Azul Claro •.••..•....•.••..•••••• 1972
Volks 1300 Verde ••.••.••...••.•.....•••..••• 1968
Volks 1300 Azul •.••.......•.••....•...•...•. 1969
Volks1300Bege ••••••• ; 1970
Volks 1300 Bege ...•....•..•....•......•..•.• 1970
Volks 1300 Vermelho 1••••••

'

••••••••••••••••••• 1970
Volks 1300 Azul Real ...••.•••.••.•.••.....••. 1967.
-Volks 1200 Verde Berilo ...•.•.......•......... 1961
Volks Azul •.••.

" .••.•••••• ; .••.••.•.•.•.••• 1971
Volks Variant Bege Nilo ••••••••••.•..••.•••••• 1970
Volks Variant Branco Lótus ..........•........ ', 1970
Volks Karmann-Ghia Amarelo Manga ..•..••.•••• 1972
Volks TL Azul •••••••• '" •••••••••••.. - •. ' •• 1971
Volks Kombi Pick-Up ..•••.•••......•...•....• 1968
Vol ks Kombi Pick-Up Azul Pastel ••.••••••••••

'

••• 1969
Volks Kombi Branco Lotus .........•......••... 1969
Chevrolet lrnpala Azul .•.••..•..••..•...•• '

.•.. 1964
DKW Vemag Belcar Vermelho Cereja .••.•.•.••••. 1967
Esplanada Branco Polar ....•...•....•.•.••..•.• 1969
Itamarati Prata Luar .••.•..•...•......••... _ •. 1967
Gordini Azul • • ••••.•.••.••••••.•.•..••••••• 1966
Caminhão Mercedes Benz ..•.•••.•.•.....•

'

.•... i 957
F-600 Gasolina Verde Esmeralda ....•.........•. 1962

1973
1973
1973
1972
1971
1970
1968

1967
1971
1971
1970

1970
1968
1967
1969
1960

, i

VEicUlOS USADOS

Alto Qualidade
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Dodge Dart Cupê .•.........••..•....•........ 1971
Dodge Dart Sedan .............•.............. 1970
Dodge Dart Cupê •...............•............ 1972'
Dodge Charger ;.......... 1971·
Opala 2500 luxo ..........................•.. 1971
Opala 2500 Especial 1971
Opala 2500 Luxo . . . . . . . . • . . . . . . . . • . . . . . . . . . .. 1970
Variarit Vermelha. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971/72
Karman Guia 1968
Corcel Sedan Luxo . . • . . . . . . . . . . . • . . . . . . . . . . . .. 1969.
Volkswagen TL ....•.............

" 1971
Esplanada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968'

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VEléuLOS USADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann-ghia Bege
Jeepe (Candango) Rosa

j
'DR. SERGIO DE CARVALHO I

Endocrino Iogia
Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Catá

.lica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) nó Instituto Estadual de Dia

t>e'tes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ES'if;;RILlDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
,

, (Báixa Estatura)
,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina r-: Fone 4304 - Dia

, riamente a partir das 12,30 horas.

I
I
I

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4i91

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

GATAO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
CORCEL "OK" LUXO
CORCEL "OK" STD.
opALA "OK" STD.lUXO
VOLKSWAGEN
VOLKSWAGEN
KOMBI (Jóia)

.
VARIANT

1973
1973.
1973
1970
1963
1970

1970/1

DR. EDMO BARBOSA SANTOS

DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nac,ionais Ltda

,

Opala 4 portas .•.•.•.••....•• : 1971
Variant ..•......•.•.....•.••••.••••.•.••.•• 1972
Volkswaqen •...•...•••.•...•••.•••••.•.•••. , 1970
Rural 4X4 •••...••....•...•...•.••..... .... 1968
Kombi Standard .......•...•.......•..••••... 1969
Belina ...••••••........•••••....••.•.•.•. '.• 1970
Pick Up Wllys .....•.•......•....•.....•...•• 1963
Volkswagen ..••.......••..••.•••.•... : .••..• 1960
Karmann Ghia ..•.•..••...••••.••••.•••••••• ,. 1972
Mercedes Bens 1113 c/Truck ....•..•.••••... : ... 1970

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

...... ,'"

Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640 '

1 Kombi .•.........•................... ' 71
tPuscâo 71
1 Corcel CupêLuxo _ . : 71
1 Volks 1600 - 4 portas., .:•................ _ 69

'

1 Volks .......................•.............. 61.

( PROFISSI�NAIS )
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLIÍVICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO'

.

ClRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiràdentes, 26 - Tet.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas

.

",Residência: Rua Alm'irante Alvim, 28 - Tel.: 2131

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ROBERTO MOREIRA'
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex-Estagiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.

'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

se, andar - sala 53 -:- fone 4438;

I'
DR. ALDO AVILA DA LUZ

ADVOGADO

oit RAUL CH�EM FILHO'.'
(ilínica Médica ,-o reumatismos. CO,nsultório
Ho_spital Cel�o Ramos. Atende diariamente ,

das 12,30 às $,00 horas:'

DR. ANTONIO ·SANTAELLA
Professor d� Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Ps(quica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florian6oolis -

CPF 0017766283
Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

,ORA'. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

.Corisultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

I'

DR. E. M. DA lUZ
Advocacia, perfcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscóplcos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminallstica (1965-1967).
.Bepresentante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscôplca- (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Policia Técnica do Estado de
São Paulo (196�).

Autor do Sistema Dactiloscôpico Catarinense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
IGB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTO
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

'DANTE H. F. DE PArrA
ADVOGADO'
OAB-se 121 !

'Escritório: Felipe Schmidt,: 58/Mi:,WtL CC?9Ja&à1 '- ao..

�
"

. -,

.

andar - conjuntos: 301, 302,e 303 - Fones: 3257 e

2071.

SWENSON PALAC.E HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos'
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiaispara viajantes

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

I
ILUX··HOTEL

Seu lar fora do lar
O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Ff)lipe Schmidt, 9 Florianópolis

.. :. _. I __ ._

I
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OSCAR PALACE HOTEL
I FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

1/

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUlbo NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEíCULOS

Cx. Postal 0-81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianôpolis - sc.

"

I-IOTt::L

ROVAL
I ' RUA JOÃO .,.INTD _ FONES, 3'S' . l, • J R. I.

FLORIANÓPOLIS'. SANTA CATARINA - BR"<SIL

APARTAMENTOS SUITES
BAR. JARDIM DE INIIERNO • SALAo DE; Rt:CEFÇOES
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Menores tentalll roubo na Catedral

LEIA E DIVULGUE
I

'

�==================================:::=-====���=�:�='s��'��"=''=�I}IV,ictor Konder" 29
Na Capital

o que eles queriam levar não se sabe,

Sabe-se apenas que sua intenção
foi cortada pela ação dos policiais, que
foram alertados por um vigia noturno.

Mascarados tentam
rapto em Blumena�

Carro atropela umaAndou de
. - '

tax.e'nao
•

qu.spagar menina na M.Ramos
Blumenau (Sucursal) - O sr. Bernardo Karsen, resi

dente no bairro S alto do Norte, apresentou queixa à

Delegacia de Polícia de Blumenau contra quatro indiví

duos, todos com blusas de couro e máscaras, que invadi

ram sua residência.
�

Segundo a queixa, os indivíduos bateram na porta de

frente da casa do Sr. Karsen e quando ela foi aberta

houve a invasão. A esposa do queixoso, ao se defrontar

com os mascarados, que tentavam raptar seu marido,
alarmou a vizinhança. Os quatro indivíduos, percebendo
a aproximação dos vizinhos, saíram em disparada, to-:
mando rumo ignorado.

A polícia iniciou as investigações, não tendo, até

agora, nenhuma pista que leve aos mascarados.

CHEQUE SEM FUNDO

Salveína Carmem Costa, companheira do marginal
Reinaldo Vieira, foragido da llstiça por crime de furto,
foi detida e conduzida a Delegacia de Polícia. A de ten

ção deu-se quando Salvefna acabara de passar um cheque
sem fundo, no supermercado Pfuetzenreiter. O cheque,
no valor de (}$ 500,00, tinha sido roubado.

. I
. Por outro lado, a Rádio-Patrulha levou em estado de

coma para o Ibspítal Santo Antônio uma jovem que se
encontrava sob a ponte que liga a Avenida Beira-Rio ao

bairro da Ponta Aguda, não sendo possível identificá-la,
tendo em vista o seu estado de saúde e por não portar
nenhum documento consigo.

Felix Moreira, na ma

drugada de ontem, por vol-
'ta da lh30min, deixou a

Churrascaria Meu Canti
nho e' chamou um táxi.
Foi atendido pelo motoris
ta O svaldo dos Santos,
com quem andou cerca de
três horas e, depois, saltan
do do carro, negou-se a pa
gar a corrida, o que levou
o motorista a apresentar
queixa na I�legacia de
Furtos, Roubos e Defrau
dações.

BICICLETA
O V olkswagen placas

AA - 76 -47, dirigido por
Aliacir B. Schweitzer, 24
anos, residente à rua João
Motta Espezím 390, quan
do transitava pela rua Gas
par Dutra, ao cruzar a rua

Santos Saraiva, colheu a

bicicleta que era conduzi
da por Paulo Rodrigues,
solteiro, 24 anos, residente
à rua João Sandin, SINo.

O ciclista sofreu feri
mentos leves, sendo socor

rido pelo motorista e me

dicado no Hospital de Ca
ridade.

Um veículo da Secretaria da Agricultura, dirigido pelo
motorista Luiz Gonzaga Martins, 18 anos, atropelou na
tarde de ontem a menina Jacira Gomes dos Santos, de cinco
anos, f ilha de Severino e Maria José Gomes dos Santos,
andarilhos sem residência fixa.

O acidente ocorreu por volta das 16 horas na Avenida
Mauro Ramos, nas proximidades da estação rodoviária.

A menor foi socorrida pelo motorista e conduzida ao

Hospital de Caridade onde, na opinião do médico de

plantão, deveria permanecer internada, para observações.
Entretanto, sua mãe não permitiu o internamento, alegando
que estava de viagem marcada para Curitiba.

FELIPE SCHMIDT
Também na tarde de ontem, por.volta das 15h30m, a

Sra. Maria Medeiros, 57 anos, foi atropelada por um Volks
no final da Rua Felipe Schmidt.

"

A vítima foi atropelada pelo Volks BI-Ol�14, dirigido
pelo estudante Décio Müller, 21 anos, que a conduziu ao

Hospital de Caridade, onde se encontra internada.
BARREIROS
Na tarde de ontem, às 15hl5min, na BR-IOI, em Barrei

ros, o Volkswagen placas AA-92-62, dirigido por Hercilio
.

Ávila dos Santos, 27 anos, residente à rua Edmundo da Luz

Pinto, SINo., atropelou a menor Jane Nair Schereder, de 7

anos, filha de Hélio Schereder e de Nair clara Schereder,
residentes em Barreiros.

•

A vítima foi socorrida pelo motorista e medicada no

.

Hospital Sagrada Família.

-renha f'rjasperm;tnen_es,
na sua casa commoyeis

'

do ou_romundo.
Koerlch Alta Classe quer quer você continue em férias.
O conforto, a cor, a beleza de móveis de luxo envolvem você

num ambiente de prazer permanente.
Koerich Alta Classe tem o requinte que você exige

para a sua casa.

As mais variadas combinações para os gostos mais exiqentes,
A tranquilidade para quem procura envolver o, corpo e

o espírito com as últimas idéias ou com as mais tradicionais e

sofisticadas decorações em móveis.
Koerich Alta Classe oferece a você o outro lado da vida.

alto classe

Por volta das 4h3Omin de ontem o vi

gia de um dos prédios situados nas ime
diações da Catedral Metropolitana notou
dois vultos que caminhavam sobre o te-
.Ihado daquele templo. Imediatamente te

lefonou à Delegacia de Plantão, que en

viou um grupo de policiais ao local.

dois menores escondidos numa das depen
dências da catedral, ocultos debaixo de
umas cadeiras. Q; menores detidos revela

ram que .havía um terceiro, localizado

posteriormente escondido num canto do

altar.

Estes, percebendo que os ladrões ha
viam se ocultado, pediram a cooperação
da Rádio Patrulha para cercar o local, e
do Corpo de Bombeiros, para subirem ao

telhado da Catedral.

Os menores detidos são C.A., A.S. e

N.AI., um de 17 anos e os outros de 16.'

Entraram na Càtedral pela torre' e nega
ram que estavam ali para roubar, afirman
do que tinham entrado na Catedral ape
nas para dormir .

Chegando no telhado nada encontra

ram. Mas entrando no templo, depois de

quase duas horas de buscas, encontraram

Os menores foram encaminhados à De

legacia de Proteção ao Menor e de lá ao

Juizado de Menores-da Capital..

Jornalista de s. Paulo morre
•

ao terminar uma reportagem
,

.

Morreu ontem de madrugada o jorna
lista José Theodoreto de Smto e Intra, o
Theo Dutra, da' Folha de São Paulo, quan
do o carro do jornal capotou, na Rodovia
Washington Luís. Theo Dutra tinha 24
anos era considerado o jornalista que mais
entendia dos problemas da cidade de São
Paulo. Faleceu ao regressar de Ilha Soltei
ra, onde fez sua última reportagem, que
foi manchete do dia. Junto com Theo

viajavam o fotógrafo Cícero de Oliveira
Netto e o motorista José Marinho Teles,

que sofreram apenas ferimentos leves. O
desastre ocorreu perto de Pereira Barreto.
Theo foi atirado para fora do veículo, so
frendo fratura do crânio, em consequên
cia da qual morreu. Theo Dutra deveria
regressar ontem pela manhã, de avião,
mas resolveu voltar mais cedo á $0 Pau
lo, pois comemorava seu terceiro aniversá
rio de casamento. Deixou um filho, de 11
meses e quando chegasse da viagem, sua
esposa iria contar-lhe que outro filho vai
nascer.

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN", sociedade de economia'

mista estadual, registrada na .llnta Comercial do EStado sob o no. 34.438, CGC do MF - no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Aorian6pqlis, comunica que se

encontram a disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos da
,

Tomada de Preços no. 019/73, destinada a aquisição de Material de Ferro Fundido, para

'Captação e Estação Recalque de Água Bruta, A:lutora, Estação de Tratamento «:l Reservatório
.

inferior �-2 (100m3). do Sistema de Jbastecimento de Água da cidade de O)NCÓRDIA -

'

S.C..
'

'O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do O!partamento de A:lministração da

Casan, local onde deverão ser entregues as propostas. até às 15: 00 (quinze) horas do dia 27

'(vinte e sete) de abril de 1973.

Aorianópolis.28 de março de 1973.

ADIRETORIA

TRIBUNAL DE JUSTIÇA conhecer do recurso e negar-lhe provimento,'.
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO CUstas na forma da lei.

E PUBLICAÇÕES 7) Apelação Criminal no. 12.1)06 de Guara-
RESENHA DE JlJLGAMENTO mirim, apte, Zani Larson e apda. a Justiça, por

A Càrnara Criminal do Tribunal de Justiça, seu Promotor.

em sessão ordinária de terça-feira, 03 de abril de Relator: Des, RUBEM COSTA

1973, julgou os seguintes processos: Decisão:·À unanimidade e de acordo com o

1) Apelação Criminal no. 11.934 de São parecer da Procuradoria Geral do Estado; co-
Francisco do Sul, apte. a Justiça, por seu Pro- nhecer do recurso e negar-lhe provimento. Cus-
motor e apdo. 'Olívio Maurício Peíxer, tas na forma da lei.

Relator: Des. TR'OMPOWSKY TAULOIS Acórdão assinado na sessão.

Decisão: À unanimidade, conhecer do recur- 8) Apelação Criminal no. 12.039 de Balneá-
so e dar-lhe provimento em parte, para conde- rio de' Camboriú, apte; Carlos Ramos e apda. a
nar o réu como incurso no art. 42 da Lei de. Justiça, por seu Promotor.
Contravenções Penais, a pena de dois cruzeiros Relator: Des. RUBEM COSTA
de multa. Custas na forma da lei. Decisão: À unanimidade e de .acordo com o

2) Apelação Criminal no. 11.943 de Cha- parecer da Procuradoria Geral do Estado, co-
pec6, apte. Leonhardt Lang e apda. a Justiça, nhecer da apelação e em preliminar, declarar
por.seu Promotor. , .extínta a punibilidade pela.prescrição. Custas na

, Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS forma da lei. � q�,
Decisão: À unanimidade, ,conhecer da apela- 9) Apelação Criminal no. 12.1)97 de São

ção, para decretar extinta .a punibilidade pela José, apte. Sisinío Leopoldo Kretzer e apda. a
prescrição. Custas na forma da lei. Justiça, por' seu Promotor.

Acórdão.assinado na sessão. Relator: Des, RUBEM COSTA
3) Apelação Criminal no. 12.001 de' Lages, Decisão: À unanimidade e de acordo com ri

apte. a Justiça, por seu Promotor e apdo, Pedro parecer da Procuradoria Geral do Estado, co-
Borges da Silva. nhecer da apelação e em preliminar, declarar

Relator: Des. TROMP'OWSKY TAULOIS extinta a punibilidade pela prescrição. Custas na
" Decisão: À unanimidade e de acordo com o forma da lei.

'

parecer da -Procuradoria Geral do Estado, rejei- Acórdão assinado na sessão.

tar a preliminar argüida, e quanto ao mérito 10) Apelação Criminal no. 11.980 de Con-

provê-lo em parte, para, anulando o julgamento côrdia, apte, Mário Pagnoncelli e apda.· a Justi-

a que foi o réu submetido, a, outro �ujeitá-lo. ça, por seu Promotor.

Custas na forma da lei: .Relator: Des. RUBEM COSTA
Acórdão assinado na sessão. Decisão: A unanimidade, acolher a preli-
4) Apelação Criminal no. 12.019 de São minar argüida pela Procuradoria Geral do Esta

José, apte. a' Justiça, por seu Promotor e apdo, do e anular o processo ab initio. Custas na for-

Talcicio José Soares. ma da lei.
Relator: Deli. MARCfLI'O MEDEIR'OS 11) Apelação Criminal no. 11.937 de Tiju-

. Decisão: À unanimidade e de acordo com ocas, apte. a Justiça, por seu Promotor e apdo,
parecer da Procuradoria Geral do Estado, co- Gonzaga Raulino.
nhecer do recurso e negar-lhe provimento. Cus-

.

Relatora: Desa. THEREZA TANG

tas na forma da lei._ Decisão:'À unanimidade e de acordo com o

. 5) Apelacâo Criminal no. 12,,052 de Mafra, parecer da Procuradoria Geral do Estado, co

apte. Antônio Kuss e apda, a Justiça, por seu nhecer do recurso e dar-lhe provimento para,
Promotor. .anulando o julgamento a que o réu foi submeti-

Relator: Des. MARcfLl'O MEDEIR'OS do, a outro sujeitá-lo. Custas na forma da lei.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o 12) Revogação de Meurda de Segurança no:
parecer da Procuradoria Geral do Estado, co-

"

80 de Florianópolis, reqte. Idalino Pinto da Sil

nhecer do recurso e negar-lhe provimento. Cus- va,

tas na forma da lei. Relator: Des. MARCll..IO MEDEIR'OS

6) Apelação Criminal no. 12.071 de Floria- Decisão: À unanimidade e de acordo com o

nôpolis, apte. o dr. Juiz de Direito, ex-officio e parecer da Procuradoria Geral do Estado, defe-
apdo, Ondinaldo José de Lima. ' rir o pedido. Custas na forma da lei.

Relator: Des. MARCfLI'O MEDEIROS .

Decisão: À Unanimidade e de acordo com o

parecer da Procuradoria Geral do Estado,
JaimeSprfcígo

Diretor

ESTADO DE SANTA CATARINA·
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ALUGA-SE

,DEODORO,' 11 - 3795

LOJAS
CENTRO EXECUTIVO M. DAUX

Loja No. 5. pI ponto comercial.

LOJA COMERCIAL
Sita no Ed. Centro �xecutivo Miguel
Daux.

LOJA COMERCIAL
Sita no Solar Dona.Marinez, com 30m2 à
rua Antônio Dib Mussi.

LOJA COMERCIAL
ÓTIMO PO!llTO PARA ESCRITÓRIO
OU LOJA no ED. Solãr Dona Marinez.

-

CENtRO EXECUTrVO- �nGÚEí;'
DAUX

'

Lpjas e salas para escritório ou co.

rnércio..

,LOJA COM 60m2 - CENTRO
Com instalações, tapetes, cortinas,

iarmários, balcões, sofás, etc. Transfe
rência de ponto.

APARTAMENTOS
AYfO. ED; BRIGADEIRO FAGUNDES,
CI 02 quartos, sala, cozinha, área de ser
viço e banheiro.

APrO. SOLAR DONA'MARTHA
CI 03 quartos, sala, cozinha, banheiro,
dependência para empregada e garagem,
sito no 50. andar do Solar Dona Martha.
APrO. SOLAR DONA CONCEIÇÃO
Térreo, com ,03 quartos, sala, cozinha,
banheiro,
APrO MOBILIADO
Sito no 100. andar do Ed. Brigadeiro Fa
gundes com 03 quartos, living, banheiro,
copa-cozinha, telefone, dependência para
empregada.
APrO. ED. JORGE DAUX
No 110. andar com 02 quartos, sala, co
zinha', banheiro social e banheiro para
empregada.
SoLAR DE KASTELWRIZON

BA(A NORTE - Apartamentos
com living, 3 dormitórios, banheiro so

cial, copa, cozinha, c;fependência cornple
'ta para emp�e�da e área de serviço.

APARTAMENTO SOLAR DONA
MARTA, aluga-se - 3 quartos, living, sa
Ia, cozinha, banheiro social, banheiro,
dependência para empregada,lárea de ser

viço e garagem.

APTo. DA. RUA PROFESSOR A.NACLE�
TO DAMIANI, 17
Com 04 quartos, sala, cozinha, banheiro
e garagem.

SALAS
SALA COM 70 m2

Ótima sala, própria para escritório, sita a

rua Clemente Rovere, 04
CONJ. SALAS PARA ESCRITÓRIO
Sito travessa Ratclif esquina com Rua
João Pinto, conjunto de 02 salas com ba
nheiro.
SAiAS PARA ES(i�,ITÓRIO
Sitas no Ed. Centro Executivo Miguel
Daux no 30., 40., 50., 110. andares.

CONJUNTO DE SALAS NA TRAVES�
SARATCUF
própria para escritório ou consultório,
03 salas com banheiro (Travessa da rua

João Pinto e Rua Tiradentes)

CENTRO EXECUTIVO M. DAUX

Salas -pI escritórios diversos andares.

SALA PARA ESCRITÓRIO
Ed. Parthenon - Rua Tenente Silveira
20. andar.

SALA PARA ESCRITÓRIO
Conj. de salas sitas no Ed., Julieta 20.
andar, à rua Jerônimo Coelho.

CASAS
CASA da rua Tomaz João dos Santos, 17

CI 3 quartos, sala, copa, cozinha, banhei
ro, dependência para- empregada e gara
gem.

<::ASA EM CANASVffiIRAS
Com sala, O� quartos, cozinha, ba

nheiro, garagem, completamente mobi
liada.
CASA NA AGRONÓMICA
De madeira, com 02 quartos, sala, copa
cozinha, banheiro de alvenaria. Área de
48m2.
'CASÁ NA-TRINDADE
De alvenaria com 02 quartos, sala, cozi
nha, banheiro garagem, sita a rua Depu
tado Eju Vieira no. 470.
CASA RUA TOMAZ JOÃO DOS SAN
TOSl7
CI 03 quartos, sala, copa, cozinha e gara-
gem, toda de alvenaria.

.

CASÂNA-AV. MAURO RAMOS
AMPLA CASA CONUGADA COM UM
APTO, DIVERSAS PEÇAS, SITA A AV.
MAURO RAMOS, 268.
PRÓPRIA PARA REPARTIÇÃO ou RE
SlDeNCIA.
CASA NA RUA PIÜWMA.
c/02 salas, 03 quartos, cozinha, banhei
ro, copa, garagem, Jardim quintal.
Própria para repartição,

CEi
.

�:N�.�����.�Ma�L�'�:
CRel 14 � CREA 2493 _ lOa. Região - Sede própria - A. Arcipreste Palva.Lt Fpolis

,Com um clube no nacional
,

Goiás constrói o estádio
Em Cbiânia, a firma vencedora da

concorrência pública para a construção
do estádio S erra Dourada, assinou êon
trato com o Cbverno estadual e esta'
semana instalará seu canteiro de obras,
pois no dia cinco de maio do próximo
ano deverá entregar o estádio para a

sua inauguração.
Para viabilizar a participação de

Goiás no campeonato nacional, ainda
este ano, a Fundação Istadual de .8;

portes (lá existe), programou para den
tro de 15 dias o início das obras de
reforma e melhoria do Istãdío Olímpi
co de Goiânia. Além de seis novos ves

tiários, todos com banheiras 'térmicas,
serão introduzidos vários outros me-

lhoramentos. Para que seja ampliada a

capacidade de público do estádio, de
forma que seja mantida a média de ar

recadação de 80 mil cruzeiros por jo
go, conforme exigências da (BD, a

Fundação instituirá duas mil cadeiras

especiais e seis mil gerais, estas situadas
na área que separa as arquibancadas do
alambrado.

A primeira obra deverá ser iniciada
nos próximos 15 dias e será a elevação
da área entre as arquibancadas e o,
alambrado - seis degraus -para per-

mitir melhor VISao aqueles que com

prarem ingressos para as gerais. liém
.dísso, será construída uma cabine espe
cial para a imprensa e montada uma

sela com aparelhagem para redação de
notícias no próprio local. O estádio,
atualmente com seis cabines de rádio,
ganhará outras quatro. .Como não ha
'verá tempo para a drenagem do grama
do, a Fundação Estadual de ESportes
fará-cortes laterais para dentro do solo,
de modo a permitir o escoamento mais

rapido das águas pluviais.
Estes detalhes constam do ante-pro

jeto de reforma e ampliação, elaborado
pelos arquitetos da Fundação Estadual
de .Esportes e discutido numa reunião
que a entidade manteve com dirigentes
de clubes e da federação Goiana de
Futebol. O início das obras depende
apenas da apresentação do ante-proje
to à comissão de vistoria da CBD, pos
sivelmente no final da semana.

SITUAÇÃO SEMELHA�'TE,
Em suma, o Estado de Goiás está na

me�ma situação, em se tratando de es

tádio, de Santa Catarina: Existem pro
jetos, com base nos quais a CBD convi
dou e incluiu um clube goiano no na

cional deste ano. Tudo que está nos

Exército examina
nova 'lei do turfe
A nova lei do turfe, que se encontra no Ministério do

Exército para os reparos finais, vai alterar radicalmente o

mecanismo de importação de animais, com exigências
maiores para equídeos destinados à reprodução. As
modificações introduzidas 'visam dar um incentivo espe
cial para os criadores nacionais, que deverão ser benefi-

I ciados com uma parcelamaior quando da distribuição de

prêmios. Ultra inovação que está sendo debatida será a

reestruturação do sistema de aplicação de recursos, os

quais poderão ser utilizados em melhorias das sedes
sociais dos clubes de corrida.

Os estudos finais do projeto estão sendo realizados

pela Comissão Coordenadora de Oíação do cavalo
Nacional (CCCCN), no Ministério do Exército. Um dos

problemas encontrados é a regulamentação do mecanis
mo de aplicação de recursos. Segundo a lei atual, toda a

verba oriunda do turfe só pode ser aplicada neste espor
te, como na melhoria dos instrumentos utilizados pelos
cavalos, construção de cocheiras, laboratórios e mesmo

na compra de animais importados.
Todavia, os reprodutores estão solicitando ao Gover

no Federal a modificação desse sistema. Querem permis
são para aplicar os recursos oriundos das apostas não só
em operações turfistas, mas também no patrimônio so

cial das entidades de classe. Cbm relação à im portação de
animais inéditos, que não tenham realizado ainda nenhu
ma corrida, o (bverno vai exigir melhores credenciais:

apresentação de documentos. provando que os pais
ganharam I algum título em com petição internacional.
Para os equídeos destinados à reprodução a lei antiga
será totalmente reforniulada. Interiormente, nem im-

,

'lo.

posto o criador pagava pela imporfâção de animais.
'<,

PRECISA-SE
Balconista especializados em peças VW.
Tratar C. Ramos SIA.
Rua: Cei. Pedro Demoro 1466 - Estreito
OBS.: Sem preencher essa exigência não será
admitido.

;

projetos da Fundação Estadual de R

portes já foi ventilado aqui, mas, mes
mo assim, Santa Catarina não foi in
cluído.

Só há uma diferença. Lá, entenden-
do que um clube sozinho não tem con- ,

'dições de construis um estádio de ta
manha envergadura, o O:>verno levou a

questão para a Fundação Estadual de
Esportes, que conta inclusive com uma

equipe de arquitetos, selecionada entre
os melhores do Istado, ao passo que
Santa Catarina não dispõe, nem em

planos, de u_IJl��nj:i.d.ªde semelhante.
Por outro lado, no lRio-;O presí

dente João Havelange, da CBD, conce
deu entrevista a órgãos de imprensa, na
Guanabara, sobre campeonato nacio
nal. Sobre Santa Catarina, nem sequer
mencionou a participação no certame
deste ano, salientando que acreditará
na sua inclusão no campeonato de 74,
a exemplo do que pretende em relação
ao Mato Grosso, Maranhão, Paraíba e

Piauí. Salientou Havelange que ainda
não recebeu, em caráter oficial, qual
quer palavra do Covemo catarinense,
comprometendo-se em concluir os me
Ihorarnentos no estádio Orlando Scar
pelli dentro do prazo previsto.

Perú nao aceita
mudança de data'
A Federação Peruana de Futebol não, aceitou o pedi

do do Chile para modificar a data da segunda partida
entre as seleções dos dois países, em Santiago, para as

eliminatórias da Copa do Mundo do próximo ano. O
jogo deverá ser realizado a 13 de maio. Telegrama foi
enviado pelos dirigentes peruanos aos chilenos, confir
mando aquela data para a partida entre ambos.

A Fede�çiro chilena, apesar do rechaço inicial do Pe
ru, ainda espera conseguir a .transferência do encontro

para' data posterior. O pedido chileno prende-se ao fato
de que o Colo-Colo, campeão nacional e bâse da seleção
do país; com sete dos seus jogadores, enfrentará o Bota
fogo, pelas semi-finais da libertadores das Anéricas, dia
oito, em Santiago. Aseleção vencedora desta chave en

frentara" posteriormente à que triunfar na série européia,
a sei: disputada entre a Ihião Soviética, França e Irlanda.

Hoje tem Inte_r x
seleçao' peruana
Hoje à noite, no estádio Beira-Rio, emPorto Alegre, o

Internacional enfrentará a seleção do Peru, que faz testes

para as 'eliminatórias à Copa do Mundo. O clube gaúcho
já está e calado desde ontem, tendo sofrido algumas alte
rações: Jogará o Inter com Schneíder, Arceu, Figueroa,
Pontes e Jorge Aidrade; Tovar e Paulo César; Valdomi-

,

, ro, Claudiomiro, Thjair e Volmir. Peru: Uribe, Navarrios,
La .Fuente, Manzo e Luna; Mayorga, Roberto Challe e

Quesada; Munante, Cubillas e Sotil.

- APARTAMENTO - DONA, MARTHA
,.

.

I
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VENDE-SE

Vende-se apartamento com 3 quartos, amplo li:
ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano

.

em fórmica, área de serviço e dependências de empre
gada, no 10. andar.
*, Preço Cr$ 125.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164

"

TERRENO NO CENTRO'

Na Grande'

Apartamento no. 12, Edf. GAIVÕTA, em ltaguaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de
serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em
até 20 anos e sal�o a combinar c/ pequena entrada.
Tratar com SR. GASTÃO; fones 4604 e 3164.

Rara oportunidade, terreno com 15,00 de

frente por 30,00 de fundos sito no lotea
mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arno

Hoeschol.
Preço - 85.0ÓO,ÓO a Vista.
Tratar cl Gastão fones 4.606 e 3164

VENDE-SE

,

Area

CASA AVENIDA ALMIRANTE

TAMANDARÉ, S/N�" COQUEIROS

Casa ã rua Minist-rõ"eõ-sta'Rlileiro sino.
la. rua a direita após 'Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e' 3164.
Preço 105,000 :';_'sendo 85 piBNi-i.

'

- Chegue onde chegar, a gente esbarra sempre com a per:
gunta: "Gostou da nova seleção?" O entusiasmo é geral, todo
mundo gostou de ver o show de bola no Recife.

Assisti ao jogo acompanhado de um amigo que enxerga de
bola, e, desligamos o aparelho de' TV, no final, rigorosamente
deslumbradas com o espetáculo de técnica individual dos cracks
brasileiros.

Uma coisa, porém, precisa ser dita, a essa altura: Se o técnico
Zagalo falou mesmo o que lhe atribuem os jornais, ele talvez está
sendo um pouco precipitado.

Será que Zagalo já concluiu que está definitivamente formado
o meio-campo brasileiro e, além disso, que o treino de Recife
fixou o esquema de jogo da seleção nacional para a prôxima
excursão e para o mundial de 74?

,

Gente, cabeça fria: o que aconteceu domingo, em Recife. Foi
um jogo celestial. Vimos 22 anjinhos, descalços, flanando pelos
jardins do céu, a brincar de futebol eom uma bola de algodão
(açucarado). Bonito? Bonito é apelido: maravilhoso, quase subli
me. E quem discordar do "quase" por favor, que vá reclamar do
Dario que parece, não se sente muito à vontade jogando com
bola de algodão.

O futebol de nossos sonhos.

Infelizmente, a realidade é muito diferente: os pontapés, a

catimba, o ressentimento, o anti-jogo, a intolerância, o "bicho",
a bolinha, todas essas armas que o demônio põe em campo, no

futebol de competição - tudo isso transforma e transtorna os

atletas. desfigurando o espetáculo e esvaziando os estádios do
'mundo inteiro.

Se fosse aquilo cada domingo, os estádios estariam lotados
até mesmo para ver ,preliminar.

'

Futebol sem árbitro coagido? Futebol sem bronca na hora da
barreira? Futebol sem bola podre, t,,em toco nos tornozelos?

Atrás disso andam os estetas e os saudosistas. Atrâs disso
andam Beckenbauer e Paulo César, Rivelino e Pele, Alonso e;
Cubillas, cracks maravilhosos que ainda em pleno ,ato da sua

criação artfstica, já estão levando cacetadas nas canelas, sem falar
nas pragas rogadas com profundo fervor. (me lembro daquele
torcedor do Corintians que, certa vez, vendo Pelé marcar dois
gols seguidos no seu time, levantou-se na arquibancada e come

çou a suplicar dos céus:

- Meu Deus, por que é que o senhor não quebra as duas
pernas desse crioulo: as duas:")

,

Acho perfeito: cantemos todos o futebol de arte que os
nossos jogadores realizaram domingo, em Pernambuco. E até que
devemos chorar a duração do show, Afinal, a CRD poderia ter
programado mais um jogo, antes ou depois daquele, convocando
mais uns vinte jogadores. Alguém tem dúvida de que sairia um

espetáculo do mesmo ntvel celestial?

Vamos ver: Ademir da Guia, Zé Carlos (Cruzeiro), Zanata,
Toninha (São Paulo), Ney (Botafogo}, Lula, Miranda [Corln
tians), Roberto Osmar (Botafogo], Carlos Alberto [Santos),
Everaldo, Tadeu' e Edu (América), Ado, Rogério.

Com aquele esptrito suavemente olfmpico de domingo? Essa
turma faria uma preliminar inesquecivel. Já pensou no Rogério
com a bola, tendo a certeza de que não vai levar um pontapé,
nem pela frente, nem por trás? Ai de quem tentar tomar a bola
atada aos cordões da chuteira dele...

E o Ademir da Guia, que tal o Ademir desfilando naquela
avenida sem uma sombra maldosa a fustigá-lo?

O uruguaio Luis-Cubillas, da seleção celeste, dizia, outro dia,
em Montevidéu, dando um balanço dos jogos da taça dos libero

, tadores:

- Se esse Ademir da Guia não tivesse medo de pontapé; se ele
não refugasse bola dividida, seria melhor que o Pelé. O futebol
dele é marav ilhoso,

"

Pois em Recife, domingo, os deuses do futebol presidiram a

um jogo a feição de Ademir da Guia: a bola de um era a bola de
todos, cada qual fazendo o seu solo sem o perigo de ser atrope
lado na meia-lua por um desses ônibus que trafegam na grande
área do futebol profissional.

O técnico Zagalo que me perdoe, frias concluir alguma coisa
em matéria de organização de jogo a partir da exibição de Recife
e de um irrealismo simplesmente assustador.

�

A única lição que o show de domingo nos deixou é que o
,

futebol é um jogo muito bonito.
Feia é a alma dos homens.

Arlnando .i'V,II",,·il;à:.

,..

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE!

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

-

Vende-se casa em faSe ele acabamento com: Recepção
living, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheir�
completo sala social, sala, de jantar e cozinha.
Tratar com GASTÃO, fones 4604 e 3164,
Preço 210.000 - Pronta.

,VERÃO
o importante é
aludar o
trabalho dos
rins
tome

URUDONAL,
e viva MAIS cont�nte 1...

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

..

LENÇQlS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Hoje II6S Bancas

Remo catarinense

seguirá hoje para
a Guanabara

N a manhã de hoje, seguirá para a Guanabara, via
aérea, a delegação catarinense, que, domingo, disputará o

campeonato brasileiro de remo, na lagoa Rodrigo de
Freitas. O certame deveria ser realizado a 25 de março,
na raia olímpica da Universidade de São Paulo, mas; por
problemas de ordem técnica, foi transferido para a

Guanabara, no mesmo dia. Entretanto, as Forças
Armadas requisitaram a lagoa para disputas alusivas aos

festejos da "Revolução de 64", sendo o brasileiro, por
conseguinte, adiado para domingo.

.

Os catarinenses depositam muita confiança nas suas

guarnições, pretendendo reconqu istar a antiga hege-'
monía, que lhes foi tirada por gaúchos e cariocas. Na

opinião dos dirigentes as guarnições de "dois sem timo

neiro", "quatro com" e "oito remos", a primeira do
Aldo Luz e as demais do Riachuelo, reúnem excelentes
condições para conquistar os primeiros lugares nos pá
reos que disputarem. Por outro lado, caiu muito o rendi
mento do "skiff" Chierighini, remador do Aldo Luz, que
nas duas últimas semanas, por excesso de treinamentos,
ficou até certo ponto "saturado", mas mesmo assim tem

possibilidades. Somente vitórias interessam, pois, de
acordo com o novo regulamento da CBD, somente os

primeiros lugares terão pontos.

Apesar das guarnições catarinenses estarem bem pre
paradas, a maioria dos remadores acha que conseguir
vencer os cariocas é tarefa das mais difíceis, principal
mente pelo fato deles estarem em constante evolução e

terem superado a crise que dominava o remo da Guana-
.

bara. A esperança é muito grande na conquista do vice

campeonato, acreditando os catarinenses que os gaúchos
não serão adversários para eles.

A delegação de Santa Catarina que viajará hoje para a

Guanabara é constituída de 27 pessoas - cinco diri
gentes, dois treinadores e 20 atletas. Até ontem, seis
remadores estavam às voltas com documentos de identi
dade, visto que as companhias. aéreas não permitem em

barques sem documentação completa.
Compõem a comitiva de Santa Catarina as seguintes

pessoas: Abelardo Abraham, Sady Cayres Berber,
Rainoldo Uessler, Jorge Trilha, Eurico Hosterno (dirigen
tes), Orilso Lisboa, Fernando Ibarra (treinadores), Naldir
Pereira, Jorge Ambrósio Nunes, Leandro Oliveira,
Elpídio Ardigó, Ivan Villain, Luis Carlos Outra de Melo,
Ernesto Vahl Filho, Emani Rutkoski, Edson Altino Pe-

. reira, Antônio Villela, Nelson Chíeríghíni, Carlos Alberto
de Melo Outra, Luis Nazareno dos Santos, Nemésio Pes
soa Cruz, Antônio Carlos Gomes, Antônio Farias Filho,
Valter Costa, Mário Gonçalves, Joel Cardoso e Paulo
Roberto Tzelikis (atletas).

Ontem, de caminhão, seguiram para o Rio os barcos
do Aldo Luz. O Riachuelo , por seu turno, não enviará os
seus. Domingo, os dirigentes riachuelinos viajaram à'
Guanabara e acertaram. empréstimo de embarcações
junto ao Vasco da Gama, que dispõe de urna das melho
res flotilhas da América do Sul.

COMUNICADO
Comunicamos às repartições municipais,

estaduais, federais, aos bancos em geral que'

por motivo de transferência da região Sul para
l

região eentr� do País, fica revogada da procu-

ração passada em nome' do senhor PEDRO

ANTONIO URRUTIA CERDA, a partir desta

data passa a responder pela nossa agência

neste estadoa nossa funcionária sra. JUDIT

CESCONETO FERNANDES à rua Tenente

Silveira, 56 - 20. andar - conj. 7 - Florian6-

polis - SC.

Montepio dos Funcionários Públicos do'

Brasil.

A Direção

Florianópolis, 8 de fevereiro de 1973.

\ APTO. DIAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo; cozinha

área de serviço. Todo em taco de peroba branco com

Sintekoi Piso vitrificado nos banheiros, cozinha, área
de serviço e WC de empregada - Azulejos/decorados
de 1a.-até o teto no banheiro e na cozinha. Armário.
embutido no quarto do casal - Cozinha em fórmica
tipo "americana" - janelão na área de serviço - lns
talações prontas p/ar condicionado. Porta e box er.l

alumínio e acrflico - Pia inox c/ 2 cubas - inox -

Um mimo de apartamento no 140. andar, 'de frente
p/Felipe Schmidt.
Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte finan
ciado por Agente financeiro BNH - TRATAR GAS
TÃO - fones 4606 e 3164.

VEJA - Capricho - Placar - Recreio

Ciências: Exatas, Humanas, Biomédicas

JYlitologia - POVOS & PAISES - Amiga
Opinião - Grande Hotel Mensal- MIAU

Federação anuncia a tabela da
I

primeira 'rodada do campeonato.

,

..

Saad será o próximo
adversário do Avaí

Os resultados .positivos consegui- sando: Miltinho. Cardosinho jogou e

dos pelo Avaí recentemente, estão aprovou, mas nãofoi contratado. De-
repercutindo bem em todo o Brasil. pois de sua boa atuação contra o

Ontem, o clube azurra recebeu um Vasco, o Avai pensou no caso e, on-

convite para efetuar uma partida tem, definiu ii situação do jogador.
amistosa no próximo domingo, em Ele ficará até dezembro e não quis
São Caetano do SI}I, contra o SAAD, informar as bases, limitando-se ape
integrante da primeira divisão do nas em dizer que foi o jogador que
campeonato paulista. ganhou menos, em relação a todos os

O empresário Daniel Pinto e o de-fora. ,

treinador Walter Miraglia, que se eu- Na mesma hora que acertava cop!
contra na Guanabara, é que estão Cardosinho, o Avaf dispensava o late
acertando os detalhes do jogo e hoje ral-direito, Camarão, que, vendo que
deverão confirmá-lo. Caso positivo, a não teria muitas Oportunidades no

'delegação do Avaí viajará sexta-feira, time de cima, devido a boa forma de
via aérea, para São Paulo e de lá em Souza, resolveu acertar com a dire
ônibus especial se dirigirá para São .. toria e ontem mesmo retornou a

Caetano do Sul. As grandes estrelas Guanabara.
do elenco paulista, são os' ex-in te- Substituindo Miraglia, Paulo Hen

grantes do Santos e da seleção brasi- rique não deu moleza para o plantel
leíra, Joel Camargo, Dorval e Couti- do Avaí na tarde de ontem. Depois
nho. de 20_ minutos de física, que serviu
CARDOSINHO ACERTOU como aquecimento, o treinador-

O jogador veio do Rio, precedido substituto determinou maratona,
'de muito cartaz e Walter Miraglia, com os jogadores subindo o Morro da
colocou-o no time de cima, dispen- Cruz.

Cardosinho na azurra até dezembro.

No retorno, Ubirajara, que apenas
comandou o treino para os goleiros,
já que continua sentindo fortes dores
nas costas, em virtude de uma esbar
rada contra Renê no jogo contra o

Vasco, não treinou, mas deu orien

tações a Amauri e Jocely.
Rubens, com hemorragia, devido a

extração de um dente, apenas compa
receu ao clube para assinar o ponto.

Para hoje, Paulo Henrique fará
treino-tático-técnico com bola, obe
decendo a programação elaborada
por Walter Miraglia.

Ju�enis avaianos vão para o Uruguai·
Retribuindo a visita que os selecío

nados "A" e "B" uruguaios de juvenis
fizeram recentemente ao Avaí, na

abertura das comemorações do seu cin

quentenário, a delegação azurra seguirá
na tarde de hoje em ônibus especial,
para o Uruguai, onde participará de
um quadrangular internacional.

.Alérn do Avaí e das seleções orien
tais, o Intemácional também deverá

participar do torneio, embora até a

data de ontem ainda não tivesse confir
mado sua presença.

No quadrangular realizado no mês

passado, 11 seleção "A" foi campeã,
com a "B" em segundo e o Avaí em

terceiro, fi�ando o Inter com a "lan
terna". Caso o time gaúcho não parti
cipe do quadrangular, que tem seu iní
cio previsto para sexta-feira, com roda-

.

da dupla, encerrando-se no domingo, o
Ava í farã um jogo em Porto Alegre
no seu retorno, já que o colorado quer
desforrar-se do revés sofrido em Floria

nópolis.
A delegação azurra deixará Floria-

necessãrío fazer alguma alteração. O

problema maior reside na defesa, já
que alguns titulares estarão impossibi
litados de acompanharem a delegação.

A única dúvida de Gercino, é com
referência a Sabará, pois o jogador
ainda não confirmou a sua ida e, na
sua impossibilidade, Timbica fará ii,
meia cancha com Balduíno.

o ambiente entre os juvenis, é de
otimismo e estão todos confiantes nu
ma boa apresentação em gramados
uruguaios.

MINISTERIO DA IDUCAÇAO E CULTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA'
DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇAO GERAL
DiVisão do Material

Enquanto todos os Estados do Brasil estão com seus

campeonatos regionais em andamento, a Federação Cata
rinense de Futebol somente hoje divulgará à imprensa, a
tabela do estadual-73, que tem seu início marcado para o

,

próximo dia 15.

Extra-oficialmente, divulgamos a primeira rodada do

campeonato, que apresentará cinco jogoS,�ssim di�tri
burdos: .em Florianópolis, Avaí x Internacional; em

Tubarão, Hercflio Luz x Figueirense; em Joinville,
Caxias 'x Palmeiras; em Criciúma, Próspera x América e

em Rio do Sul, o Juventus enfrentará o Paisandu.
O tão esperado clássico do futebol catarinense, entre

Avaí e Figueirense, está marcado para o "dia das Mães", '

13 de maio, válido pela quinta rodada. O jogo, que salva
rá a folha de pagamento dos dois clubes, será um tira
teima. Durante o campeonato passado, o time azurra não
conseguiu vencer' o alvinegro do Estreito.
'GIULIARJ NA CBD

'viaja na manhã de hoje para a Guanabara, o presidente
-

da Federação Catarinense de Futebol, José Elias GiUliari,
'que, juntamente com Fernando Bastos, manterá audiên
cia com João Havelange, na sede da URD, à tarde.
Giuliari nada quis comentar sobre a recente entrevista de
Havelange, na qual liquidava com as pretensões de Santa
Catarina participar do Nacional deste ano. Apenas
limitou-se a declarar que se o Orlando Scarpelli estiver
concluído até julho, fatalmente um clube catarinense
será convidado.

A_mérica poderá
jogar no domin_90
contra Palmeiras

Joinville (Sucursal) - Disposto a fazer boa campanha
no campeonato deste ano, o América iniciou ontem os

seus treinamentos, em ritmo intensivo, após o retorno de
Brusque. Domingo, naquela cidade, os americanos foram
derrotados pelo Paysandu por três a dois, resultado con
siderado justo e normal pelos dirigentes rubros.
•
Os exercícios de ontem consistiram em física, que

durou 50 minutos, com as ausências dos jogadores ijal-.
ma, Ladinho e Paulo César. Q; dois primeiros sofreram
entorses nos tornozelos, enquanto Paulo César está Com
distensão na virilha. Os três estão entregues ao Departa
mento Médico do clube.

Os demais treinam com disposição, preparando-se pa_
ra mais um amistoso no final da semana, o último antes
do início do campeonato. O supervisor americano Clãu
'dio Wagner estámantendo entendimentos com o Palmei ..
ras de Blumenau, a fim de realizar uma partida.amistosa
domingo, para que o clube blumenauense possa saldar a
dívida contraída com .o América, referente à transação
do jogador Vido.

Salientaram os dirigentes 'rubros que está completa
mente superada a crise que envolveu o clube nos últimos

.

meses. Todos os atletas aceitaram as propostas do Amé
rica, assinaram novos-compromissos e não existem mais
problemas de renovações de contratos.

nópolis às 17 horas e está composta
por 17 jogadores e oito dirigentes.
Salvo modificações

-

de última hora,
Cercino deverá colocar em campo o

seguinte onze: Jocely; Laurinho, Lalo,
Amaral e Roberto; Sabará e Balduino;
Adailtinho, Toninho , Eli e Aílton.,_.

Devido alguns- Jogadores não Obte
rem licença em seus empregos o treina
dor poderá modificar a maneira de
atua do time, já que foram convo

cados novos elementos.
No ataque, comentou, o time não

cairá de produção, a não ser que seja

,

AGRADECIMENTO E

CONVITE PARA MISSA DE '7� DIA

A Farmlia de SALlMA SALUM, ainda

consternada com o seu falecimento, agradece
as manifestações de pesar recebidas, e convida
aos parentes e pessoas amigas para a missa de'

70. dia que mandará celebrar hoje âs 19 horas
na Igreja Matriz de Biguaçu.

EDITAL N� 11/73

TOMADA DE PREÇOS N� 10/73
De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de Santa
Catarina, fará realizar às 16,00 horas do pr6ximo dia 18 de abril do corrente ano, em sua Sala
de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e

imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à contratação de
uma empreitada global (material e mão-de-obra), para a execução de paredes divisórias.

Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclarecimentos que se fizerem
necessários serão prestados aos interessados de sequnda à sexta-feira, no horário de. 12,30 às

, 16,30 horas, no mesmo local acima mencionado.
E para que chegue ao conhecimento de todos, publica-se o presente na formada lei.

Florianópolis, 2 de abril de 1973
Josoé For tkamp.

Diretor da Divisão do
Material

programa
\

OSCAR BEREND

RÁDIO •

GUARUJA

LEIA o ESTADO

Caxias
•

treIna para
oestadua"
Joinville (Sucursal) -

Depois da reabilitação,
conseguida domingo com

urna goleada em Blume

nau, quando abateu o

Amazonas por cinco a

dois, o Caxias retornou a .

Joinville e ontem reiniciou
seus treinamentos, com

,

vistas ao campeonato esta-
dual, a ser iniciado no pró
ximo dia 15.

Na tarde de ontem ! !'Ii
reto ria caxiense reunia-se

para elaborar um plano de
'trabalho para ser ministra-
do no período que ante

cede o início do certame.
I

O amistoso de domingo
em Blumenau foi o último
do Caxias nesta fase, uma
vez que o Paysandu de

Brusque, que, estava nas

cogitações do clube joinvi
lense para �ma outra parti-
-da foi afastado. A decisão

partiu do treinador Ru
-be ns de Freitas, salien
tando que assim procedeu
a flm de dispor de maior

tempo para preparar seus

atletas.

Atualmente, Rubens de
Freitas tem a seu dispor 17
'jogadores para disputar o

.campeonato estadual: Elá

ldío, Vicente e Fredy (go
leiros); Daúca, Pompeu,
Gomes, J. Alves e Chicão

(zagueiros); Fontan, Piava,
Pedrinho e Edson (volan
tes); Oscar, Aílson, Zezo,
Carlos Roberto, Martoni

(atacantes). Além destes,
estão sendo aguardados �
zagueiro Gerfinho e o pon
ta-esquerda Ou, para for
mar o elenco definitivo.

CANASVIEIRAS

Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasviei-

ras, perto do Country Club.

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

MISS,A DE 7� DIA
EDITH DENTICE LINHARES

*'

IVAN DÊNTICE í..INHARES, LAURO LUIZ U-.'
NHARES, .!AURO DÊNTICE UNHARES, JAIME
UNHARES FILHO e famflias, consternados pelo fa
lecimento de sua mãe, sogra e avó EDITH DENTlCE
UNHARES, convidam seus parentes e amigos para a

MISSA DE 70. DIA que mandam celebrar em inten
ção à sua alma, às 19 horas do dia 5 de abril, na

Capela do Colé.gio Catarinense.
,

Agradecem, sensibilizados, aos que as confortaram
.

no transe, bem assim aos que comparecerem a este
ato de caridade cristão.
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